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La campaña de fresa finaliza 

con una producción de 
270.000 toneladas

El 7º Congreso Internacional de  
Frutos Rojos impulsa la defensa  

y el desarrollo del sector

 Productores de berries piden al 
Gobierno que garantice la viabilidad 

sanitaria y económica de sus cultivos
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¿Sabías que... 
las frambuesas pueden ejercer sus efectos contra el cáncer actuando como una 
fuente rica de elagitaninos? Presentes tanto en las variedades rojas y negras de las 
frambuesas, los elagitaninos se convierten en el cuerpo en ácido elágico, un conocido 
antioxidante que combate el cáncer.
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Los datos postales de nuestros lectores son almacenados en una base de datos que garantiza las medidas oportunas para prevenir la seguridad de la información personal aportada. El 
usuario tiene derecho a acceder a esta información, a rectificarla, si los datos son erróneos, y darse de baja del fichero.
Si no desea seguir recibiendo la Revista Freshuelva, puede comunicárnoslo mediante un correo electrónico a la dirección administracion@gestocomunicacion.com y será dado de baja en 
nuestra base de datos.

¿Sabías que... 
Hay fresas que son blancas y proceden del cruce de dos fresas americanas, 
aunque los primeros ejemplares provienen del territorio chileno.  Su curioso 
color blanco es consecuencia de la deficiencia de una proteína que impide que 
adquiera el color rojo característico de las fresas. Su parte exterior toma un 
aspecto de color rosado tenue y en su interior, un blanco radiante. 
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JUAN 
ANTONIO 
MILLÁN 
JALDÓN
Presidente  de la Asociación de 
Comunidades de Regantes de 
Huelva (Corehu).

Juan Antonio Millán es uno de esos onubenses que no necesita presentación, algo que se ha forjado a través de los 
más de 30 años de incansable labor pública en diferentes puestos de responsabilidad en diferentes ámbitos de la vida 
política, económica y social de nuestra provincia y de nuestro país. A sus 82 años, Millán puede presumir de haber 
participado durante la transición en la fundación de la Confederación General de la Pequeña Empresa (Copyme) y, en 
1977, de la Federación Nacional del Transporte de España (Fenadismer), de la fue durante 35 años secretario general 
y es en la actualidad presidente de honor. En su etapa política fue concejal del Ayuntamiento de Cartaya desde 1987 
a 1990, pasando a ser alcalde de 1991 hasta 2011, con mayorías absolutas de hasta el 74,53%. En 1983 es elegido como 
presidente de la Comunidad de Regantes de Cartaya (hoy día, Chanza-Piedras) y lidera el Plan de Transformación en 
regadíos de la Zona Regable del Chanza. En 1989 es designado presidente de la Asociación de Promotores de Regadios 
de Huelva (Coprehu), promoviendo desde su cargo la Presa de Andévalo e impulsando los riegos sostenibles privados 
a la demanda. En 2005 impulsa la asociación de Comunidades de Regantes de la provincia de Huelva (Corehu), de la 
que es presidente en la actualidad.
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¿Cuál es el estado de salud hídrico de la provincia de Huelva? 
Es muy bueno y con muchas perspectivas si se lleva a cabo el 
Plan Hidrológico del Tinto, Odiel y Piedras que está en tra-
mitación. Es el tercer ciclo, lo tenemos muy consensuado y es 
muy positivo. Además, le vemos mejores perspectivas aún si el 
nuevo presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, 
lleva a cabo su revolución hídrica de Andalucía, cuyo lugar 
más oportuno para impulsarla es la provincia de Huelva y así 
se lo ha ofrecido la asociación de Comunidades de Regantes 
de Huelva (Corehu) en el marco de la colaboración público-
privada.

¿Cuánto costaría que infraestructuras fundamentales para la 
provincia y para el sector agrícola como el túnel de San Silvestre 
o el trasvase de agua al Condado fueran una realidad? ¿El 
problema de la paralización de estas obras es presupuestario? 
Las grandes infraestructuras necesarias en Huelva no tienen 
problema de presupuesto porque está resuelto. El desdobla-
miento del túnel de San Silvestre se aprobó en los Presupuestos 
Generales del Estado de 2021, 65 millones de euros, está obra 
está a punto de licitarse y tiene dos años de ejecución. Esta 
es una obra que en Corehu damos por resuelta porque no hay 
nada ahora mismo que la frene. 

La obra de la Presa de Alcolea y el Canal de Trigueros tiene 
financiación garantizada desde 2007; tiene un convenio de re-
gulación donde el 50% lo aporta el Estado a fondo perdido y se 
le asignó en aquella época 72,5 millones de euros a la empre-
sa pública Acuaes, que dispone de ellos para ejecutar la obra. 
El resto son créditos financieros garantizados por la Junta de 

Andalucía y que se recupera mendiante el canon de agua que 
pagamos los usuarios.

En cuanto a la ampliación de Bocachanza, primero requiere 
una normalización de los 75 hectómetros cúbicos actuales y eso 
no requiere financiación alguna, solo llevarlo al plenario del 
Convenio de Albufeira y que se reconozca legalmente lo que de 
facto funciona desde el año 1978, que son unos bombeos para 
casos de escasez y de sequía. 

Después existen muchas obras menores, muchas de ellas las 
está ejecutando la Junta de Andalucía.

Otro gran reto que queda por financiar es el Anillo Hídrico del 
Condado que permita que el agua del trasvase de los 19,99 hec-
tómetros cúbicos llegue a todos los municipios de la comarca 
del Condado. Es una obra que la Comunidad de Regantes de Bo-
nares tiene calculada en unos 65 millones de euros, que corres-
ponde financiar a la Confederación Hidrográfica del Guadal-
quivir y luego establecer cómo recuperar el 50% de los costes.

Y sobre el trasvase de agua al Condado, lo que lo está frenando 
ahora mismo es la falta de interés en llevarlo adelante porque 
ya está creada la comisión técnica mixta, sin embargo se está 
tardando mucho en nombrar a los representantes de la cuenca 
excedente y de la cuenca receptora. Esto es urgente porque es lo 
que autoriza la cantidad de agua que se puede trasvasar cada 
año. Lógicamente, la Confederación Hidrográfica del Guadal-
quivir tendrá que empezar a dar concesiones para que se con-
suma el agua trasvasada y de esta forma se cierren pozos de 
agua subterránea, que es el objetivo fundamental de este tras-

“El futuro del sector de los frutos 
rojos es próspero y tenemos que 

hacer un esfuerzo entre todos para 
que nadie lo frene”
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En una provincia que tiene agua 
para 98.000 hectáreas y que en la 
actualidad tiene en regadío 54.000 

hectáreas, normalizar la situación de 
757 hectáreas en la zona de Doñana no 

puede ser ningún drama

vase: mejorar la calidad del acuífero de Doñana sustituyendo 
agua de pozo por agua superficial. Y en este sentido todo está 
dispuesto y solo hace falta la voluntad política de tirar hacia 
adelante.

¿Qué tareas urgentes tienen las administraciones para la puesta 
en marcha de las infraestructuras necesarias para la provincia? 
Cerrar y culminar el tercer ciclo del Plan Hidrológico Tinto, 
Odiel y Piedras más Chanza. Eso es fundamental porque en él 
quedan resueltos todos los problemas de la gobernanza del agua 
para los próximos años. Hay que te-
ner en cuenta que en Huelva en estos 
momentos estamos trabajando con 
unas previsiones en la planificación 
hidrológica que datan de 1998. En 
ella ya se reconoció el Plan Hidro-
lógico Guadiana 2 y se hicieron mu-
chos estudios para calcular los re-
cursos existentes, que propician que 
en Huelva se puedan regar 98.000 
hectáreas de regadío porque existe agua para ello y actual-
mente solo se riegan con agua superficial 54.000 hectáreas. Ahí 
está el principal objetivo que tenemos y en el que Corehu tiene 
puesto todo su empeño.  

Un problema muy importante en Huelva es que se resuel-
van los expedientes de modificación de características de las 
concesiones de 2014, que están sometidos a un diálogo que se 
inició en julio de 2021 con la Dirección General del Agua del 
Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico 
y con la Junta de Andalucía. En este sentido, los usuarios exi-
gimos que no se demoren más porque hay muchos agricultores 
esperando estas resoluciones para poder poner en cultivo sus 
tierras en la provincia. El tema está muy avanzado y ya se han 
empezado a resolver los primeros expedientes, pero faltan que 
se resuelvan todos y que se acabe con la desigualdad en dota-
ciones, que deben ser las mismas para todas las comunidades 
de regantes de la provincia. 

Y otra asignatura pendiente que tenemos en Huelva y que 
todos tenemos que afrontar, sobre la que la Diputación de 
Huelva ha dado un paso muy importante, es hacer un plan 
de medidas ambientales para recuperar ambientalmente los 
terrenos afectados por los pasivos mineros en la zona piríti-
ca ibérica. Este objetivo es muy importante porque con él se 
cumplen varios más, uno de ellos es la obligación que tiene 
España ante la Unión Europea de que en el año 2027 tie-
ne que dejar de verter aguas contaminadas a los ríos y en-
tre estas aguas están los lixiviados que producen las minas 
abandonadas y esto es un objetivo que nos marcamos como 
fundamental y que requiere el apoyo de todas las adminis-
traciones porque lo mismo que se han aprobado 150 millones 
de los Next Generation para acabar con el minero pasivo del 
carbón, es necesaria una cantidad equivalente para acabar 
con el pasivo minero de la pirita que está perjudicando la ca-
lidad de vida de muchos municipios de la provincia. Además, 
esta iniciativa ambiental redundaría mucho en la mejora de 
la calidad del agua que consumimos en la provincia de Huel-
va, que ya es muy buena, según las analíticas diarias de las 
empresas del ramo.  

¿Cuál considera que sería la mejor la solución para los 
agricultores de la Corona de Doñana cuya situación está 
pendiente de ser regularizada? 

El problema existe y hay que resolverlo. El Plan Especial de 
Regadíos de la Corona Forestal de Doñana está sin cerrar, no 
nace con una superficie a regar calculada, sino que se está 
determinando. Desde mi punto de vista, la solución está, en 
primer lugar, en la unidad de acción y el diálogo de todas las 
administraciones. Hay dos herramientas clave con cuyo be-
neplácito hay que contar, que son el Consejo de Participación 
de Doñana y la Comisión de Seguimiento del Plan Especial. 
Esta es la base del diálogo y debe ser la Junta de Andalucía 

la que tome la iniciativa mediante 
una Proposición de Ley que cuente 
con los informes favorables y yo es-
toy seguro de que así se resolvería el 
problema de las 757 hectáreas para 
las que hay agua superficial sufi-
ciente y que no se diga más que la 
van a extraer del acuífero. Es una 
situación justa por los derechos his-
tóricos adquiridos  de los agriculto-
res a que sus tierras sean declara-

das de regadíos y agua y voluntad hay. Hay que consensuar la 
cantidad para eliminar los estrépitos ante la Unión Europea y 
convencer, aunque es muy difícil convencer a los que se dedi-
can a bocear y a demonizar a los regadíos de Huelva, a pesar 
de que en una provincia que cuenta con agua para 98.000 
hectáreas y que actualmente tiene 54.000 en regadío, lógica-
mente una superficie de 757 hectáreas no puede ser un drama 
como parece para algunos. 

¿Cómo valora la labor de Freshuelva en el sector de los berries? 
Durante mi trayectoria como presidente de Corehu y como 
alcalde 20 años de un pueblo eminentemente agrícola como 
Cartaya mis relaciones con Freshuelva han sido exquisitas y 
valoro muy bien la labor que hace la junta directiva y los em-
presarios de Freshuelva. Ahí está, y así se puso de manifiesto 
en el 7º Congreso Internacional de Frutos Rojos, que en Huel-
va somos referente y ejemplo a seguir en la calidad de nues-
tros productos, no solo del gusto y varietal, sino en la calidad 
ambiental en que se producen nuestros berries, que cada día 
son más diversificados y ese es uno de sus grandes éxitos. El 
futuro es próspero y tenemos entre todos que hacer para que 
nadie lo frene.

¿Cómo nace Corehu y qué objetivos principales persigue? 
En 1978 creamos la comisión promotora de regadíos de Huel-
va (Coprehu), que ha jugado un papel fundamental porque ha 
colaborado con las administraciones para ejecutar las gran-
des obras hidráulicas que se han y seguimos ejecutnado. En el 
año 2005, Coprehu se convirtió en la asociación de Comuni-
dades de Regantes de Huelva (Corehu), de la que fui su primer 
presidente y, aunque presenté mi dimisión, lo he retomado 
porque estamos en un momento importantísimo para, desde 
la unidad de acción y desde el trabajo de todas las comuni-
dades de regantes, negociar el mejor Plan Hidrológico Tinto, 
Odiel y Piedras más Chanza que necesita la provincia. Corehu 
tiene una trayectoria de muchos años y han sido todas las 
comunidades de regantes de la provincia de Huelva, todos los 
agricultores con cultivos intensivos los que han hecho el gran 
milagro de convertir la riqueza en agua que nos da la Sierra 
de Aracena y Picos de Aroche en el mayor potencial de expor-
taciones de productos con calidad certificada que tiene nues-
tra provincia, gracias también al sol, la luz y la buena tierra.     
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El precio medio de venta de la fresa en esta campaña ha crecido casi un 3% respecto al ejercicio anterior. 

La Asociación de Productores 
y Exportadores de la Fresa de 
Huelva, Freshuelva, ha informado 

de que el sector ha culminado la cam-
paña 2021-2022 con una producción 
total de fresa de 270.120 toneladas (t), 
lo que supone un descenso del 4% res-
pecto a la campaña pasada. 

Por contra, según los datos esta-
dísticos aportados por las empresas 
asociadas, el precio medio de venta 
ha experimentado un crecimiento del 
2,80% que, sin embargo, no ha com-
pensado la extraordinaria subida de 
los costes de producción, con lo que 
los agricultores han visto reducida la 
rentabilidad de sus cultivos.

Las adversidades climáticas han 
vuelto a marcar una campaña de la 
fresa que comenzó con poca cantidad 
de fruta debido al frío de diciembre y 
enero, si bien ésta, al inicio y duran-
te toda la campaña ha sido una fruta 
de gran calidad tanto gustativamente 
como en coloración y resistencia. A 

La campaña de fresa finaliza con una producción 
de 270.000 toneladas y un descenso del 4%
Los arándanos y las frambuesas experimentan un aumento del 20% y del 7,5% en sus respectivas producciones.

esto se une que en la presente cam-
paña ha habido destinar una buena 
parte de la producción a industria 
debido al calor de las ultimas se-
manas de campaña, reduciéndose 
la venta en fresco, pero llegando al 
consumidor final con un producto 
muy aceptable. 

Además del incremento de costes 
y de las adversidades climáticas, el 
sector ha tenido que hacer frente a 
las complicaciones en la comercia-
lización derivadas de la huelga del 
transporte a nivel nacional que se 
produjo en el mes de marzo, preci-
samente en un momento álgido de la 
campaña de la fresa.

Este año, la temporada no se ha 
prolongado más tiempo durante el 
mes de junio debido a que a finales 
de abril y mayo las temperaturas han 
sido más elevadas que en años an-
teriores y han favorecido la entrada 
en el mercado de las producciones 
de los países europeos que compi-

ten con la fresa española en el final de 
la campaña. 

La producción de frambuesas ha sido 
de 49.990 t, registrándose un aumento 
del 7,5% respecto a la campaña anterior. 
Igualmente, el precio medio de venta 
experimentó un incremento del 1,5%. 
Y es que la frambuesa se ha mantenido 
muy estable en demanda y precio du-
rante prácticamente toda la campaña, 
además de contar con un alto estatus 
de calidad en prácticamente todas las 
variedades.

El mayor incremento de producción 
lo ha registrado el arándano, que, con un 
total de 59.100 toneladas, ha registrado 
una subida del 20,2% respecto al ejer-
cicio anterior. Esto responde a que las 
plantaciones más recientes van alcan-
zando su plenitud productiva con el paso 
de los años. No obstante, este aumento 
contrasta con un elevado descenso en el 
precio medio de venta del 18%. 

Aunque el inicio de la campaña estu-
vo marcado por un retraso de madura-
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La producción de la framubesa aumentó un 7,5%, si bien el precio de venta solo lo hizo un 1,5%. 

ción en los primeros meses del año, 
después las elevadas temperaturas de 
mayo incidieron en una rápida madu-
ración. Esta situación ha provocado 
que en esta campaña coincidan en el 
tiempo las producciones de distintas 
variedades, y también de otros orí-
genes, y un exceso de oferta en los 
mercados, con la consiguiente bajada 
drástica del precio del mismo durante 
varias semanas, lo que ha llevado a que 
haya sido una temporada muy difícil 
para los productores de arándano.

Finalmente, la producción de la 
mora se mantiene en las 2.000 tonela-
das similares a la campaña anterior, si 
bien la actual también ha estado mar-
cada por un descenso en el precio me-
dio, en este caso del 6%.

Alemania y Reino Unido siguen 
siendo los principales países de desti-
no de los frutos rojos onubenses, toda 
vez que, en el caso de la fresa y a pesar 
del Brexit, las importaciones británi-
cas han superado a las francesas, que 
se encuentran en tercer lugar. Los Paí-
ses Bajos, en el caso de las frambuesas 
y los arándanos, son el tercer destino 
de las ventas de berries onubenses.
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La Comisión de los Flujos Migratorios destaca el 
“buen desarrollo” de la campaña agrícola onubense

La Comisión Provincial de Segui-
miento del Convenio para la Or-

denación, Coordinación e Integración 
Sociolaboral de los Flujos Migratorios 
en Campaña Agrícola de Temporada se 
ha reunido para analizar las estrate-
gias coordinadas que han tenido como 
consecuencia el “buen desarrollo de la 
campaña agrícola”.

La reunión, que ha sido presidi-
da por la subdelegada del Gobierno, 
Manuela Parralo, ha contado con la 
asistencia del jefe de la Dependencia 
de Trabajo e Inmigración, Antonio Al-
varado, y del gerente de Freshuelva, 
Rafael Domínguez, entre otros repre-
sentantes de diferentes asociaciones, 
tales como la Federación de Coopera-
tivas de Andalucía, Asaja, ACPH, UPA, 
Fresón de Palos; y los sindicatos UGT, 
CC.OO., que han conformado este foro 
y que han coordinado y evaluado el 
trascurso de la campaña, siendo fun-
damental para dar respuesta a la nece-
sidad de mano de obra en los meses de 
máxima producción de la fresa y otros 
frutos rojos.

En la presente campaña 2021/2022, 
han llegado a la provincia 11.103 traba-
jadoras temporeras de Marruecos, en 
su mayoría repetidoras de varios años, 
para realizar la recolecta de los frutos 
rojos, en enero de este año y que ter-
minarán su retorno en julio.

Como novedad, ha tenido lugar la 
experiencia de proyectos piloto con 
Ecuador (221 personas) y con Hondu-
ras (242 personas), con la llegada desde 
el mes de diciembre de 2021 del pri-
mer grupo de hombres y mujeres hon-
dureñas, que según han destacado los 
asistentes ha supuesto un dato muy 
positivo para el desarrollo óptimo de 
la campaña.

Uno de los aspectos tratados por 
esta Comisión, ha sido el de evaluar 
los datos de los citados proyectos, 
realizando propuestas para la próxi-
ma campaña de 2022/2023. Asimismo, 
los datos de producción y exportación 
que las asociaciones empresariales 
han aportado concluyen con el obje-
tivo fijado que es el desarrollo de un 
proyecto exitoso para la provincia de 
Huelva.

El punto de partida de la sesión ha 
sido la satisfactoria valoración del des-
empeño de las personas trabajadoras, 
el desarrollo de sus competencias pro-
fesionales, su adecuada integración y 
el valor añadido que han supuesto las 
personas migrantes al sector agríco-
la de Huelva. De tal manera que, con 
los datos de mayo de 2022 ya habrían 
aportado un total de 784.119 jornadas 
declaradas a la Seguridad Social, por 
parte tan sólo de Marruecos. Nada 
desdeñable son la suma de jornadas de 
Honduras y Ecuador, llegando a 37.407 
jornadas declaradas (la mayor parte 
desde el grueso de llegada en febrero 
2022).

Según se ha indicado, el total de 
jornadas reales del sector en el siste-
ma Red han sido, de enero-mayo, un 
total de 1.885.496, y con un número 
de afiliados medio de 99.407 (5,41% 
menor que en 2021, provocado por el 
paso del régimen agrícola al general  
por la contratación indefinida, que al-
canzó el 55,28% del total de contratos 
del sector; y por la innovación en el 
sector, creando puestos de trabajo de 
régimen general).

“La contratación en origen, con el 
11,57% de personas trabajadoras, lleva 
aportando al Sistema un valor de jor-
nadas del 41,59% del total”, según ha 

expresado la subdelegada, que ha aña-
dido que “la reforma legislativa laboral 
y de la Ley de Extranjería han aportado 
una mayor estabilidad y fidelización de 
las personas trabajadoras, con la mejo-
ra de las condiciones de trabajo y una 
diligencia debida y prestigio interna-
cional de las Empresas del sector, en 
constante innovación”.

La visión internacionalizada del 
sector, en relación a la contratación en 
origen, tiene también un compromiso 
por parte de la Secretaría de Estado 
de Migraciones, con la organización 
de visitas que la DGM ha encomen-
dado a la Organización Internacional 
de las Migraciones (OIM, de la ONU), 
al objeto de corroborar las adecuadas 
condiciones de los alojamientos de las 
personas temporeras de este progra-
ma Gecco.

Los resultados “están siendo muy 
satisfactorios”, de los que participa con 
su compromiso la Subdelegación del 
Gobierno de Huelva, así como “la bue-
na respuesta y colaboración por parte 
de las empresas, que proporciona una 
garantía de fiabilidad y dignidad de las 
condiciones habitabilidad, así como 
para el territorio, añadiendo un mayor 
prestigio para el sector y su proyec-
ción internacional”, señala la Subdele-
gación.

Mostró su satisfacción por el resultado de la contratación en origen que se ha repetido con las trabajadoras de 
Marruecos y que por primera vez se ha llevado a cabo con trabajadores de Ecuador y Honduras. 

El gerente de Freshuelva, Rafael Domínguez, participó en la reunión de la Comisión.
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Las autoridades oficiaron la inauguración del 7º Congreso Internacional de Frutos Rojos. 

El 7º Congreso Internacional de 
Frutos Rojos echó a andar en la 
Casa Colón de Huelva con un ale-

gato a la defensa y desarrollo del sec-
tor y con un análisis del cumplimiento 
de los Objetivos de Desarrollo Soste-
nible, de las oportunidades en el retail 
para los frutos rojos y de las cualidades 
nutricionales de unos berries que si-
guen apostando por la innovación. 

Una cita que fue inaugurada por 
el alcalde de Huelva, Gabriel Cruz; la 
presidenta de la Diputación, María 
Eugenia Limón; el secretario general 
de Agricultura, Ganadería y Alimenta-
ción de la Junta de Andalucía, Vicen-
te Pérez; el presidente de Freshuelva, 
Alberto Garrocho; y el presidente de 
Caja Rural del Sur, José Luis García-
Palacios.

Durante su intervención, Alberto 
Garrocho, dio la bienvenida y agrade-
ció su presencia a todos los congre-
sistas y ponentes “en una edición de 
la vuelta a la normalidad tras dos años 
convulsos por la pandemia, y tras una 
campaña compleja y llena de dificulta-

El 7º Congreso Internacional de Frutos Rojos 
impulsa la defensa y el desarrollo del sector
A debate los Objetivos de Desarrollo Sostenible, las cualidades saludables de los berries y los nuevos mercados. 

des, marcada por las adversidades cli-
máticas, la escasez de mano de obra, la 
huelga del transporte y el incremento 
general en los costes”. 

El presidente de Freshuelva destacó 
que este Congreso servirá “para deba-
tir sobre el futuro de nuestro sector, 
que pasa por continuar con nuestra 
apuesta por la sostenibilidad, para 
conseguir tener los mejores berries en 
el mejor entorno” e hizo un llamamien-
to a todas las administraciones a “te-
ner empatía con un sector fundamen-
tal para la economía de la provincia”.

Por su parte, el secretario general 
de Agricultura de la Junta de Andalu-
cía, Vicente Pérez, mostró “el apoyo 
decidido del Gobierno andaluz a un 
sector con el que Huelva y Andalucía 
son líderes en Europa y en el mundo”, 
por lo que animó a los profesionales 
del sector a “seguir yendo por delante 
de los demás en investigación, exce-
lencia y calidad”. 

En este sentido, Pérez destacó el 
esfuerzo que su administración está 
haciendo en “hacer frente a las ex-

portaciones de terceros países en las 
mismas condiciones que ellos”, y en la 
puesta en marcha del observatorio de 
precios, entre otros aspectos. 

La presidenta de la Diputación de 
Huelva, María Eugenia Limón, aseguró 
que “la  celebración de este Congreso 
pone de manifiesto la capacidad de la 
provincia para acoger grandes eventos 
relacionados con nuestros principales 
sectores productivos, al mismo tiem-
po que nos coloca a la vanguardia de la 
innovación, la promoción y la transfe-
rencia de conocimientos”.

Limón, que subrayó la apuesta de 
la Diputación por el sector con el ob-
jetivo de aunar esfuerzos para seguir 
liderando y ampliando mercados, se-
ñaló que en esta edición y como gran 
novedad “la Diputación pone a dispo-
sición de los empresarios onubenses 
un espacio donde cuatro empresas de 
carácter innovador y dedicadas a los 
servicios auxiliares a la agricultura en 
general y a los berries en particular, 
ofrecen sus productos a todas las per-
sonas que estén en el evento”.
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Las autoridades destacaron el valor económico y de empleo que suponen los frutos rojos en Huelva, Andalucía y España.

El alcalde de Huelva, Gabriel Cruz, 
mostró su gratitud por “poder ser sede 
un año más de un congreso tan impor-
tante para un sector que es clave para 
la provincia en términos de empleo, 
promoción, PIB y buen hacer”. 

En este sentido, el regidor onuben-
se hizo un llamamiento a no consentir 
que se “desprestigie el sector”, por lo 
que pidió a las administraciones y a 
todos los sectores implicados “estar 
unidos en la defensa de la agricultura 
onubense, que es ejemplo en el mundo 
entero por su capacidad innovadora y 
por su sostenibilidad”. 

La subdelegada del Gobierno en 
Huelva, Manuela Parralo, hizo hin-
capié en el carácter “vanguardista y 
pionero” del sector de los berries de la 
provincia, “que ha sabido conjugar la 
rentabilidad de sus explotaciones con 
un fuerte compromiso por la sosteni-
bilidad y por la responsabilidad social 
corporativa”. 

Así, Parralo destacó que Huelva es 
“el primer productor de frutos rojos de 
Europa y el cuarto del mundo, gracias, 
sobre todo, a la calidad del producto 
como valor diferenciador”. La subde-
legada resaltó, además, los pioneros 
programas de contratación en origen 

y la “continua apuesta” por el I+D+i de 
sus empresas. 

Finalmente, el presidente de Caja 
Rural del Sur, José Luis García-Pala-
cios, ha destacado, por su parte, que 
este Congreso “demuestra la impor-
tancia del sector” y puso de relieve 
un hecho que, en su opinión, es clave: 
“creernos de una vez por todas lo bien 

que se hacen las cosas en el sector de 
los berries”. García-Palacios, en este 
sentido, aseguró que “no existe en Eu-
ropa un sector como el de los frutos 
rojos de Huelva, capaz de llegar a la ex-
celencia por medios de la investigación 
y la innovación, de la optimización de 
los regadíos y del bienestar social de 
sus trabajadores”. 

Numerosas personalidades se dieron cita en el Congreso.
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El entrenador de tenis Toni Nadal asegura que “la 
clave de todo éxito reside en la lucha y la resistencia”

El entrenador de tenis y director de 
la Rafa Nadal Academy, Toni Nadal, 

fue el encargado de ofrecer la confe-
rencia inaugural del 7º Congreso In-
ternacional de Frutos Rojos, en la que 
aseguró que “la lucha y la resistencia 
es la clave del éxito en cualquier cam-
po de la vida”, haciendo hincapié en 
que “hay que poner pasión te dediques 
a lo que te dediques”.

Nadal fue ejemplificando su charla 
en el caso de su sobrino, Rafael Nadal, 
considerado como uno de los mejores 
tenistas de todos los tiempos y a quien 
entrenó durante 27 años, y quien siem-
pre trató de inculcar un valor primor-
dial: “el reto primordial no es ganar tal 
o cual torneo, sino el de intentar hacer 
cada día las cosas mejor”.

“Mejorar es siempre posible cuando 
se asume que hacer lo normal es siem-
pre luchar por hacerlo mejor”, dijo el 
entrenador de tenis, que aseguró que 
para conseguir este objetivo “lo pri-
mordial es ser crítico con uno mismo o 
rodearte de personas que sean críticas 
con tu trabajo”.

En este sentido, afirmó que cues-
tiones como trasladar mensajes siem-
pre en positivo a los jóvenes deportis-
tas “sólo te lleva al autoengaño”, por lo 
que apostó “por ser valiente siempre y 
afrontar la realidad, teniendo confian-
za en las cosas irán bien”.

Toni Nadal durante la conferencia inaugural que pronunció en el 7º Congreso Internacional de Frutos Rojos. 

Hizo especial hincapié en “poner pasión te dediques a lo que te dediques”.

Toni Nadal, de esta forma, asegu-
ró que una de las claves del éxito de 
Rafa Nadal ha residido en aprender 
desde muy pequeño “que no hay que 
estar nunca contento con lo conse-
guido y que siempre de puede mejo-
rar, desterrando las excusas y apos-
tando por el factor determinante de 
la resiliencia”.

Elementos como la tecnología o la 
alimentación no son factores deter-
minantes para el éxito, ya que “están 
al alcance de cualquiera”. Los factores 

determinantes son “la lucha, la resis-
tencia y el afán de superación”, defen-
dió.

En este sentido, su apuesta por ha-
cer las cosas “de manera sencilla y sin 
complicarse” es clara, y puso como 
ejemplo los “cuatro datos técnicos” 
que siempre transmitió a su sobrino: 
“golpea la pelota lo más fuerte que 
puedas, tírala donde no está el rival en 
ese momento, a ser posible dentro de 
la pista, y haz las cosas cada día lo me-
jor que puedas”.

El entrenador de tenis puso como ejemplo de esfuerzo y trabajo a su sobrino Rafael Nadal.
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Los intengrantes de la mesa sobre el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible vinculados con el agua durante su intervención. 

La primera jornada del 7º Congre-
so Internacional de Frutos Rojos 
contó con una mesa de trabajo 

sobre la eficiencia de los recursos hí-
dricos y su encaje en los Objetivos de 
Desarrollo Sostenible, en la que par-
ticiparon como moderador Francisco 
José Martínez López, catedrático de 
Economía Financiera y Contabilidad 
de la Universidad de Huelva; José An-
tonio Remesal, director del sistema de 
explotación de la Demarcación Tinto-
Odiel-Piedras; Alejandro Rodríguez, 
comisario de aguas de la Confedera-
ción Hidrográfica del Guadalquivir; y 
Juan Antonio Millán, presidente de la 
asociación de Comunidades de Regan-
tes de Huelva (Corehu). 

Los participantes en esta mesa re-
donda coincidieron en recalcar “lo 
especialmente bien que han hecho las 
cosas históricamente en la provincia 

tiene que cumplir la ley y lo que está 
aprobado en los planes hidrológicos 
anteriores, como el trasvase de los 19,9 
hectómetros cúbicos de la cuenca del 
Tinto-Odiel-Piedras a la Confedera-
ción Hidrográfica del Guadalquivir; la 
construcción de la presa de Alcolea; el 
desdoble del túnel de San Silvestre y un 
mejor aprovechamiento de los recur-
sos hídricos del sistema Boca-Chanza”.

Juan Antonio Millán aseguró al 
respecto que la presa de Alcolea “se 
hará sí o sí, porque los resultados de 
los estudios realizados por el Cedex 
no se oponen a la DIA anteriormente 
aprobada y porque confirman, una vez 
más, que el agua es válida para todos 
los usos. Además, la empresa pública 
Acuaes cuenta con un presupuesto de 
72,5 millones de euros para terminar 
un proyecto de obra que se encuentra 
al 22% de ejecución”. A este respecto, 

Expertos destacan el margen de mejora en el uso 
del agua en el sector con nuevas infraestructuras
La mesa de trabajo sobre la eficiencia de los recursos hídricos y su encaje en los Objetivos de Desarrollo Sostenible 
destaca el buen hacer del sector de los berries en su apuesta por la sostenibilidad en los últimos años.   

de Huelva en los referente al uso efi-
ciente agua”, y destacaron el margen 
de mejora que existe con la puesta en 
marcha de nuevas infraestructuras hí-
dricas como la presa de Alcolea o el tú-
nel de San Silvestre. 

Millán inició su intervención asegu-
rando que 2022 “es un año clave para 
el futuro de los regadíos de la provin-
cia onubense” porque se aprobará el 
Plan Hidrológico del Tinto-Odiel-Pie-
dras que tendrá una vigencia para los 
próximos seis años.

El presidente de Corehu, que apostó 
por que la “revolución hídrica que se 
tiene que acometer en Andalucía debe 
comenzar en la provincia de Huelva”, 
recalcó que si se acometen todas las 
obras hidráulicas pendientes se po-
drá pasar de las 54.000 hectáreas de 
regadíos actuales a las 89.000. Para 
conseguir este objetivo, dijo, “solo se 
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El comisario de Aguas de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir, Alejandro Rodríguez.

El presidente de la asociación de Comunidades de Regantes de Huelva, Juan Antonio Millán.

El director de Explotación de la Demarcación Tinto-Odiel-Piedras, José Antonio Remesal.

recalcó que las administraciones tie-
nen que “mimar al sector agroalimen-
tario de Huelva y finalizar las obras hi-
dráulicas pendientes porque es el que 
genera riqueza y empleo”.

Sobre la problemática de las cerca 
de 800 hectáreas que no están regu-
ladas en la Corona Norte del Parque 
Natural de Doñana, el presidente de 
Corehu se mostró favorable a su nor-
malización porque “el agua superficial 
que llegará a esta comarca normalizará 
la situación de los humedales y, sobre 
todo, porque qué va a suponer el auto-
rizar unas 900 hectáreas más de rega-
díos en una provincia donde aspiramos 
a llegar hasta las 98.000”.

Para Millán ha faltado “unidad de 
acción” para resolver este problema. 
De ahí que haya anunciado, en este 
sentido, que Corehu convocará una 
mesa para dar una solución a esas 
hectáreas de regadíos que pertenecen 
a unos agricultores “por derecho his-
tórico y por justicia social”.

Por último, Juan Antonio Millán ce-
rró su intervención recalcando que 
el agua “es la base fundamental de la 
economía onubense”, por lo que apos-
tó por seguir ahondando en “la revolu-
ción hídrica” que siempre ha caracteri-
zado a esta provincia “con la unidad y 
el trabajo conjunto de todos los secto-
res implicados”.

Por su parte, José Antonio Remesal 
aseguró que “Huelva es un ejemplo de 
eficiencia en el uso de agua para sus 
distintos usos: agrícola, de consumo 
humano o industrial, entre otros”, y 
destacó las “grandes obras que se han 
hecho en las últimas décadas para ha-
cer posible este hecho”. 

No obstante, tras precisar que de los 
250 hectómetros cúbicos de agua que 
gestiona la Demarcación Tinto-Odiel-
Piedras al año casi un 70% se destinan 
a la agricultura, reconoció que “son 
necesarias” la ejecución de las obras 
hidráulicas pendientes en la provincia. 
En este sentido, indicó que de los 19,9 
hectómetros cúbicos aprobados en el 
trasvase de agua superficial al Conda-
do, en la actualidad sólo se canalizan 
unos 8 hm3 que son gestionados por 
la Comunidad de Regantes El Fresno-
Guadalquivir y la presa del Corumbel”. 

Alejandro Rodríguez, en este senti-
do, apostó por seguir ahondando “en 
uso eficiente del agua y por la gestión 
integrada de los recurso hídricos”, 
concluyendo, en su opinión, la tarea 
pendiente de los acuíferos y las aguas 
subterráneas. 
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El Congreso pone de relieve las oportunidades 
de los mercados británico y de Emiratos Árabes

La primera jornada del 7º Congre-
so Internacional de Frutos Rojos 
también contó con una mesa de 

trabajo en la que se analizaron las ten-
dencias y oportunidades en el retail 
para el sector de los frutos rojos con 
ponentes que participaron en el Con-
greso de la mano de Extenda-Andalu-
cía Exportación e Inversión Extranjera. 

En concreto, Ayman Zargarian, 
Horeca Division Manager de Farza-
na, firma de Emiratos Árabes Unidos; 
aseguró que los principales retos para 
la exportación de frutos rojos a Emi-
ratos árabes Unidos residen en unos 
precios competitivos y en la capacidad 
de garantizar la calidad del produc-
to durante su transporte. “En mi país 
todo radica en el precio, en una mejor 
estrategia de precios, con flexibilidad 
para ser más sostenibles en nuestro 
mercado”, afirmó. 

En este sentido, el representante de 
Farzana incidió también en la necesi-
dad de las empresas exportadoras de 
berries de “saber monitorizar la tem-
peratura de la fruta durante el trans-
porte”, ya que en la actualidad “hay 
productos que llegan con la calidad no 
deseada”. 

Por su parte, Paul Smith, CEO de la 
compañía del Reino Unido Smith and 
Sons dedicado al negocio de alimenta-
ción mayorista en Londres, apostó por 
trabajar con “pequeños comerciales y 
supermercados ajenos a las grandes 
cadenas”, un sector en el que siguen 
confiando sus compras más de 10 mi-
llones de ingleses en la actualidad. 

Extenda-Andalucía Exportación 
e Inversión Extranjera aprovechó su 
presencia en el 7º Congreso Interna-
cional de Frutos Rojos para organizar 
una misión inversa con prescriptores 
de grandes empresas de berries de 
Emiratos Árabes Unidos y Reino Uni-
do, en colaboración con Freshuelva.

De esta forma, las empresas an-
daluzas tuvieron la oportunidad de 
mantener reuniones b2b con ambos 
invitados internacionales tras su inter-
vención en el panel de conferencias del 
congreso. En concreto, participaron 
las empresas asociadas de Freshuelva 
Fruta de Andalucía, Grufesa SAT, La 

Pirujita SCA, SCA Pitayas de Andalucía, 
SAT Plusberries y Euroberry.

Los profesionales andaluces del 
sector presentes en el congreso han 
podido contactar con representantes 
de dos firmas punteras en distribución 
en Emiratos Árabes Unidos, y Reino 
Unido, Trading y Smith & Son Ltd, res-

pectivamente, quienes han expuesto 
su visión experta de las oportunidades 
que ofrece sus respectivos mercados 
para los frutos rojos andaluces, que 
pueden ganar en diversificación en 
Oriente Medio con el primero, y re-
forzar su posición en Europa, con el 
segundo.

Los dos ponentes destacan el interés que despiertan en las diferentes cadenas de sus países los frutos rojos.

El Horeca Division Manager Farzana Trading de  Emiratos Árabes, Ayman Zargarian.

El CEO de la compañía Smith and Sons de Reino Unido, Paul Smith.
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Expertos en mercados polaco y alemán creen 
que todavía pueden crecer las ventas de berries

La segunda jornada del 7º Congre-
so Internacional de Frutos Rojos 
se abrió con una mesa de trabajo 

sobre los nuevos mercados emergen-
tes para el sector de los frutos rojos, 
centrados en los casos concretos de 
Polonia y Alemania, en la que parti-
ciparon Agnieszka Wryk, de la firma 
exportadora polaca Ewa-Bis; y Hans-
Christoph Behr, director adjunto de 
la consultora agrícola alemana AMI. 
Ambos destacaron el potencial cre-
cimiento en las ventas de frutos rojos 
que presentan los mercados de sus 
respectivos países.

Wryk aseguró que la producción es-
pañola de berries “es muy importante 
para el mercado polaco”, ya que permi-
te acabar con su obligada estaciona-
lidad, a pesar de la cual Polonia es ya 
el noveno productor de berries en el 
mundo. 

Esta profesional polaca aseguró que 
el consumidor de su país busca “cali-
dad y frescura” y detalló que los con-
sumidores de rentas más altas “son los 
principales consumidores de frutos 
rojos españoles, que están disponibles 
cuando no los hay polacos”, llegando a 
comprar más de siete kilos de fruta por 
persona al año. 

Por su parte, Hans-Christoph Behr 
explicó que los consumidores alema-
nes “cada vez demandad una mayor 
calidad en los frutos rojos”, algo que 
encuentran en los berries españoles, 
que están presentes en los mercados 
de Alemania durante varios meses, de-
pendiendo de las oscilaciones climáti-
cas del país bávaro. 

Behr detalló que la fresa es el fruto 
rojo más consumido en Alemania, se-
guido por el arándano y la frambuesa. 
En total en el último año se exportaron 
más de 87.000 toneladas de berries es-
pañoles al mercado alemán, lo que da 
una buena idea de la importancia de 
las expotaciones españolas para ese 
país. 

Los frutos rojos españoles son, sin 
embargo, más baratos que los alema-
nes para el consumir final de este país. 
“El secreto está en la textura, que pier-
de firmeza en el largo transporte que 
es necesario”, dijo Behr. 

Esta es la quinta ocasión consecu-
tiva que Fruit Logistica, la platafor-
ma comercial más internacional en el 
sector de productos frescos, vuelve a 
apoyar al sector de berries español a 
través de su patrocinio de una mesa de 
trabajo con dos ponentes internacio-
nales. Y es que el sector de los frutos 
rojos y toda su industria auxiliar se re-

úne en este evento en un esfuerzo por 
seguir trabajando en la internacionali-
zación de los berries españolas y po-
sicionándolas con calidad en cada vez 
más mercados internacionales, obje-
tivo este que va totalmente en conso-
nancia con el de la feria, que sirve de 
escaparate para todo el abanico hor-
tofrutícola español.

Fruit Logistica patrocina de nuevo una mesa de trabajo en la que se analizaron posibles mercados potenciales. 

La representante de la empresa de Polonia Ewa-Bis, Agnieszka Wryk.

El director adjunto de la consultora alemana AMI, Hans-Christoph Behr. 
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Experto destaca que Huelva puede ser un gran 
referente en innovaciones sobre los frutos rojos

La segunda jornada del 7º Congre-
so Internacional de Frutos Rojos 
se fijó también en la innovación 

en el sector de los frutos rojos y lo hizo 
de la mano de una conferencia a car-
go de Pedro Prieto, director general 
de Befoodlab, firma especializada en 
I+D+i en el sector de la alimentación, 
quien abogó por “reimaginar el futuro 
de los frutos rojos”.

En este sentido, Prieto, explicó que 
los consumidores “son cada días más 
complejos”, con múltiples gustos y 
apetencias que dependen de múltiples 
factores, por lo que  calificó de “funda-
mental” que el sector de los frutos ro-
jos “sepa adaptarse a esa nueva com-
plejidad por medio de la innovación”. 

El responsable de Befoodlab asegu-
ró que “Huelva puede ser un gran refe-
rente en innovaciones alimenticias en 
torno a los frutos rojos” y animó a las 

empresas del sector  a dar el salto para 
adaptarse a las nuevas realidades que 
demandan los consumidores. De esta 
forma, puso como ejemplo productos 
como vinagre, polvos antioxidantes, 
pulpas, fibra, cosmética e incluso textil 

que ya se comercializan. “El objetivo es 
inventar los mercados del mañana al 
servicio de una alimentación saludable 
y sostenible”, dijo Pietro, para quien es 
clave saber responder a los retos que 
“nos demandan los consumidores”. 

El Congreso cuenta con la exposición de la firma especializada en I+D+i Befoodlab, enfocada a los berries.

El director general de Befoodlab, Pedro Prieto.
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La Fundación Prenauta apuesta por el fomento 
de la alimentación saludable desde la educación 

Een el 7º Congreso Internacional 
de Frutos Rojos también se puso 
de manifiesto la salud que va 

unida al consumo de los frutos rojos y, 
en este sentido, se puso en valor una 
apuesta de la Fundación Prenauta por 
el fomento de una alimentación salu-
dable, en la que los frutos rojos juegan 
un papel fundamental, desde la educa-
ción en los centros. 

En esta línea, la directora de la Fun-
dación Prenauta, Ruth Tenorio, detalló 
el proyecto puesto en marcha por la 
entidad en torno a la educación ‘Los 
niños se comen el futuro’. 

Tenorio aseguró que es fundamen-
tal “educar a los niños en saber comer”, 
una tarea en la que está empeñada la 
fundación que dirige y con la que ya 
han conseguido llegar a más de 20.000 
niños de 80 colegios gracias a la co-
laboración de más de 400 cocineros, 
un trabajo con el que han conseguido 

reducir un 0,5% el alejamiento de las 
familias de la dieta mediterránea. 

“Queremos construir una nueva ge-
neración de consumidores conscien-

tes”, dijo Ruth Tenorio, por medio de 
un programa transversal que recorre 
“todas las asignaturas que se imparten 
en los colegios”. 

La iniciativa ‘Los niños se comen el futuro’ se desarrolla desde Huelva en 80 centros educativos españoles. 

La directora de la Fundación Prenauta, Ruth Tenorio. 
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Los intengrantes de la mesa sobre el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible vinculados con al factor social en el sector. 

El 7º Congreso Internacional de 
Frutos Rojos prestó una especial 
atención al factor social del sec-

tor y al cumplimiento en este ámbito 
de los Objetivos de Desarrollo Soste-
nible.  

El gerente de Freshuelva, Rafael Do-
mínguez, fue el encargado de moderar 
una mesa de trabajo sobre esta cues-
tión en la que participaron Javier Pé-
rez Cepero, director autonómico para 
Andalucía y Ceuta de la Fundación 
Cepaim; Natalia Cost, coordinadora 
del proyecto de atención a mujeres 
contratadas en origen de Cruz Roja; y 
Borja Ferrera, director del Plan de Res-
ponsabilidad, Ética, Laboral y Social 
(Prelsi) de Interfresa. 

Pérez Cepero destacó en su inter-
vención que la Fundación Cepaim lleva 
trabajando de manera fructífera con 

ellas y poder mejorar su estancia labo-
ral”, dijo la responsable de la ONG, para 
quien la colaboración de la empresas 
es fundamental para el buen desarrollo 
del programa. 

Borja Ferrera, responsable del Prel-
si de Interfresa, organización a la que 
pertenece FresHuelva, afirmó que el 
plan, que se realiza en colaboración 
con diversas ONG y las empresas del 
sector, “está dando muy buenos re-
sultados” gracias a su propia filosofía 
como “herramienta social multifun-
ción”, por medio de la cual atienden de 
manera integral las necesidades de los 
temporeros, sea cual sea su proceden-
cia de origen. En esta última campaña 
han realizado 10.500 visitas a explota-
ciones y viviendas con resultados “muy 
satisfactorios” y un índice de inciden-
cias de entorno a un 8%. 

El sector de berries reivindica su papel social y 
sella su compromiso con los agentes sociales
La mesa de trabajo sobre el factor social y su encaje en los Objetivos de Desarrollo Sostenible destaca el buen hacer 
del sector de los berries en su apuesta por la mejora de la calidad de vida de los trabajadores.   

Freshuelva desde 1994 “por la convi-
vencia, la cohesión social y la reduc-
ción de las desigualdades”. En estos 
años aseguró que “se ha avanzado mu-
cho” por al mejora de las condiciones 
de vida y laborales de los trabajadores 
que vienen a la campaña agrícola, y 
puso como ejemplo el proyecto piloto 
puesto en marcha con mujeres marro-
quíes para ayudarles a emprender en 
sus países con el dinero obtenido por 
su trabajo en la provincia. 

Por su parte, Natalia Cost explicó 
el programa que Cruz Roja desarrolla 
para la atención integral a mujeres ma-
rroquíes contratas en origen en once 
localidades de la provincia desde el 
año 2002, ayudándoles en todo lo que 
necesitan desde su llegada al puerto 
de Algeciras hasta que se marchan de 
Huelva. “Es maravilloso trabajar con 
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El director del Plan de Responsabilidad, Ética, Laboral y Social (Prelsi) de Interfresa, Borja Ferrera.

El director autonómico para Andalucía y Ceuta de la Fundación Cepaim, Javier Pérez.

La coordinadora del proyecto de atención a mujeres contratadas en origen de Cruz Roja, Natalia Cost.
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Más de 1.500 personas participan en el 
Congreso de la vuelta a la normalidad

E l Congreso Internacional de Fru-
tos Rojos clausuró su séptima 
edición con una decidida apues-

ta por seguir incidiendo en su factor 
más social de la mano de la atención 
permanente a los trabajadores, y con 
una clara visión por la mejora de la 
innovación en el sector, la apertura y 
el mejor conocimiento de mercados 
como el alemán o el polaco y la nece-
saria reivindicación de una alimenta-
ción saludable. 

En estas dos jornadas más de 1.500 
personas pasaron el Congreso orga-
nizado por Freshuelva, a quienes su 
gerente, Rafael Domínguez Guillén, 
agradeció “el apoyo que han vuelto a 
demostrar a una cita que se hace para 
el sector, pero también para Huelva”. 

Domínguez recalcó, en este senti-
do, “el apoyo de todas las personas e 
instituciones” para hacer realidad un 
Congreso “que ha vuelto a demos-
trar su utilidad para el sector y para 
la provincia”, por lo que “todos juntos 
estamos trabajando ya para que la oc-
tava edición sea una realidad, en la que 
abordaremos, como siempre los temas 
que más nos preocupan, para lo que 
esperamos contar con la empatía de 

El gerente de Freshuelva agradeció el esfuerzo a todos los agentes implicados por hacer posible este evento.

El gerente de Freshuelva, Rafael Domínguez, durante la clausura del Congreso. 

Rafael Domínguez durante su intervención.

las diferentes administraciones”. Con 
uno de esos temas que más preocupan 
al sector, el factor social en los fru-
tos rojos, ha concluido la cita de este 
año. “Vamos a seguir trabajando codo 

con codo con las organizaciones y los 
agentes sociales que ayudan y mejoran 
la calidad de vida de nuestros trabaja-
dores”, recalcó el gerente de Freshuel-
va, organizadora del Congreso. 
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El 7º Congreso Internacional de Frutos Rojos ha obtenido un éxito total de público.

Toni Nadal junto a Rafael Domínguez y Alberto Garrocho. Asistentes a las conferencias técnicas.

Asistentes a las ponencias del auditorio de la Casa Colón. Congresistas fotografiándose en el photocall del Congreso.
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Gran expectación también en las conferencias técnicas

La gran afluencia de público fue la 
tónica general de este 7º Congre-

so Internacional de Frutos Rojos, que 
también se dejó notar de una forma 
extraordinadia en las conferencias 
técnicas que han complementado el 
programa oficial del cónclave. Hasta 12 
presentaciones técnicas se llevaron a 
cabo en la Sala A y en el auditorio de la 
Casa Colón en las que se presentaron 
interesantes novedades para el sector.

Antonio Tarazona. 

Atens.

Planasa.

Asfert Global. Agrofresas. Bayer.

Cascade.

Agrocolor.

UPL.

Seipasa.

Herogra.

Andermatt - SP Soluciones Agrícolas.
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Productores de berries piden al Gobierno que garantice 
la viabilidad sanitaria y económica de sus cultivos

Freshuelva ha advertido de que mu-
chos productores de frutos rojos de 

la provincia de Huelva se están plan-
teando abandonar sus cultivos y dejar 
de plantar la próxima campaña ante la 
negativa del Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación a equiparar las 
condiciones sanitarias en los cultivos 
de berries en Europa y autorizar el uso 
de los productos fitosanitarios nece-
sarios para la desinfección de suelo 
que sí se aplican en otros países como 
Portugal, Italia o Grecia.

Freshuelva lamentó que el encuen-
tro mantenido con el director general 
de Sanidad de la Producción Agraria 
del Ministerio, Valentín Almansa, se 
haya saldado sin una solución a una 
problemática que afecta a las más de 
11.000 hectáreas dedicadas al cultivo 
de berries en la provincia de Huelva, 
que necesitan estos productos fito-
sanitarios para garantizar la viabilidad 
sanitaria y económica de sus cultivos.

Ya 750 productores de frutos rojos 
en la provincia de Huelva firmaron en 
este sentido sendas cartas dirigidas al 
ministro de Agricultura, Pesca y Ali-

La fresas onubenses necesitan productos para la desinfección que garanticen su salubridad.

Freshuelva advierte de que productores abandonarán sus cultivos ante la negativa del Gobierno a equiparar la 
autorización del uso de productos de desinfección a la existente en otros países europeos.

mentación, Luis Planas, en las que re-
clamaban que se autorizase el uso de 
formulados eficientes imprescindibles 
para combatir las plagas en los suelos 
destinados a cultivos de berries, tal y 
como ha sido la nota habitual en cam-
pañas anteriores y como ocurre en 
otros países de la Unión Europea.

Los agricultores recordaban que 
los cultivos de frutos rojos generan 
más de 100.000 puestos de trabajo en 
la provincia de Huelva, advirtiendo de 
que, “si no se da una solución a nues-
tro sector en lo que respecta al tema 
de desinfección y lo referido en con-
creto a la disponibilidad de herramien-
tas eficaces para el control de hongos 
y nematodos de suelo, tan limitantes 
en nuestros cultivos, nuestro sector se 
va a ver seriamente dañado”.

De la misma forma, se quejaban de 
que este año, además, “se ha decidido 
autorizar a los productores de tabaco 
el uso de los fitosanitarios necesarios 
para desinfección, lo que ha supuesto 
un trato desigual frente a otros cul-
tivos y zonas productoras españolas, 
como la nuestra”, a lo que añadían que 

se está dando una situación de des-
ventaja porque en países de la zona 
sur de Europa como Portugal, Grecia e 
Italia “se autoriza el uso de estos pro-
ductos mientras en España se deniega, 
estando todos bajo el mismo ámbito 
legislativo y aplicándose el mismo Re-
glamento Comunitario 1107/2009”.

En este contexto, Freshuelva la-
mentó que el Gobierno no ofrezca al-
ternativas para “proteger los intereses 
de nuestros productores y garantizar 
la viabilidad sanitaria y económica de 
nuestros cultivos autorizándonos al 
uso de los formulados eficientes que 
son imprescindibles para las labores 
de desinfección en los cultivos de fre-
sa, frambuesa y mora”.

Tras insistir en que, “de no solven-
tarse esta situación, se va a producir 
un daño irreparable en el sector y en la 
economía de la provincia”, Freshuelva 
confió en que la Consejería de Agri-
cultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo 
Sostenible que se conforme tras las 
elecciones pueda “mediar ante el Mi-
nisterio de Agricultura para dar una 
solución al sector”.
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Agentes de 13 países conocen en Almería y 
Huelva el éxito del hortofrutícola andaluz

Extenda-Andalucía Exportación e 
Inversión Extranjera ha organi-
zado un encuentro hortofrutíco-

la internacional con 18 agentes proce-
dentes de 13 países de Europa, Oriente 
Medio y América del Norte para im-
pulsar la comercialización y diversifi-
cación de destinos.

Según indicó la Junta, la delegación 
internacional, procedente de Alema-
nia, Austria, Bélgica, Canadá, Dinamar-
ca, Emiratos Árabes, Estados Unidos, 
Francia, Italia, Países Bajos, Polonia, 
Portugal y Reino Unido, tuvo la oca-
sión de conocer la calidad de las frutas 
y hortalizas de 39 empresas andaluzas.

El objetivo del encuentro organi-
zado por Extenda ha sido potenciar la 
presencia de productos andaluces en 
estos mercados y fomentar su diversi-
ficación, a través de un conocimiento 
directo de importadores y distribuido-
res del modelo de “éxito” de agricultu-
ra intensiva, “que ha llevado a Anda-
lucía a duplicar las exportaciones de 
frutas y hortalizas en la última década”. 
Por ello, el perfil de los participantes 
internacionales seleccionados ha sido 
el de compradores, mayoristas y mino-
ristas, líderes del sector de la alimen-
tación en sus países.

El resultado del encuentro han sido 
hasta 389 reuniones de negocio B2B 
entre agentes internacionales y em-
presas andaluzas que, además, pudie-
ron visitar tres empresas señeras de 
Almería (Casi, Única y Zoi) y dos de 
Huelva (Flor de Doñana y Río Tinto Cí-
tricos), para conocer de primera mano 
el proceso de producción y comercia-
lización de las frutas y hortalizas an-
daluzas.

El consejero delegado de Extenda, 
Arturo Bernal, resaltó que se trata de 
“una promoción de mucha importan-
cia” en la programación de Extenda, 
que se viene realizando “con gran éxi-
to” cada dos años. Así, Bernal expuso a 
la industria agroalimentaria de la co-
munidad como “referente de la #Mar-
caAndalucía”.

Según los datos de Extenda, el sec-
tor de frutas y hortalizas ha logrado 
récord histórico con exportaciones 
andaluzas en 2021, tras crecer un 6,7% 

hasta los 6.181 millones de euros. Más 
de la mitad de las ventas, 3.253 millo-
nes, procedieron de Almería, segui-
da de Huelva, con 1.385 millones. Con 
estas cifras, Andalucía ha elevado sus 
exportaciones de frutas y hortalizas 
un 83% en la última década, el mayor 
crecimiento de las cuatro comunida-
des autónomas más exportadoras, y 
superior en 22 puntos al de la media 
nacional, con lo que se ha consolidado 
como líder nacional en las exportacio-
nes del sector.

Según los datos de Extenda, en 
el mercado alemán tienen “grandes 
oportunidades” las frutas tropicales y 
subtropicales y las frutas ecológicas en 
general.

Los Países Bajos compraron a Anda-
lucía en 2021 pimientos, calabacines, 
tomates, pepinos y aguacates, princi-
palmente; y el comprador neerlandés 
sigue teniendo al tomate como verdu-
ra más popular, seguido de las cebo-
llas, pepinos, zanahorias y pimientos 
morrones. Igualmente, en el mercado 
belga hay gran interés por los cítricos; 
se compran, sobre todo, tomates, za-
nahorias, plátanos y manzanas, y se ha 

detectado una demanda creciente de 
kiwis y fresas.

Dinamarca es uno de los países de 
la UE con mayor ingesta diaria de fruta 
y verduras, y Andalucía vendió al país 
en 2021 pimientos, tomates, pepinos, 
sandías, fresas, aguacates y naranjas, 
principalmente.

En Polonia las frutas y verduras es-
pañolas están presentes sobre todo en 
el mercado gourmet. Las exportacio-
nes de verduras andaluzas a Italia en 
2021 se centraron en los pimientos, to-
mates, cebollas y berenjenas; y las de 
frutas en las fresas, nectarinas, fram-
buesas y aguacates. En el caso de Aus-
tria, existe preferencia por el consumo 
de plátanos y manzanas, así como de 
tomates, cebollas y zanahorias.

Desde Portugal el interés por el sec-
tor hortofrutícola andaluz en 2021 se 
centró en los mangos, fresas, tomates 
y pimientos. Por otra parte, el merca-
do británico consume tomate, cham-
piñones y patatas; y destaca el auge de 
variedades de frutas caras, como los 
arándanos o las fresas, los cuales han 
liderado el consumo de fruta como 
snack en 2021.

Extenda impulsa la diversificación de destinos de los productos agroalimentarios andaluces.

Visita a las instalaciones de Flor de Doñana.
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Planas destaca que el sector de los frutos rojos 
aporta 1.200 millones a la balanza comercial

E l ministro de Agricultura, Pesca 
y Alimentación, Luis Planas, ha 
visitado la provincia de Huelva 

y ha querido mostrar, una vez más, su 
apoyo al sector de los frutos rojos con 
su presencia en las instalaciones de la 
empresa Plantas de Navarra SA (Plana-
sa), vinculada a la investigación de los 
frutos rojos, uno de los motores eco-
nómicos onubenses.

La empresa Planasa está ubicada 
en el término municipal de Cartaya, 
donde cuenta con un campo de expe-
rimentación de alta tecnología. Esta 
empresa destaca por la innovación ve-
getal y el desarrollo de nuevas varie-
dades. 

El ministro  estuvo acompañado 
por representantes del sector de be-
rries en la provincia de Huelva, entre 
ellos, el presidente y el gerente de 
Freshuelva, Alberto Garrocho y Rafael 
Domínguez, respectivamente, que le 
trasladaron a Luis Planas las principa-

les preocupaciones y reivindicaciones 
del sector.

También destacó el liderazgo de la 
provincia de Huelva, cuyas produccio-
nes agrarias y pesqueras se caracte-
rizan por la variedad y la innovación, 
especialmente en sectores como los 
frutos rojos, cítricos, pesca e indus-
tria conservera y porcino ibérico, con 
distintos reconocimientos de sellos de 
calidad.

De la misma forma, el ministro pre-
cisó que Andalucía sale muy bien para-
da con la nueva PAC, ya que se mantie-
ne como la comunidad autónoma que 
más fondos recibe. Además señaló que 
la mayoría de los 223.000 agricultores 
y ganaderos andaluces beneficiarios 
van a ver incrementadas las ayudas 
que reciben.

Planas añadió que “estamos en un 
momento complicado para el sector 
primario en general” y puso énfasis en 
el compromiso del Gobierno con unas 

actividades que son pilar fundamental 
de la economía española, y que se con-
creta en todas estas medidas de apoyo 
que se están aprobando.

Por otra parte, recordó que el Con-
sejo de Ministros aprobó las bases re-
guladoras de la convocatoria para las 
ayudas de 193 millones de euros que 
recibirán los sectores ganaderos y los 
cítricos. 

En este sentido, recordó que a An-
dalucía corresponden 27,29 millones, 
distribuidos entre los sectores pro-
ductivos de vaca nodriza (9,4 millo-
nes), vacuno de cebo (299.802 euros), 
ovino-caprino de carne (6,5 millones), 
avícola de carne (1,7 millones), cunícola 
(49.409) y cítricos (8,98 millones).

Igualmente apuntó que ya se han 
abonado 159,3 millones de euros de las 
ayudas al sector lácteo, de las que han 
correspondido 13,2 millones a 2.388 
productores andaluces de leche de 
vaca, oveja y cabra.

Visita las instalaciones de Planasa, a la que pone como ejemplo de apuesta por la variedad y por la innovación.

El presidente y el gerente de Freshuelva acompañaron a Luis Planas en su visita a las instalaciones de Planasa.
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Las exportaciones a Reino Unido vuelven a 
niveles de antes de la pandemia y del Brexit

Responsables de la Secretaría de 
Estado de Comercio, de la Con-
sejería Economía y Comercial de 

España en Londres, del Departamento 
de Aduanas y del Ministerio de Agri-
cultura han informado a asociaciones 
y organizaciones sectoriales exporta-
doras de la situación actual del comer-
cio global con Reino Unido, en el mar-
co de las reuniones del Canal Brexit.

El nivel de exportaciones españo-
las a Reino Unido se ha recuperado a 
niveles similares a antes de la pande-
mia y del Brexit, aunque el crecimiento 
de las exportaciones es menor que el 
que se ha experimentado con relación 
a otros países comunitarios, según el 
consejero Económico y comercial de 
España en Londres, Álvaro Nadal.

En lo que respecta a las distintas 
fases que ha establecido Reino Uni-
do para el control de las mercancías 

importadas, tras el Brexit, múltiples 
fuentes e instituciones apuntan a que 
el Gobierno inglés anunciará un retra-
so en la entrada en vigor de las fases 
que estaban previstas que comenzaran 
en los próximos meses.

La séptima reunión del Canal Bre-
xitestuvo presidida por el director 
general de Política Comercial, Juan 
Francisco Martínez y contó con la par-
ticipación del consejero Económico y 
Comercial de España en Reino Unido, 
de responsables del Departamento de 
Aduanas e Impuestos Especiales y del 
Ministerio de Agricultura, Pesca y Ali-
mentación.

La Secretaría de Estado de Comer-
cio ha creado el ‘Canal Brexit’, un foro 
de colaboración entre la Administra-
ción y las empresas españolas para 
analizar las dificultades y problemas 
con los que se están enfrentando las 

empresa a la hora de realizar los inter-
cambios comerciales durante los pri-
meros meses tras la entrada en vigor 
del Acuerdo de Libre Comercio y Coo-
peración entra la Unión Europea y Rei-
no Unido y buscar soluciones. El obje-
tivo de este foro es que sirva de canal 
de comunicación entre las empresas o 
asociaciones y los responsables de la 
Administración.

Además de este foro, la Secretaría 
de Estado de Comercio junto con ICEX 
han realizado más de 120 jornadas y 
talleres por toda la geografía españo-
la que ha contado con el apoyo de las 
Cámaras de Comercio y la CEOE. Estas 
jornadas han permitido llegar a más de 
5.000 empresas, quienes han tenido la 
oportunidad de obtener más informa-
ción sobre cómo serán las nuevas rela-
ciones comerciales con Reino Unido y 
resolver sus dudas. 

No obstante, el crecimiento de las exportaciones es menor que el experimentado por otros países comunitarios. 
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Reino Unido aplaza a finales 2023 los controles 
para la entrada de alimentos desde la UE

E l gobierno de Reino Unido ha 
aplazado hasta “finales de 2023” 
la aplicación de los controles sa-

nitarios y fitosanitarios que tenía pre-
visto aplicar a partir del 1 de julio de 
este año a las importaciones agroali-
mentarias originarias de la Unión Eu-
ropea (UE).

La Oficina Económica y Comercial 
de la Embajada de España en Londres 
ha explicado que, con esta medida, el 
gobierno de Reino Unido quiere “evitar 
los costes derivados de estos controles 
a las empresas y consumidores britá-
nicos, dada la situación del conflicto 
militar en Ucrania y el incremento de 
los precios de la energía”.

Según la Embajada española, el eje-
cutivo británico considera que “sería 
un error imponer nuevas cargas admi-
nistrativas y correr el riesgo de colap-
sar los puertos y las cadenas de sumi-
nistro en este momento”.

Estiman que aplazar estos contro-
les ahorrará a las empresas británicas 
hasta 1.000 millones de libras esterli-
nas (1.187,68 millones de euros).

Según manifestó el secretario de 
Estado para el Brexit, Jacob Rees-
Mogg, -apunta el comunicado de la 
Embajada al que ha tenido acceso la 
federación hortofrutícola española Fe-
pex- “este nuevo enfoque se aplicará 
para las mercancías de la UE y las del 
resto del mundo”.

Reino Unido, según la nota infor-
mativa hecha pública por la Embajada, 
mantiene vigentes los controles que 
ha introducido desde su salida de la 
UE, tanto para la entrada de produc-
tos cárnicos como para los pesqueros 
y vegetales.

Como ejemplo, los productos de 
origen animal para consumo humano 
sujetos a medidas de salvaguardia es-
tán obligados ya a venir acompañados 

de un certificado sanitario de exporta-
ción, y los de pesca, de un certificado 
de captura.

También se mantienen los requi-
sitos de importación introducidos ya 
para la importación de plantas y pro-
ductos vegetales de alta prioridad, 
entre los que se incluyen maquinaria 
y vehículos agrícolas usados, plantas 
para plantar, patatas de siembra y de 
consumo, determinadas semillas, ma-
deras y material forestal.

En el ámbito del sector de frutas y 
hortalizas que afecra a los berries onu-
benses, la primera fase de los contro-
les impuestos por Reino Unido a par-
tir del 1 de enero de 2021 pasan por la 
obligatoriedad de que las exportacio-
nes comunitarias estén acompañadas 
de una declaración aduanera (DUA) y 
un certificado de conformidad con las 
normas de comercialización, según 
han recordado desde Fepex.

El Gobierno británico quiere evitar los costes derivados de los controles a las empresas y consumidores ingleses.
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Planas afirma que exigir los estándares de la UE 
a las importaciones no debe crear distorsiones

E l ministro español de Agricultu-
ra, Luis Planas, ha asegurado que 
la posibilidad de que la Unión 

Europea (UE) exija a las importaciones 
agroalimentarias de países terceros los 
estándares sanitarios y medioambien-
tales impuestos dentro del club comu-
nitario no debe dar lugar a distorsio-
nes comerciales.

Al llegar a la reunión de titulares de 
Agricultura de los Veintisiete celebra-
da en Luxemburgo, Planas señaló que 
las llamadas cláusulas espejo deben 
ser “compatibles a nivel internacional” 
y, por tanto, “no crear distorsiones de 
comercio, no ser medidas ocultas de 
retorsión o de freno al comercio”.

“Esto es importante y hay que acep-
tarlo y, por tanto, hay que llevar a cabo 
un trabajo muy importante dentro de 
la Organización Mundial del Comercio 
(OMC), pero también en la Organiza-
ción de las Naciones Unidas para la 
Agricultura y la Alimentación (FAO) y 
en el Codex Alimentarius en particu-
lar”, declaró.

Los ministros de los Veintisiete han 
debatido un informe de la Comisión 
Europea en el que la institución dice 

ver margen para poder exigir a los ali-
mentos importados por la Unión Euro-
pea los estándares de producción am-
bientales y sanitarios que rigen para 
los productos europeos, siempre que 
se respeten las normas de la OMC.

Francia, que ocupa este semestre 
la presidencia de la UE, ha convertido 
el objetivo de impulsar la reciprocidad 
en los estándares de producción en 
una de sus principales prioridades, si 
bien la guerra de Ucrania ha restado 
protagonismo a esa posibilidad.

Planas dijo que a España le parece 
un “buen” informe el que ha elaborado 
el Ejecutivo comunitario. El ministro 
subrayó la importancia de aplicar “me-
didas concretas” si se quiere que los 
agricultores y ganaderos tengan “con-
diciones competitivas semejantes” y 
que “todo el efecto medioambiental 
positivo” de las iniciativas adoptadas 
en los Veintisiete para conseguir una 
producción alimentaria más sosteni-
ble “no sean sustituidas por emisiones 
paralelas más elevadas fuera de la UE”.

“El informe es correcto en el sentido 
de que identifica unas áreas concretas: 
salud, los temas medioambientales y 

también los temas de bienestar animal 
como posible foco en relación con me-
didas que deban adoptarse”, afirmó.

“Esta forma de ver las cosas debe 
ser introducida por la Comisión Euro-
pea en todos los mandatos de nego-
ciación de los acuerdos futuros o de 
revisión de los acuerdos comerciales 
presentes. Y, en mi opinión, también 
deberíamos hacer un esfuerzo en rela-
ción con la aplicación de los acuerdos 
hoy vigentes”, expuso.

Planas apuntó que España va a soli-
citar que se pase “del debate abstracto 
al debate concreto”. “El debate concre-
to significa que se identifiquen áreas 
en las cuales se pueden aplicar las de-
nominadas cláusulas espejo y se deter-
mine la estrategia que la Unión Euro-
pea va a seguir en las organizaciones 
internacionales para llegar a acuerdos 
sobre esta materia”, ilustró.

Aunque el foco ahora se sitúe so-
bre las consecuencias de la guerra en 
Ucrania para la seguridad alimentaria, 
el titular de Agricultura indicó que se 
debe distinguir “el rumbo y el lugar 
hacia el que nos dirigimos de las tur-
bulencias del vuelo”.

El ministro de Agricultura cree que las llamadas cláusulas espejo deben ser “compatibles a nivel internacional”.

Planas con los representantes de Agricultura de los Veintisiete en Luxemburgo. 
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La UE ve margen para aplicar ‘cláusulas 
espejo’ a importaciones de países terceros

La Comisión Europea (CE) ve mar-
gen para poder exigir a los ali-
mentos importados por la Unión 

Europea los estándares de producción 
ambientales y sanitarios que rigen 
para los productos europeos, siempre 
que se respeten las normas de la Orga-
nización Mundial del Comercio (OMC), 
según un informe publicado el pasado 
viernes y recogido por www.agrodia-
rio.com.

El informe del Ejecutivo comunita-
rio analiza la viabilidad legal y técnica 
de llevar a cabo esa “extensión” de los 
estándares europeos a los productos 
agroalimentarios de terceros países a 
través de las llamadas “cláusulas espe-
jo”, como reclaman muchos países eu-
ropeos, incluido España.

De hecho, Francia, que ocupa este 
semestre la Presidencia de turno de la 
UE, ha convertido el objetivo de impul-
sar la reciprocidad en los estándares 

de producción en una de sus principa-
les prioridades.

El informe de la Comisión señala las 
áreas en las que la UE ya aplica a los 
productos de fuera los estándares do-
mésticos, a través de ciertos acuerdos 
multilaterales o bilaterales.

En todo caso, “el informe muestra 
que antes de aplicar estándares de 
producción a importaciones es funda-
mental hacer siempre una evaluación 
caso por caso”. “Aparte de la cuestión 
de la compatibilidad con la OMC, el 
análisis caso por caso de posibles me-
didas también debe tener en cuenta la 
viabilidad técnica y económica de los 
mecanismos de control“. Precisa, asi-
mismo, que puesto que lo que se regu-
laría serían los métodos de producción 
o transformación en el tercer país, “se 
debe evaluar la factibilidad y propor-
cionalidad de los medios adecuados 
para controlar y hacer cumplir su apli-

cación en relación con los costos y be-
neficios”.

El informe recuerda el “amplio 
consenso” que existe hoy sobre la ne-
cesidad de una transición hacia unos 
sistemas alimentarios sostenibles y 
resilientes, y del papel que la UE debe 
desempeñar en esa transición global.

Por otra parte, explica que la UE 
tiene previsto continuar sus esfuerzos 
a nivel multilateral para, si es posible, 
lograr un consenso global sobre la ne-
cesidad de acción y unos estándares 
en favor de la sostenibilidad.

Durante más de una década, ciertos 
acuerdos comerciales han incluido un 
capítulo de comercio y desarrollo sos-
tenible. Los acuerdos actualmente en 
negociación, dice el informe, contem-
plan un capítulo sobre sistemas ali-
mentarios sostenibles, algo que la UE 
tiene previsto proponer en cualquier 
futuro acuerdo.

Cree necesario evaluar “caso por caso” teniendo en cuenta la compatibilidad de las posibles medidas con la OMC.
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Más financiación en el PERTE Agroalimentario 
para industria, gestión del agua y regadíos

E l presidente del Gobierno, Pedro 
Sánchez, ha presentado el Pro-
yecto Estratégico para la Recu-

peración y Transformación Económi-
ca (PERTE) del sector agroalimentario 
y anunció una inversión extra de 800 
millones de euros para el sector agro-
alimentario, que irán destinados a la 
transformación de la industria, a aco-
meter mejoras de la gestión del agua y 
a la modernización de los regadíos.

Esta cifra se une a los 1.000 millones 
contemplados en el PERTE para la ca-
dena agroalimentaria, aprobado en el 
Consejo de ministros del 8 de febrero, 
y que se configura a partir de tres ejes 
prioritarios que abordan actuaciones 
concretas en el ámbito del fortaleci-
miento de la industria agroalimentaria 
(Eje 1 con un presupuesto de 400 mi-
llones), de la digitalización de la cade-
na de valor (Eje 2 con 454 millones) y 

del impulso a la innovación, desarrollo 
e investigación (Eje 3 con 148,5 millo-
nes de prespuesto).

Una vez publicada la convocatoria 
se contará con un breve plazo para la 
presentación de proyectos. Por ello, y 
con el fin de que las empresas del sec-
tor de frutas y hortalizas que tengan 
interés en las actuaciones previstas 
dentro del PERTE puedan acceder a 
las ayudas previstas, Fepex organizó el 
webinar “El PERTE Agroalimentario y 
su aplicación en las empresas del sec-
tor de frutas y hortalizas”.

En el mismo, el subdirector general 
de Áreas y productos industriales del 
Ministerio de Industria, Comercio y 
Turismo, Ramón Herrero Arbizu, ex-
plicó que el Eje 1 se destinara única-
mente a la industria agroalimentaria, 
no a proyectos relacionados con la 
producción ni con la distribución ni la 
logística, ni tampoco al Canal Horeca. 

Los proyectos que se presenten de-
ben estar enfocados a la mejora de los 
procesos de las empresas sin vincular-
lo a un producto determinado, con el 
fin de que los avances originados por 
el PERTE puedan aplicarse a gran va-
riedad de productos de la industria 
agroalimentaria.  Se trata de financiar 
acciones transversales que puedan 
impulsar a todo el sector. Por ello den-
tro de las propuestas que se presenten 
para la obtención de ayuda, tiene que 
haber un proyecto “tractor” que debe 
incluir actuaciones en al menos dos de 
los tres bloques previstos: competiti-
vidad, sostenibilidad y trazabilidad y 
seguridad alimentaria, siendo obliga-
toriamente uno de ellos el de Trazabi-
lidad y seguridad alimentaria. El pro-
yecto tractor se compondrá además 
de una seria de proyectos primarios 
que podrán tener carácter individual o 
conjunto. 

El presidente del Gobierno anuncia la incorporación de 800 millones que se unen a los 1.000 iniciales para el plan.
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Andalucía pide al Gobierno “más flexibilidad” 
para acceder a las ayudas Next Generation

La Consejería de Agricultura, 
Ganadería, Pesca y Desarrollo 
Sostenible ha reclamado hoy 

al Ministerio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación “más flexibilidad” para 
que los agricultores puedan acceder 
y “aprovechar al máximo” las ayudas 
europeas Next Generation destinadas 
a programas de sostenibilidad agraria.

De forma muy especial, Andalucía 
ha pedido flexibilizar una serie de re-
quisitos para poder optar a las subven-
ciones dirigidas a la transformación 
integral y modernización de inverna-
deros, al objeto de evitar “más costes” 
para un sector “asfixiado por la alta 
inflación” y, sobre todo, para “no de-
jar fuera” de estas ayudas a pequeños 
agricultores, “que forman parte de un 
modelo agrícola familiar muy extendi-
do en la comunidad”.

El director general de Producción 
Agrícola y Ganadera, Manuel Gómez 

Galera, durante la reunión, vía telemá-
tica, mantenida con el Ministerio de 
Agricultura.

Así lo ha explicado el director ge-
neral de Producción Agrícola y Ga-
nadera, Manuel Gómez Galera, tras 
participar en una reunión, vía telemá-
tica, con el Ministerio para abordar el 
sistema de reparto de estos fondos 
enmarcados en el Plan de Recupera-
ción, Transformación y Resiliencia. En 
total, Andalucía cuenta con 42,6 mi-
llones de euros del Next Generation 
para financiar programas de sosteni-
bilidad agraria.

La mayor parte de estas ayudas, 31,6 
millones de euros, tiene como destino 
la transformación integral y moderni-
zación de invernaderos mediante sub-
venciones que contemplan tanto obras 
de mejora como la demolición de ins-
talaciones existentes para proceder 
posteriormente a la construcción de 

otras nuevas. Se estima que los secto-
res hortofrutícola y de la flor cortada y 
planta ornamental serán los principa-
les beneficiarios.

A este respecto, el director general 
ha advertido de que “muchos peque-
ños agricultores andaluces que tienen 
una explotación familiar” se “quedan 
fuera” de las ayudas a la moderniza-
ción de invernaderos por la decisión 
del Ministerio de fijar una superficie 
mínima de una hectárea para poder 
solicitarlas. “Son cientos de agricul-
tores de provincias como Almería que 
tienen invernaderos más pequeños y 
familiares que no pueden acceder a 
estos fondos”, ha remarcado Gómez 
Galera, quien ha reclamado al Gobier-
no que modifique las bases “para cam-
biar un condicionante que castiga a 
unos agricultores que necesitan, ahora 
más que nunca, el apoyo de las admi-
nistraciones”.

Ofrece la ayuda del Gobierno andaluz para abordar medidas que ayuden al sector a superar esta situación. 
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Andalucía pide al Gobierno “más flexibilidad” 
para acceder a las ayudas Next Generation

Carmen Crespo cree que la Ley de la 
Cadena Alimentaria regula “de más”

La consejera de Agricultura, Ga-
nadería, Pesca y Desarrollo Sos-
tenible, Carmen Crespo, ha ad-

vertido sobre la importancia de que la 
nueva Ley de Cadena Alimentaria, que 
entró en vigor en el mes de diciembre 
de 2021, responda a las necesidades 
del sector, “ya que si no es posibilista, 
habrá que reformarla”. Cresposeña-
ló  que se trata de una ley “necesaria”, 
pero remarcó que su aplicación efecti-
va depende de su desarrollo por parte 
del Ministerio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación.

En este sentido, la consejera consi-
deró que la norma resulta claramente 
“perniciosa” porque “regula de más”, al 
tiempo que ha lamentado que el Go-
bierno de España no tuviese en cuenta 
las alegaciones presentadas desde An-
dalucía pese a que fueron adoptadas 

“por unanimidad y de la mano de las 
organizaciones agrarias y cooperati-
vas”.

Durante su intervención, la titular 
de Agricultura del Gobierno Andaluz 
se refirió a la escalada de los costes de 
producción y su impacto en el sector 
agroalimentario. A este respecto, se 
ha preguntado si “¿estamos haciendo 
todo lo necesario?”, para luego res-
ponder que urge “quitar trabas, bajar 
el IVA de los insumos y aplicar la do-
ble tarifa eléctrica para el regadío”. De 
esta forma, subrayó, “se ayudaría a los 
agricultores a hacer frente al gran in-
cremento que han experimentado los 
costes de producción y la energía”.

Asimismo, Crespo resaltó que la Co-
misión Europea haya dado vía libre a 
las ayudas excepcionales “tipo Covid” 
para agricultores y pymes agroalimen-

tarias. Se trata de unas ayudas, reitera-
das veces propuestas por Andalucía y 
Murcia, que tienen como objetivo apo-
yar a sectores del agro ante el alza de 
los costes y los efectos de la invasión 
rusa de Ucrania. “Es el momento de 
ayudar al sector y de eliminar cargas”, 
enfatizó.

Por último, la consejera de Agricul-
tura incidió en la necesidad de que la 
UE proteja a los productores europeos 
y se ponga en marcha medidas que 
eviten la competencia desleal. 

Así, defendió la aplicación de la pre-
ferencia comunitaria y de las cláusu-
las espejo, a fin de que se exija en los 
acuerdos comerciales con países no 
comunitarios que estos productos im-
portados “cumplan las mismas exigen-
cias” a los que están obligados los que 
se producen en Europa.

La consejera andaluza de Agricultura considera que la nueva norma es “perniciosa” y apuesta por reformarla “si no 
es posibilista para el sector agrario”.
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Corehu solicita a todos los partidos que se 
unan y cumplan todas las leyes hidráulicas

La asociación de Comunidades de 
Regantes de Huelva (Corehu) ha 
solicitado a todos los partidos 

unidad de acción para que se cum-
plan todas las leyes hidráulicas que 
nos afectan y se desarrollen todas las 
medidas aprobadas y pendientes sobre 
agua y regadíos sostenibles y eficien-
tes en Huelva.

Para ello, el presidente de esta aso-
ciación, Juan Antonio Millán, redactó 
una nota con las peticiones que entre-
gó a los candidatos de todos los parti-
dos en el acto convocado por Corehu.

En el escrito, Millán aclara “cuáles 
son las leyes aprobadas que nos afec-
tan a las comunidades de regantes 
y que están pendientes de cumplir, a 
pesar de estar previstas en los planes 
hidrológicos. Al igual que la mayoría 
de las infraestructuras hidráulicas de-
claradas de interés general del Estado, 
Junta de Andalucía o ambas, con com-
petencias hidráulicas en Huelva.

En este sentido, recuerda que las 
comunidades de regantes onubenses 
“trabajan por la unidad de acción para 
promover infraestructuras hidráuli-
cas y regadíos privados sostenibles 
y eficientes y legales, los cuales son 
promovidos en colaboración público-
privada, siguiendo el cumplimiento de 
la Directiva Marco del Agua y las leyes. 
Nuestro lema es que las leyes hay que 
cumplirlas todas, gusten o no y no solo 
los usuarios de agua sino también las 
administraciones competentes en sus 
diferentes niveles: central, autonómica 
y local”.

En este sentido, añade que “se toma 
como base la planificación hidrológica 
de 1998 de las conclusiones del Estu-
dio de la Confederación Hidrográfica 
del Guadiana, redactado en 1995 por 
Pablo Murga sobre recursos y apro-
vechamientos hídricos en la Demar-
cación del Guadiana II, donde incluían 
todos los ríos de Huelva: Tinto, Odiel, 
Piedras, Chanza y las aguas de transi-
ción del Estuario del Guadiana”.

Millán recuerda que “en el Plan 
Hidrológico Guadiana II de 1998 se 
aprueban las siguientes infraestruc-
turas hidráulicas que están aún sin 
ejecutar: Presa de Alcolea y Canal de 
Trigueros, Presa de Pedro Arco, Pre-

sa del Corunjoso, Presa de Coronada, 
Ampliación del Túnel de San Silvestre y 
de los Bombeos de Bocachanza. Todas 
fueron declaradas de Interés General 
del Estado en el Plan Hidrológico Na-
cional con la Ley 10/2001 modificada 
por la Ley 11/2005, donde también se 
aprueba atender a las demandas de 
agua para riego, con un horizonte de 
10 años 302.989 hm3 año, y con hori-
zonte 20 años 423.266 hm3 año; volú-
menes a los que aún no se han llegado, 
ya que las dotaciones aprobadas fue-
ron 6.551 m3/ha/año, encontrándose 
hoy entre 3.200 y 4.200 m3/ha/año, 
las más bajas de España por tratarse 
de regadíos muy eficientes”.

De la misma forma, apunta al RD 
1560/2005 de transferencia de fun-
ciones y servicios del Estado a la Junta 
de Andalucía en materia de recursos y 
aprovechamientos hidráulicos, que ha 
puesto bajo la titularidad de la Junta 
todas las infraestructuras y equipa-
mientos de los ríos Chanza, Odiel, Tin-
to, Piedras y Estuario del Guadiana. Sin 

El presidente Juan Antonio Millán ha entregado una nota con las peticiones a los candidatos de los partidos. 

embargo, señala que “se sigue mante-
niendo la bicefalia para la tramitación 
de concesiones, a las que se le está 
dando una solución consensuada para 
aquellas que se encuentran en trami-
tación, pero que exigimos que se re-
suelva mediante una modificación de 
la Ley de Agua, la cual se debe tramitar 
de forma inmediata”.

Según resaltó, Corehu apoya la Ley 
10/2018 de transferencia de 19.99 hm3 
de agua de la demarcación del TOP a 
la del Guadalquivir ya que tiene como 
objeto mejorar el estado del agua en el 
acuífero 27 de Doñana sustituyendo 
riegos con agua de pozo por super-
ficial. “Estamos de acuerdo en que el 
agua a trasvasar sea suficiente para 
para determinar la superficie final de 
la superficie del Plan Especial de Re-
gadíos al Norte de la Corona Forestal 
Doñana, cerrando todos los pozos ile-
gales y atendiendo con justicia a los 
casos que se encuentran pendientes”, 
señaló en un escrito que recoge todas 
las reivindicaciones del sector.

La ampliación del túnel de San Silvestre es una de las obras más urgentes para la provincia.
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Moreno se compromete a retomar la revisión del 
Plan de la Corona Norte en la próxima legislatura

E l presidente de la Junta y candi-
dato a la reelección por el PP-A, 
Juanma Moreno, aprovechó la 

campaña para presentar en Huelva el 
programa electoral del PP de Andalu-
cía para las próximas elecciones auto-
nómicas del 19J de las que salió vence-
dor con mayoría absoluta.

Moreno reconoció entonces que 
con la convocatoria de elecciones hay 
leyes “que se han quedado pendientes” 
como la Proposición de Ley para la re-
visión de la ordenación de las zonas de 
regadío de la Corona Norte de Doñana, 
que se comprometió a “volver a incluir” 
en el primer registro del Parlamento, 
si era reelegido como presidente de la 
Junta, como ha resultado ser.

Asimismo, el candidato por el PP-A 
a la reelección desgranó que entre sus 
propuestas en la provincia de Huelva 
se encuentran las mejoras relaciona-
das con el sector pesquero, tales como 
seguir modernizando las lonjas pes-
queras de los puertos, especialmente 
en Isla Cristina y Punta Umbría.

Así lo indicó Moreno en el acto ce-
lebrado en Huelva y arropado por los 
candidatos de la formación en la pro-
vincia onubense, donde detalló los diez 
puntos “fundamentales para el avance 
de Andalucía” que recoge el programa, 
que cuenta con 400 páginas y 2.000 
propuestas, señalando que este es un 
“compromiso que se va a cumplir”. 

Por su parte, la Plataforma en De-
fensa de los Regadíos del Condado 
mostró su “satisfacción” por el com-
promiso del presidente de la Junta de 
retomar la proposición de ley (PDL) 
para las tierras históricas del Condado 
tras las elecciones andaluzas, ya que, a 
su juicio, “se ha andado un camino que 
no debe volverse atrás”.

Así lo expresó el presidente de la 
Plataforma, Romualdo Macías, quien 
aseguró que estos meses “han sido 
muy positivos”, porque por primera 
vez “se han planteado soluciones al 
agricultor que se vio afectado por la 
retroactividad del Plan Especial de la 
Corona Norte de Doñana”.

Aunque la convocatoria de eleccio-
nes “ha sido un varapalo que no espe-
rábamos, pero confiamos en que se 
reactive la PDL cuando se conforme el 
nuevo gobierno”. 

Para los agricultores del Condado, 
estos meses de trabajo para llevar la 
modificación del Plan al Parlamen-
to Andaluz “nos han servido para ver 
quién está y quién no con el Condado 
y estamos seguros de que al menos en 
nuestra comarca eso se va a ver refle-
jado en las urnas”.

Macías volvió a agradecer el “com-
promiso” del hasta ahora presiden-
te de la Junta de Andalucía, Juanma 
Moreno, con las tierras históricas del 
Condado, de su partido (PP), así como 
de VOX y Cs, “porque han sido valien-
tes y nos han dado las soluciones que 
llevamos años reclamando”. “Espera-
mos que ese apoyo que nos dio hace 
unas semanas en Lucena del Puerto lo 
tengamos íntegro cuando se conforme 
el nuevo Gobierno después del 19 de 
junio”, concluyó.

La Plataforma en Defensa de los Regadíos del Condado muestra su satisfacción por el compromiso y confía en “que 
no se deshaga el importante camino andado”.

Los socialistas muestran su apoyo al sector de 
los frutos rojos y destacan su liderazgo mundial

La candidata del PSOE al Parla-
mento andaluz por la provin-
cia de Huelva, María Márquez, 

acompañada por la secretaria general 
del PSOE onubense y presidenta de la 
Diputación, María Eugenia Limón, vi-
sitó la sede de Freshuelva, donde man-
tuvo un encuentro con el presidente 
de la asociación, Alberto Garrocho, y 
algunos miembros de su junta directi-
va a los que mostró su respaldo y alabó 
su condición de liderazgo del sector en 
el ámbito europeo y mundial.

María Márquez trasladó a Freshuel-
va el respaldo del PSOE para seguir 
impulsando el desarrollo de un sector 
que apuesta por la innovación y la sos-
tenibilidad y que tiene la calidad como 
su seña de identidad.

Visitan la sede de Freshuelva y las instalaciones de Fresón de Palos y conocen las inquietudes del sector. 

María Márquez y María Eugenia Limón durante el encuentro en la sede de Freshuelva.
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La nueva planta fotovoltaica de Moguer 
permitirá regar 550 has con energías renovables  

La Comunidad de Regantes El 
Fresno ha puesto en marcha una 
nueva planta fotovoltaica, ubica-

da en Valdemaría (Moguer), que servi-
rá para regar con renovables unas 550 
hectáreas de cultivo.

El acto, que contó con la presencia 
de la consejera de Agricultura, Gana-
dería, Pesca y Desarrollo sostenible, 
Carmen Crespo, sirvió para destacar el 
papel de la Comunidad de Regantes El 
Fresno en la sostenibilidad del entor-
no, no sólo con el aporte de agua su-
perficial, sino además ahora también 
con el riego gracias a energía limpia 
frente a la tradicional. Así lo indicó el 
presidente de la Comunidad, Ángel 
Gorostidi, quien destacó “el aumento 
de la eficiencia de la comunidad” gra-
cias a esta infraestructura, “que nos 
permite ser más sostenibles y cuidar 
aún más los recursos que tenemos a 
nuestro alcance, así como reducir el 
impacto en el entorno”.

Así lo ha expuso también la conseje-
ra, quien quiso felicitar a la comunidad 
de regantes por la nueva instalación, y 
puso en valor el compromiso del sec-
tor agrícola onubense con la conser-
vación del entorno, que se plasma en 
que “en el último año se han sumado 
mil hectáreas más de producción eco-
lógica en la comarca del Condado”.

Carmen Crespo apostó por tener un 
“regadío eficiente” y mostrar “al resto 
del mundo” que en Andalucía “se utiliza 
hasta la última gota de agua de forma 
correcta en nuestros cultivos”. “Este es 
el futuro”, comentó en relación a una 
iniciativa de energía renovable como 
esta planta fotovoltaica de El Fresno, 
que permite reducir los costes de pro-
ducción de las explotaciones agrícolas.

La de Valdemaría es la segunda ins-
talación fotovoltaica puesta en marcha 
por la comunidad, tras una anterior en 
la zona de Malvinas (Moguer), con la 
que ya se riegan unas 700 hectareas. 
La nueva instalación se utiliza para 
el llenado de la balsa de El Diamante 
(de 80.000 m3) con agua que provie-
ne desde el Anillo Hídrico de Huelva y 
permite un ahorro de hasta el 95 % de 
energía.

“Que esté compuesta por variado-
res hídridos nos permite combinar 

el uso de electricidad y fotovoltaica, 
sólo electricidad o sólo fotovoltaica y 
aumentar así el porcentaje de eficien-
cia y ahorro, porque es una apuesta 
medioambiental y también económi-
ca”, ha explicado Gorostidi. La insta-
lación fotovoltaica producirá apro-
ximadamente 250.000 kWh/año y 
supondrá un ahorro de CO2 de 90 tep/
año (toneladas evitadas de petróleo) y 
de energía final eléctrica de 22 t/año. 
Su coste ha sido de casi 600.000 eu-
ros y ha estado financiada en un 56,7 % 
por la Junta de Andalucía.

Después de Malvinas y Valdemaría, 
El Fresno espera cerrar 2022 con dos 
plantas fotovoltaicas más “y ser así un 
pulmón verde del regadío en la zona”. 

La inauguración cuenta con la presencia de la consejera de Agricultura, Carmen Crespo.

La primera en concluirse estará en Lu-
cena del Puerto. En este caso, el pro-
yecto ya está listo y adjudicado. Esta 
planta sería de unos 700 kW.

La última de ellas es la más ambi-
ciosa y grande de todas, de 2.700 kW, 
ubicada en Montemayor (Moguer), con 
posibilidad de ampliación en un futu-
ro. “La falta de espacio nos hace plan-
tearnos incluir placas en el agua de las 
balsas, lo que además nos ayudaría a 
tener menos algas, y a reducir la tem-
peratura del agua”.

El estudio de necesidades de El 
Fresno y El Fresno Guadalquivir, que 
además de a los agricultores suminis-
tran agua a Giahsa, arroja que se nece-
sitan 3.200 kW.

La consejera presidió la inauguración de la nueva planta fotovoltaica.

El presidente de Freshuelva, Alberto Garrocho, presente en la inauguración.
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La plataforma confía en la licitación del túnel 
de San Silvestre en las próximas semanas 

La Plataforma por el Túnel de San 
Silvestre ha reunido a todas las 
comunidades de regantes que 

están integradas en su núcleo para va-
lorar los últimos avances del proyecto 
de desdoble del túnel, un encuentro en 
el que mostraron su confianza en que 
el periodo de licitación de la obra se 
abra en las próximas semanas.

En el encuentro, que tuvo lugar 
por videoconferencia, la comisión de 
la plataforma informó al resto de los 
asistentes sobre los últimos pasos que 
ha ido dando el proyecto, como ha sido 
la salida a información pública del pro-
yecto y la presentación de alegaciones 
a las expropiaciones por parte de los 
afectados, entre otros.

El siguiente movimiento “debe ser 
la apertura del proceso de licitación, 
al que pueden concurrir las empresas 
que lo deseen, y la adjudicación de la 
obra”. Las comunidades de regantes, 
como núcleo en el que se gestó la pla-
taforma, han decidido convocar una 
asamblea general con la treintena de 
miembros que forma parte de la pla-
taforma tras el verano. “Servirá para 
hacer balance de lo que llevamos con-
seguido e igual podemos ya celebrar 
alguna otra buena noticia”.

El nuevo túnel será paralelo al ac-
tual y estará separado del primero 
por 30 metros de distancia. Medirá 7,3 
kilómetros y pasará de poder mover 
agua de los 10 m3/segundo actuales a 
los 20 m3 por segundo.

Además, tendrá nuevos canales de 
entrada y salida. El presupuesto total 
será de 64 millones de euros, dedi-
cándose seis millones a la protección 
medioambiental del entorno.

La plataforma también ha manteni-
do un encuentro reciente con Aguas 
de Huelva en el que se puso de mani-
fiesto que el túnel de San Silvestre es 
“principalmente una obra para abas-
tecimiento”, que repercute en el 90% 
de los ciudadanos de la provincia de 
Huelva, entre ellos los agricultores que 
necesitan garantías de que tendrán 
agua suficiente para regar sus cultivos.

Así se manifestó en este encuentro 
mantenido entre la comisión de la pla-
taforma y el director gerente de Aguas 

de Huelva, Pedro Peña, quien recibió 
información sobre la evolución del 
proyecto de desdoble del túnel de San 
Silvestre y en qué punto exacto se en-
cuentran los trámites previos a la obra.

“No hay dudas de la importancia y 
necesidad de la obra”, indicó el porta-
voz de la comisión, Pedro Tejada, que-
puso el acento en la repercusión que 
tendrá en la ciudadanía, al tratarse de 
una obra que otorgará garantías al su-
ministro que ya tenemos de agua.

Este encuentro surge después de 
una primera toma de contacto con las 
comunidades de regantes de la provin-
cia de Huelva y con la asociación AIQ-
BE, colectivos que forman parte de la 
plataforma para impulsar el proyecto 
de desdoble de la infraestructura.

Fue en el año 2019 cuando la Pla-
taforma por el Túnel de San Silvestre 
reunía en su núcleo a Aguas de Huel-
va y a la empresa pública provincial 
Giahsa, responsables de la gestión del 
agua para el consumo urbano en más 

del 90% de la provincia de Huelva. Con 
estas adhesiones, la Plataforma agluti-
naba a todos los usuarios del agua que 
circula por el túnel de San Silvestre: 
consumo urbano, industria, turismo y 
agricultura.

Forman parte de la plataforma 12 
comunidades de regantes de la pro-
vincia de Huelva; la Universidad de 
Huelva; la Diputación de Huelva; la 
Plataforma en Defensa de los Rega-
díos del Condado; Giahsa; Aguas de 
Huelva; AIQBE; el Círculo Empresarial 
de Turismo de Huelva; la Asociación 
Provincial de Productores y Exporta-
dores de Fresa de Huelva (Freshuelva); 
Asociación Provincial de Citricultores; 
la Asociación de Comunidades de Re-
gantes de Andalucía (Feragua); la FOE; 
Cooperativas Agro-Alimentarias en 
Huelva; los sindicatos CCOO; UGT; 
UPA Huelva; Asaja Huelva e Interfresa; 
COAG; CREA; la Cámara de Comercio 
de Huelva y el Colegio de Ingenieros 
de Caminos, Canales y Puertos.

El proyecto ha salido a información pública, al tiempo que se han presentado alegaciones a las expropiaciones.

Encuentro de las comunidades de regantes para analizar el estado del proyecto. 
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Interfresa celebra el Día Mundial de los Frutos 
Rojos difundiendo recetas saludables

E l pasado 12 de abril se celebró el 
Día Mundial de los Frutos Rojos, 
una iniciativa promovida por In-

terfresa -la Asociación Interprofesio-
nal de la Fresa Andaluza- para dar a 
conocer a la sociedad la importancia 
de consumir de forma regular fresas, 
arándanos, frambuesas o moras. En 
esta celebración del año 2022 se suma 
la Asociación ‘5 al día’, que congrega a 
más de 40 entidades nacionales e in-
ternacionales promotoras de la salud a 
través del consumo diario de frutas y 
hortalizas.

Este año 2022 la celebración del Día 
Mundial de los Frutos Rojos coincide 
con la puesta en marcha de un De-
partamento Científico y de Salud en 
el seno de Interfresa que tiene como 
objetivo poner en valor y difundir estas 
propiedades saludables de las berries 
para cuidar nuestra salud y retrasar el 
envejecimiento.

El doctor Antonio Escribano Zafra, 
catedrático de Nutrición Deportiva, 
especialista en Endocrinología y Nu-
trición, y en Medicina de la Educación 
Física y el Deporte dirige este Depar-
tamento.

Entre los primeros trabajos que ha 
puesto en marcha este Departamento 
para el Día Mundial de los Frutos Rojos 

destaca trasladar al consumidor cómo 
consumir frutos rojos más allá de la in-
gesta habitual como fruta fresca, gra-
cias a otras fórmulas como la elabo-
ración de batidos o cremas donde las 
fresas, los arándanos, las frambuesas o 
las moras pueden multiplicar sus pro-
piedades si se acompañan de yogur, 
leche, frutos secos e incluso una cu-
charada de aceite de oliva.

Todo ello aparece recogido en una 
serie de videos informativos en los que 
han participado el propio Antonio Es-

cribano y el cocinero y comunicador 
gastronómico, Daniel del Toro. En es-
tos videos ambos nos muestran cómo 
elaborar recetas saludables, muy fáci-
les de preparar, donde los frutos rojos 
son protagonistas. 

Batidos de frutos rojos, batido he-
lado con berries e incluso una tarta 
de arándanos, son algunas de las pro-
puestas que nos presentan, todo ello 
además con explicaciones sobre los 
beneficios que para la salud tiene su 
consumo.

Es una de las iniciativas del director del nuevo Departamento Científico y de Salud, Antonio Escribano. 

Interfresa reparte 250 kilos en Madrid para 
subrayar los valores saludables del arándano

La Asociación Interprofesional 
de la Fresa Andaluza (Interfresa) 
continua con su plan de relanza-

miento de la promoción del arándano 
en el mercado nacional con el desarro-
llo de una acción especial en Madrid, 
con el fin de dar a conocer en la capi-
tal española el sabor especial de esta 
fruta y difundir sus múltiples valores 
saludables.

Arándanos a tu salud se reinició, 
tras el parón de la pandemia, el pasado 
mes de abril en Málaga, donde se re-
partieron 200 kilos de este súper fruto 
para continuar unos días después en 

la Feria del Libro de Huelva, con gran 
aceptación por parte de niños y mayo-
res, un público al que la Interprofesio-
nal quiere trasladar especialmente los 
beneficios saludables del arándano.

Ahora el turno de Madrid. En el 
Centro Comercial intu Xanadú -uno 
de los de mayor afluencia de público 
en la capital- Interfresa ha instalado su 
stand informativo y está a lo largo de 
todo el día ofreciendo degustaciones 
gratuitas de arándanos.

Además de la fruta –250 kilos en 
total- también se ha entregado ma-
terial de información donde se espe-

cifican los beneficios que el consumo 
de arándanos aporta para cuidar la sa-
lud, prevenir enfermedades y retrasar 
el envejecimiento, siempre dentro de 
unos comportamientos y hábitos de 
vida saludable.

La elección de Madrid y de este 
centro comercial para arrancar la 
campaña continuar con Arándanos a 
tu salud se justifica, como ya ocurriera 
en Málaga, en la variedad de perfiles 
de consumidores, ya que en un mismo 
espacio se dan cita público local y po-
blación foránea, con una amplia hor-
quilla de edades, gustos e intereses.

El doctor y nutricionista Antonio Escribano.
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235 colegios de Huelva participan en el 
Plan Escolar de Consumo de Fruta 2022

La Junta de Andalucía, a través del 
trabajo coordinado de las con-
sejerías de  Educación y Depor-

te, de Agricultura, Ganadería, Pesca 
y Desarrollo Sostenible, y de Salud y 
Familias, reparte más de 6,5 millones 
de raciones de frutas y hortalizas para 
el programa de desayunos saludables 
para 1.900 centros educativos, de los 
que 132 son de Huelva.

Además suministran cinco millones 
de dosis de 200 mililitros de leche en 
otros 1.550 centros escolares andalu-
ces, de los que 103 son de la provincia 
de Huelva. En total son 235 colegios de 
Huelva los que participan. El objetivo 
es promover los valores de una ali-
mentación saludable entre el alumna-
do de edades entre los 3 y los 12 años.

En la provincia de Huelva esta ac-
tuación se concreta en el reparto a 132 

centros escolares de piezas de fruta y 
de leche de vaca, con y sin lactosa, en-
tre otros 103 centros educativos. 

Esta actuación se incluye en la Línea 
de Intervención de Estilos de Vida Sa-
ludable que se desarrolla en la modali-
dad Creciendo en Salud del Programa 
para la Innovación Educativa Hábitos 
de Vida Saludable.

En concreto, este año se han adhe-
rido al reparto de productos hortofru-
tícolas 1.900 colegios, cifra que supone 
un incremento de 50 centros respec-
to al año anterior; y forman parte del 
programa de consumo de leche 1.550 
centros, 650 más que en el último cur-
so.

Esta iniciativa cuenta con un presu-
puesto de alrededor de 4,5 millones de 
euros cofinanciados a través del Fondo 
Europeo Agrícola de Garantía Agraria 

(Feaga), ya que la dotación económica 
inversión de un millón de euros.

En lo que respecta a 2022, los cen-
tros adheridos al programa están re-
cibiendo desde principios de febrero 
cuatro repartos de frutas y hortalizas 
con productos para tres días en cada 
uno de ellos, por lo que cada alumno 
recibe 12 raciones.

En total, se repartirán más de 6,5 
millones de frutas y hortalizas frescas 
y de cuarta gama, así como gazpacho 
ecológico. En concreto, se distribuyen 
mandarina, pera, manzana, albarico-
que, cereza, nectarina, tomate cherry, 
zanahoria, naranja de IV Gama, sandía 
de IV Gama y fresa de IV Gama.

En cuanto a la leche, la Junta repar-
te durante el curso 2021-2022 un total 
de cinco millones de dosis de 200 ml 
de leche con y sin lactosa.

Las consejerías de Educación y Agricultura reparten de forma coordinada raciones de frutas y hortalizas en un 
programa que tiene como objetivo promover los valores de una alimentación saludable en alumnos de 3 a 12 años.
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El embajador de España en Alemania, Ricardo Martínez, en el stand de Freshuelva junto a represen-
tantes de a Junta y de la Diputación de Hueva. 

Freshuelva hace un balance muy positivo de su 
presencia en una nueva edición de Fruit Logistica
La asociación presentó en Berlín el avance del programa del 7º Congreso Internacional de Frutos Rojos. 

Freshuelva concluyó su partici-
pación en la 29 edición de Fruit 
Logistica en Berlín, la feria más 

importante para el mercado de frutas 
y hortalizas, con un balance muy po-
sitivo y un nuevo impulso a la promo-
ción de los berries onubenses, que han 
despertado un gran interés entre los 
asistentes.

Freshuelva recibió numerosas 
muestras de apoyo institucional al sec-
tor, entre ellas el de la presidenta de la 
Diputación de Huelva, María Eugenia 
Limón, que estuvo acompañada por su 
vicepresidente Juan Antonio García; el 
de la directora general de Industria, 
Innovación y Cadena Agroalimentaria, 
Cristina de Toro; o el del consejero de-
legado de Extenda – Andalucía Expor-
tación e Inversión Extranjera, Arturo 
Bernal, que acompañaron al gerente 
de Freshuelva, Rafael Domínguez, en la 
presentación de 7º Congreso Interna-
cional de Frutos Rojos, en la que pre-
sentó un avance del programa que se 
debatirá en Huelva los días 22 y 23 de 
junio, que tendrán a la sostenibilidad 
y a las infraestructuras hídricas como 
temas importantes.

Tampoco faltó a su cita con la feria 
y con Freshuelva el embajador de Ale-
mania en España, Ricardo Martínez, 
al que tanto el gerente de Freshuel-
va como los representantes de la Di-
putación Provincial de Huelva y de la 
Junta de Andalucía trasladaron la pre-
ocupación del sector por los “ataques 
infundados” recibidos por el sector 
recogidos por algunos medios alema-
nes, que el propio embajador condenó 
y rechazó.

El director general de Producción 
Agraria y Ganadera de la Consejería de 
Agricultura, Ganadería, Pesca y Desa-
rrollo Sostenible de la Junta de Anda-
lucía, Manuel Gómez Galera, también 
mantuvo un encuentro en el stand de 
Freshuelva en el que tanto el geren-
te de la asociación como los de otras 
empresas como Perlahuelva, Ramón 
Hernández, o Fresón de Palos, Silvia 
Gómez, le trasladaron la preocupa-
ción del sector sobre la problemática 
de la desinfección de los suelos para 
el cultivo, por cuya solución frente al 
Ministerio de Agricultura, Pesca y Ali-

El director general de Producción, Manuel Gómez, junto a Rafael Domínguez y el gerente de Per-
lahuelva, Ramón Hernández.
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El gerente de Freshuelva presidió la presentación en Berlín del 7º Congreso Internacional de Frutos Rojos celebrado posteriormente en junio en Huelva.

mentación el director general se com-
prometió a trabajar.

Por otra parte y especialmente 
emotiva ha sido la visita al stand de 
Freshuelva de una representación de 
la Asociación de Berries de Ucrania, 
también presente en la feria.

Además de Freshuelva, la presente 
edición de Fruit Logistica, cuya cele-
bración se desplazó de su fecha tradi-
cional de febrero a abril, contó con la 
presencia de otras empresas asocia-
das con stand en la feria, tales como 
Fresón de Palos, Flor del Doñana, Eu-
roberry, Surexport, Driscolls o Fresh 
Royal, si bien representantes de otras 
empresas como Grufesa, Bonafrú, 
Doñana 1998, Tierras del Condado o 
Perlahuelva han visitado la feria para 
mantener contactos con sus clientes 
habituales y potenciales.

El gerente de Freshuelva, Rafael 
Domínguez, destacó el intensa agen-
da de reuniones que han mantenido 
Freshuelva y las empresas asociadas 
onubenses presentes en la feria con 
distintos importadores y comerciali-
zadores. Además, ha resaltado que el 
stand de la asociación de productores 
muy concurrido y en él se ha atendido 
a continuas demandas de frutos rojos 
de la provincia, lo que demuestra el in-
terés de distribuidores y cadenas por 
que los frutos rojos onubenses lleguen 
a nuevos y diversos mercados.

La feria hortofrutícola más impor-
tante a nivel mundial ha ofrecido a las 
empresas onubenses la posibilidad 
afianzar las líneas de negocios, sobre 
todo, con los principales mercados a 
los que se destinan las fresas y berries 
de Huelva, como son Alemania, Francia 
y Reino Unido. 

Representantes de Freshuelva y de las empresas asociadas Doñana 1998 y Bonafrú.

Una representación de la Asociación de Berries de Ucrania estuvo en el stand de Freshuelva. 
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Fruit Attraction prevé para su próxima edición 
una participación similar a la de la feria de 2019

Los profesionales del sector hor-
tofrutícola ya tienen disponible 
en la web ifema.es/fruit-attrac-

tion el avance de los expositores que 
han confirmado su participación en 
Fruit Attraction 2022, que organizada 
por Fepex e Ifema Madrid, se celebrará 
del 4 al 6 de octubre.

Además, a través de la plataforma 
LIVE Connect, la mayor red profesio-
nal del sector hortofrutícola, los pro-
fesionales pueden concertar citas con 
los expositores participantes.

En estos momentos se confirma ya 
más del 85% del espacio contratado. 
Para la próxima edición las previsiones 
son optimistas con unas cifras de par-
ticipación similares a las del año 2019, 
con 90.000 profesionales y alrededor 
de 1.800 empresas. Unas cifras que po-
nen de manifiesto el interés y respaldo 
del sector de frutas y hortalizas por 
impulsar la feria como instrumento 
fundamental de internacionalización 
que sitúa al sector español a la cabe-
za de la comercialización de los pro-
ductos hortofrutícolas para el mundo 
entero, y se consolida como punto de 
encuentro del conjunto de los profe-
sionales que integran toda la cadena 
de suministro.

Fruit Attraction cuenta con la con-
firmación de participación de prácti-
camente todas las zonas de produc-
ción y comunidades autónomas de 
España, así como con la de 42 países, 
lo que demuestra el firme compromiso 
del sector con el proyecto en esta edi-
ción, como ha venido ocurriendo des-
de su puesta en marcha en 2009.

Fruit Attraction 2022 ocupará 
ocho pabellones del recinto ferial de 
Ifema Madrid -3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10-, 
convirtiendo a la ciudad en epicen-
tro mundial de la comercialización de 
productos frescos con la innovación, 
la calidad y la diversidad como princi-
pales atributos reconocidos por ope-
radores y retailers de todo el mundo 
imprescindibles para planificar sus 
campañas en un momento clave.

En esta ocasión, a las ya reconocidas 
áreas Fresh Produce e Industria Auxi-
liar, se suma como novedad una nueva 
área monográfica, startup´s hub, dedi-
cada a empresas de nueva creación.

Ecorganic Market, el espacio exclu-
sivo para la comercialización y expor-
tación de productos orgánicos sigue 
cogiendo fuerza. Por su parte, la fresa 
ocupará un papel protagonista en esta 
edición con el área Fresh&Star.

Como ya es habitual, el espacio In-
novation Hub, al que se suma el Foro 
Innova, reunirá la innovación y nove-
dades de vanguardia del sector. En este 
ámbito, la feria acogerá los Premios 
Innovation Hub Awards a la Innovación 
y el Emprendimiento, convertidos en 
un acontecimiento fundamental para 
el apoyo a la apuesta emprendedora 
de las empresas.

Además, Fruit Attraction permite 
ofrecer a los participantes una plata-
forma de impulso y expansión inter-
nacional.  En este sentido, Ifema Ma-
drid volverá a realizar una importante 
inversión en el programa de invitados 
internacionales, que atrae a Madrid a 
cientos de compradores del mundo, 
jefes de compra retail, importadores y 
mayoristas invitados de todo el mun-
do, apoyado por el ICEX y el Ministerio 
de Agricultura, Pesca y Alimentación.

A este programa se suma el ‘País 
Importador Invitado’, con Emiratos 
Árabes Unidos, Arabia Saudita y Cana-
dá como protagonistas. Con ello, Fruit 
Attraction, favorecerá las relaciones 
con estos dos mercados, arropado 
por un programa completo de mesas 
redondas, visitas guiadas a la feria, se-
siones de B2B.

Espera que se den cita en Madrid entre el 4 y el 6 de octubre 90.000 profesionales y alrededor de 1.800 empresas. 

El stand de Freshuelva en la edición de Fruit Attraction de 2021.





De cerca50

Bonafrú acuerda su integración en Unica

Unica amplia su catálogo de pro-
ducto y, por primera vez, co-
mercializará frutos rojos gra-

cias a la incorporación de la entidad 
Bonafrú (Cooperativa Hortofrutícola 
de Bonares), dedicada a la producción 
y comercialización de fresas, frambue-
sas y arándanos, con sede en la locali-
dad de Bonares (Huelva).  

Bonafrú cuenta actualmente con 
60 socios activos y fincas en las loca-
lidades onubenses de Bonares, Niebla, 
Moguer, Lucena del Puerto y San Juan 
del Puerto, además de Rociana del 
Condado, Almonte, Lepe y Villablanca.  
La producción de Bonafrú alcanzó en la 
última campaña 2020/21 unos 4,5 mi-
llones de kilos cultivados en 350 hec-
táreas y facturó 19 millones de euros 
en el mismo período. En los momen-
tos de mayor actividad productiva, la 
cooperativa onubense llega a generar 
2.500 empleos. Entre sus principales 
mercados de destino figuran Alema-
nia, además de Reino Unido, Bélgica, 
Holanda, República Checa, Eslovaquia 
y Hungría. En menor medida, exporta 
a destinos como Francia y Portugal. 

El presidente de Bonafrú, Lucas Do-
mínguez, valoró como “un privilegio” 
el hecho de haber entrado en Unica 
“como la primera empresa de berries. 
Tenemos un compromiso fuerte por 

ambas partes para complementar la 
oferta de productos, aprovechar siner-
gias y tener acceso a nuevos clientes, 
al estar en un grupo de esa dimensión, 
lo que nos permitirá mejorar la renta-
bilidad de nuestros socios. Esperamos 
que sea una relación muy duradera y 
que esta operación nos ayude a unir 
más al sector de los frutos rojos en 
Huelva”. 

La entrada de Bonafrú supone un 
paso significativo para la cooperativa 
de segundo grado, no solo desde la 
perspectiva de la concentración de la 

oferta. Como explicó el presidente de 
UNICA, Jose Martínez Portero, “am-
pliamos nuestra presencia geográfica, 
ya que es la primera cooperativa de la 
zona de Huelva en unirse a UNICA y 
nos permite, además, añadir los frutos 
rojos a la gama que ofertábamos. Los 
berries son un producto de alto va-
lor nutricional, muy apreciados en los 
mercados. Bonafrú viene, por tanto, a 
reforzar la oferta de UNICA, siempre 
con el objetivo de seguir creciendo en 
gama y volumen, y de dar el mejor ser-
vicio a los clientes”.

La cooperativa de segundo grado incorpora por primera vez a su catálogo los frutos rojos y desembarca en Huelva.

Foto de familia de los equipos que forman parte de Bonafrú y de Unica tras el acuerdo adoptado en la sede de la cooperativa bonariega. 

Los presidentes de Bonafrú y de Unica sellan su compromiso.





De cerca52

Mariano Rajoy visita la empresa lepera 
AgroMartín durante su estancia en Huelva

La empresa onubense AgroMartín 
ha recibido la visita del expresi-

dente del Gobierno Mariano Rajoy en 
las instalaciones que tiene en Lepe. 
Esta empresa es puntera en la provin-
cia de Huelva tanto en la producción 
de frutos rojos como en sus cosechas 
de fruta de hueso.

Rajoy, además de firmar algunos 
ejemplares de su libro para la familia, 
tuvo la oportunidad de conocer una 
de las empresas agrícolas de la pro-
vincia de Huelva y su forma de traba-
jar. Ha estado acompañado por la que 
fuera ministra de Empleo y Seguridad 
Social de su gabinete, Fátima Báñez; el 
alcalde de Lepe, el popular Juan Ma-
nuel González; y el presidente del PP 
en Huelva Manuel Andrés González.

Esta empresa agrícola de Lepe ha 
mostrado al expresidente su apuesta 
por la innovación, la investigación y 
la ampliación varietal que “nos da la 
oportunidad de poder depender, cada 
vez menos, de terceros países”, expli-
caron desde AgroMartín.

Otro de los ejes de su trabajo se 
fundamenta en la sostenibilidad a tra-
vés de la agricultura ecológica y pro-
ducción de residuo cero. Para Agro-
Martín es importante la apuesta por la 
profesionalización del sector, a través 
de la participación en titulaciones de 
formación dual. La repercusión eco-
nómica que tiene el sector agrícola en 
la provincia es destacado por generar 
industria auxiliar, aumentar la balanza 
exportadora del país y la generar em-
pleo evitando el éxodo rural.

La visita ha transcurrido por distin-
tas instalaciones de la empresa, como 
la zona destinada a alojamientos para 
trabajadores temporeros, sus servi-
cios asociados como sala de forma-
ción, salón de ocio, paseos y jardines, 
entre otros; así como la jaima multi-
cultural dónde se degustaron frutos 
rojos y frutas de hueso de la empresa.

Por último Mariano Rajoy estuvo en 
el almacén de envasado de fresas.

AgroMartin S.L. forma parte del 
grupo Plus Berries. Produce y comer-
cializa fresas, arándanos, nectarinas, 
melocotones, pavías, ciruelas, albari-
coques, paraguayos, cítricos, aguaca-
tes y caquis. 

La empresa onubense muestra al expresidente su apuesta por la innovación, investigación y ampliación varietal.

El expresidente del Gobierno degustó frutos rojos en la jaima multicultural de AgroMartín.

Rajoy pudo conocer cómo se prepara la fruta para su comercialización.

Rajoy firmó ejemplares de su libro para la familia de AgroMartín.
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De Lepe a Hong Kong, el ‘viaje’ de la fresa Candela

En Lepe, uno de los epicentros de 
la producción de frutos rojos de 

la provincia de Huelva, ha visto la luz 
Candela, una variedad de fresa que ha 
generado la explotación AgroMartín, 
adaptada a la climatología local, que 
llega a Hong Kong, Dubai o Noruega y 
que cuenta con una valiosa peculiari-
dad: no genera residuos, según publi-
ca el diario www.agrodiario.com.

Caracterizada por un color rojo in-
tenso, Candela nace del proyecto de 
I+D Plus Berries desarrollado hace 
diez años en la plantación de frutos 
rojos y de hueso.

El objetivo es hallar una fresa, de 
forma natural, que “se adaptara a la 
tierra y al clima de Huelva”, explicó la 
portavoz de este proyecto, Victoria 
Martín. Y para lograr esta adaptación 
y, a su vez, evitar las plagas, Agro-
Martín recurre al control biológico, 
insectos “beneficiosos” que comba-

ten la araña roja o el pulgón, lo que 
le permite contar con la certificación 
especial de ‘Residuo Cero’.

Candela nació en los campos de 
ensayos de la propia plantación, lo 
que ha supuesto que sus característi-
cas sean “perfectas” para los agricul-
tores de la zona. 

También tiene buena “postcose-
cha”, apuntó, en referencia a los tras-
lados de esta fruta especialmente 
delicada tanto a corta como a larga 
distancia. Distancias como las que se-
paran a Lepe de Honk Kong, Dubai o 
países como Noruega, donde llega en 
“perfectas condiciones” después de 
recorrer siete días en camión.

En lo que se refiere a la reducción 
de la huella de carbono, la explota-
ción intenta reducirla con un sistema 
de placas solares con la que producen 
el 30% de su energía. La reducción 
del uso de plásticos es otro reto en el 

Esta variedad cultivada por Agromartín, socia de Plus Berries, y que cuenta con la certificación ‘Residuo 0’, se 
comercializa en Alcampo bajo su sello Alcampo Producción Controlada.

que la empresa va avanzado; así, du-
rante las campañas correspondientes 
a 2020 y 2021 ha ahorrado un total 
de 10.252 kilos de plástico gracias al 
empaquetado de cartón de materiales 
sostenibles y el uso de plástico reci-
clado y reciclable.

Esta variedad de fresa puede en-
contrarse en cadenas de supermer-
cados como Alcampo, una empresa 
concienciada con desafíos medioam-
bientales clave como la reducción de 
sustancias químicas y de los plásticos 
de un solo uso.

La directora de Responsabilidad 
Social Corporativa y Comunicación 
Externa de la cadena de distribución, 
Yolanda Fernández, recordó que el 
compromiso de Alcampo es garanti-
zar que el plástico dispuesto en sus 
supermercados sea reutilizable y re-
ciclable. Esta cadena compra el 20 % 
de la producción de la fresa Candela.
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Cuna de Platero recibe un reconocimiento del 
Pacto Mundial por ser guía para adherirse a los ODS

Cuna de Platero ha recibido un re-
conocimiento de Pacto Mundial 

de las Naciones Unidas por ser guía 
para otras empresas que quieren ad-
herirse a los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible (ODS), como ya hizo la en-
tidad moguereña en 2019.

Cuna de Platero ha sido nombrada 
‘Socio Prescriptor Bronce’ del Pacto 
Mundial de Naciones Unidas España, 
gracias a la labor de difusión realizada 
hasta este año, un galardón que fue 
recogido por el director general, Juan 
Báñez, en la asamblea general de Pac-
to Mundial.

Esta es una de las iniciativas de 
Pacto Mundial, ‘Contigo Somos +’,  
con la que invitan a las empresas a 
difundir las bondades de adherirse y 
su compromiso con los ODS, algo que 
lleva haciendo Cuna de Platero desde 
que se unió hace casi tres años, sien-
do la primera empresa del sector de 
los frutos rojos en alinearse y habien-
do, desde entonces, animado y facili-
tado información a otras para hacerlo. 
“Porque creemos que el compromiso 
real con los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible es actualmente la principal 
guía para mejorar, contagiar y multi-
plicar los beneficios para la sociedad 
y el planeta”, explicó Báñez.

“Desde que nos adherimos en 2019 
a Pacto Mundial nuestra actividad ha 
puesto el foco en los ODS, alineándo-
nos con ellos y gestionando la coope-
rativa con una visión integrada y es-
tratégica de la sostenibilidad”, exlicó 
el director general de la cooperativa 
moguereña Cuna de Platero.

La empresa, que a principios de año 
se certificó en Q-ODS, ahora da un 

La empresa moguereña es nombrada ‘Socio Prescriptor Bronce’ del Pacto Mundial de Naciones Unidas en España.

paso más. El equipo de Cuna de Plate-
ro sigue trabajando para integrar to-
dos los ODS dentro de su estrategia y 
se marca como objetivos: una gestión 
energética eficiente, la optimización 
de recursos hídricos, la neutralidad 
de carbono en el horizonte 2030 y la 
creación de reservas para la biodiver-
sidad. “Reconocimientos como éste 
nos animan a seguir en este camino”.

Juan Báñez recogió el reconocimiento como ‘Socio Prescriptor Bronce’.

Cuna de Platero expone sus experiencias de 
desarrollo sostenible en una jornada de la FOE

E l presidente de la FOE, José Luis 
García-Palacios Álvarez, y la pre-
sidenta de la Autoridad Portuaria 

de Huelva, Pilar Miranda, inauguraron 
en la sede de la FOE unas jornadas bajo 
el título ‘Las compañías certificadas en 
desarrollo sostenible: la llave de acce-
so a mercados e instituciones’, en el 
transcurso de la cual el dirigente em-
presarial puso de manifiesto el com-
promiso de esa organización empre-
sarial con el desarrollo sostenible, en 
el ejercicio de una responsabilidad que 
nos compete a todos “ya que tenemos 
que satisfacer las necesidades del pre-

sente sin comprometer las de futuras 
generaciones”.

Esta actividad forma parte del com-
promiso de la FOE y sus asociaciones 
miembro con los ODS y revela, según 
García-Palacios Álvarez, “la importan-
cia que concedemos a la Agenda 2030 
de las Naciones Unidas ya que su apli-
cación en el tejido empresarial genera-
rá nuevas oportunidades y mejoras de 
la eficiencia, promoviendo la innova-
ción y la sostenibilidad. Esto hará que 
se utilicen de forma más racional los 
recursos, lo que beneficiará a la eco-
nomía de las empresas que se implican 

con los ODS”, manifestó el presidente 
de la FOE. 

Asimismo, en el transcurso de esta 
iniciativa promovida por la FOE y la 
entidad Q Sostenibles, los asistentes 
pudieron conocer las experiencias que 
en materia de desarrollo sostenible 
lideran empresas del nivel del Grupo 
Osborne y la cooperativa producto-
ra de frutos rojos de Moguer Cuna de 
Platero, representadas respectiva-
mente por Luis González Díaz de Cerio 
y Juan Báñez, quienes expusieron sus 
experiencias empresariales vinculadas 
a los ODS.
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Cuna de Platero muestra las potencialidades 
de ‘Cupla’ a los productores onubenses

Cuna de Platero ha desarrollado 
unas jornadas de puertas abiertas 

para dar a conocer entre los produc-
tores de frutos rojos de Huelva las 
características y potencialidades de 
‘Cupla’, una variedad propia de arán-
danos que los socios de la cooperati-
va moguereña utilizaron por primera 
vez en 2015. Siete años después, el 
objetivo es comercializar las 500.000 
plantas que ya tienen disponibles 
para la campaña 2022/2023.

El responsable del área de I+D+i de 
Cuna de Platero, Juan Carlos García, 
señaló a agrodiariohuelva.es que se 
han programado estas visitas a las 
plantaciones porque “creemos que 
ha llegado el momento preciso de dar 
a conocer a ‘Cupla’ a los agricultores 
de Huelva, ahora que se puede ver en 
plena producción”. 

“Podemos hablar mucho de ‘Cupla’ 
y recalcar una y otra vez sus muchas 

cualidades, como que es precoz, que 
mantiene los calibres durante toda 
la campaña, que tiene buena vida 
útil y que su rendimiento productivo 
es muy alto, alcanzando los 4 y 5 ki-
los por planta al tercer año, a pesar 
de contar con poca masa vegetativa, 
como lo ha confirmado un estudio 
realizado por el Ifapa. No obstante, el 
agricultor quiere ver todo su poten-
cial en el campo para decidir contar 
con esta variedad en los próximos 
años”, añadió. Por eso, aseguró Gar-
cía, “creemos que estamos en el mo-
mento oportuno para mostrar ‘Cupla’, 
porque esta variedad puede competir 
ahora en la parcela de las variedades 
tempranas”.

Para conocer la evolución real de 
‘Cupla’, Juan Carlos García recor-
dó que las primeras plantas se pro-
baron en 2014 y un año después “se 
llevó a cabo un primer reparto entre 

La cooperativa tiene como objetivo comercializar las 500.000 plantas disponibles para la próxima campaña.

los socios de la cooperativa, unas 300 
plantas por explotación. A partir de 
ahí comenzó a crecer. En la campaña 
2020-2021, el año en el que el consejo 
rector decidió abrir su comercializa-
ción a los agricultores de Huelva que 
estuviesen interesados, se sirvieron 
unas 200.000 plantas y se contabili-
zaron unas 100 hectáreas de esta va-
riedad. Y con las 500.000 plantas que 
tenemos ya disponibles para entregar, 
podemos llegar a las 250 hectáreas de 
‘Cupla’ en Huelva en el próximo año”.

De igual forma, el responsable de 
I+D+i de Cuna de Platero consideró 
que otro factor importante de ‘Cupla’ 
para el agricultor es su rentabilidad. 
“Esta variedad la puedes poner en 
un marco de plantación reducido, de 
unos 75 centímetros de separación 
entre plantas, lo que supone que re-
sultan entre 3.500 y 4.000 plantas por 
hectárea”.
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Grufesa celebra una década junto a Bayer  
en el proyecto Food Chain

La cooperativa moguereña, produc-
tora y comercializadora de fresas, 

arándanos y frambuesas, Grufesa cum-
ple 10 años en el programa Food Chain 
Partnership de Bayer CropScience que 
acompaña y ayuda a los empresarios 
agrícolas a posicionar sus productos 
entre los consumidores europeos. Se 
trata de un proyecto pionero en Espa-
ña que promueve la innovación, digita-
lización y sostenibilidad, poniendo he-
rramientas a disposición del productor 
para asegurar una excelente calidad 
del producto.

Desde entonces, Bayer y Grufesa 
han ido de la mano en este pionero 
proceso donde la cooperativa ha sido 
reconocida como la primera, a nivel 
mundial, que certifica el 100% de su 
producción de berries con el módulo 
Add-on Food Chain Partnership de Ba-
yer CropScience, elaborado como una 
certificación adicional a la de la norma 
Global G.A.P..

Fiel a su compromiso y responsabi-
lidad con el medio ambiente, Grufesa 
apostó, hace 10 años, por Food Chain 
Partnership de Bayer, proyecto que se 
basa en el trabajo conjunto entre los 
responsables técnicos de las explota-
ciones agrarias y los técnicos de Bayer 
con el fin de conseguir tratamientos 
óptimos que permitan una reducción 
casi total de los residuos en frutas y 
hortalizas. Gracias a esta iniciativa, 
la cooperativa onubense logró que el 
45% de su producción fuese de resi-
duo cero y que el resto cumpliese con 
la normativa vigente al situarse muy 
por debajo de los Límites Máximos de 
Residuos (LMR) legalmente estableci-
dos por la UE.

Puesto en marcha en España en 
2009, Food Chain Partnership nació 
con el objetivo de ayudar a los agricul-
tores con vocación innovadora y ex-
portadora a garantizar una producción 
de calidad con costes competitivos. De 
esta manera, pueden cumplir los re-
quisitos de los mercados internacio-
nales más exigentes, contribuyendo 
de esta forma a incrementar el nivel de 
fidelización y confianza de sus princi-
pales clientes.

En definitiva, formar parte de este 
proyecto, en el que se acompaña a los 

productores agrícolas en la mejora de 
sus cultivos y en la consecución de sus 
objetivos de calidad y comercializa-
ción, supone para muchas empresas 
como Grufesa un valor añadido di-
ferencial a sus productos que genera 
una mayor confianza y transparencia, 
abriendo así puertas hacia nuevos 
mercados con frutas y hortalizas más 
seguras y saludables.

El gerente de Grufesa, Luis Vázquez, 
destacó que “nuestra incorporación al 
proyecto Food Chain Partnership su-
puso un punto de inflexión en nuestra 
forma de trabajar y al mismo tiem-
po nos diferenció de la competencia 
añadiendo un valor añadido a nuestro 
producto“.

Vázquez resaltó que “nos enorgulle-
ce haber sido los pioneros en el sector 
porque nos enseñó el camino a seguir 

Gracias a esta iniciativa, la cooperativa onubense logró que el 45% de su producción fuese de residuo cero.

hacia una producción más respon-
sable, sostenible, respetuosa con el 
medio ambiente y segura para el con-
sumidor. Gracias a Food Chain dimos 
un gran paso hacia una producción 
más natural ofreciendo un producto 
que, con la garantía de Bayer, permite 
abrirnos hueco en nuevos mercados y 
seguir creciendo en nuestro proceso 
de internacionalización”.

Por su parte, Miguel Ángel Sanz, Sa-
les Manager Sur, destacó que, “ha sido 
y es un proyecto muy exigente, pero a 
la vez muy motivador y que da todo el 
sentido a la labor de los técnicos que 
afrontan la responsabilidad de la pro-
ducción, la sostenibilidad, el respecto 
por el medio ambiente y la seguridad 
alimentaria en un entorno agrícola de 
máximo nivel como es el mundo de los 
frutos rojos”.

Grufesa cumple 10 años con el programa de certificación especial de Bayer.

El programa repercute en una mayor calidad y sostenibilidad de sus productos.



Grufesa celebra una década junto a Bayer  
en el proyecto Food Chain
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Surexport recibe el Premio MAZ Empresa Saludable

Surexport ha recibido uno de los ga-
lardones de la VIII edición Premios 

MAZ Empresa Saludable, concedidos 
por MAZ, mutua colaboradora de la 
Seguridad Social nº 11. Los Premios 
MAZ buscan reconocer el esfuerzo 
realizado por las empresas españolas 
para proteger la salud y la seguridad 
de sus trabajadores.

Estos galardones se dividen en tres 
categorías, en función del número de 
trabajadores de las empresas partici-
pantes. Surexport se encuentra entre 
los ganadores de la categoría A, re-
servada para las empresas con más de 
149 empleados.

El jurado ha concedido este galar-
dón a Surexport debido a sus accio-
nes para fomentar el respeto y la to-
lerancia, aspectos esenciales para el 
bienestar en el trabajo. Surexport ha 
recibido este galardón con mucho en-
tusiasmo y responsabilidad para con-
tinuar trabajando en esta senda. La 
Responsable de Prevención de Ries-

gos Laborales, Fátima Sáez, fue la en-
cargada de representar a la empresa 
en la gala de entrega de premios. Du-
rante su discurso de agradecimiento, 

El jurado reconoce las acciones llevadas a cabo por la empresa para fomentar el respeto y la tolerancia.

Fátima Sáez dedicó el premio al equi-
po humano de Surexport, por hacer 
posible los logros de la compañía con 
sede en Huelva.

Foto de familia de los reconocidos con los Premios MAZ.
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El Pinar destaca el “rotundo éxito” de sus variedades
La campaña evidencia que Primavera, Victory e Inspire son una apuesta segura para el productor de fresa.

Finalizada la campaña de fresa en el 
Arco Mediterráneo, El Pinar ha he-

cho balance del comportamiento agro-
nómico de sus principales variedades en 
España, Marruecos, Grecia, Malta e Ita-
lia, en un ejercicio con una climatología 
muy variable, que ha marcado el com-
portamiento de todas ellas y que corro-
bora el “éxito” de los programas varieta-
les de Plant Sciences y Berry Genetics.

Un éxito que, según El Pinar, radica 
en un robusto proyecto de I+D, que des-
de hace más de 17 años vienen gestiona-
do con un objetivo claro, adaptación a 
lo local no solo agronómicamente sino 
también en cuanto a las necesidades 
comerciales de los productores en cada 
área de cultivo. 

Actualmente El Pinar cuenta con una 
Finca Experimental ubicada en Luce-
na del Puerto, Huelva, donde llevan a 
cabo la selección y desarrollo varietal 
principalmente de los programas de 
fresa de Plant Sciences y Berry Gene-
tics; un Centro de Experimentación en 

Portugal, para el desarrollo varietal de 
frambuesa y arándanos; y un Centro 
de Experimentación en Segovia, donde 
trabajan la línea de investigación de fre-
sas en verano, frambuesa y arándanos. 

Según la empresa, las variedades Pri-
mavera y Victory demostraron su exce-
lente rusticidad durante su plantación, 
sin incidencias pese a las temperaturas 
anormalmente calidad durante el mes 
de octubre. En el caso de Primavera en 
España, comenzaron las primeras re-
colecciones a mediados del mes de di-
ciembre, mientras que Victory lo hizo 
en la primera quincena de enero. 

“Ambas han respondido realmente 
bien en cuanto a su comportamiento in-
vernal, con una excelente calidad y co-
loración de la fruta”, explicó Jorge Mu-
ñoz, responsable comercial de El Pinar.

Como variedad semiprecoz, Victory 
ha mostrado su productividad lineal, 
calidad y shelf life, aspecto este último 
que ha garantizado que las recoleccio-
nes se dilaten hasta junio, a pesar de las 

altas temperaturas que se han registra-
do. “Otra de las ventajas que los agri-
cultores han podido confirmar es que 
la firmeza de Victory les permite una 
mejor gestión de su explotación cuando 
la mano de obra es escasa y se ven obli-
gados a dilatar su recolección”, añadió 
Jorge Muñoz.

Por su parte, Mario Esteban, conse-
jero delegado de El Pinar, apuntó a un 
fuerte crecimiento de Victory en Espa-
ña.

Inspire, gestionada en España bajo el 
sistema de club, también registrará un 
importante aumento de la superficie 
de cultivo en España; al igual que otros 
países del Arco Mediterráneo. “En Italia, 
Inspire este año se impondrá en el seg-
mento de fruta de calidad, desplazando 
a otras variedades. Y es que la rustici-
dad y el shelf life de Inspire son valores 
añadidos por lo que los productores y 
comercializadores de Italia están apos-
tando por esta variedad”, comentó Ma-
rio Esteban.
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Planasa presenta sus nuevas variedades de 
fresa, candidatas a liderar el mercado

Planasa ha lanzado al mercado 
RedSayra® (Plared 15121) y Red 

Samantha® (13120), dos nuevas va-
riedades de fresa desarrolladas en 
el centro de I+D de Cartaya (Huelva) 
y enfocadas a los mercados de clima 
mediterráneo: Huelva, Marruecos e 
Italia, principalmente. 

Estas nuevas variedades se estruc-
turan bajo la marca Planasa Genetics, 
que agrupará los distintos atributos 
del material genético de Planasa (pre-
cocidad, rendimiento, calibre, vida 
útil y calidad) en distintos sellos Ear-
liness, Yield, Jumbo, Shelf life y Pre-
mium y que ayudará a posicionar las 
variedades en los distintos mercados.

Ambas variedades se han ensayado 
en las parcelas del Ifapa en distintas 
condiciones de suelo y los primeros 
resultados, publicados por el orga-
nismo andaluz en abril confirmaron 
los atributos asignados a ambas se-
lecciones, destacando entre otros, la 
productividad de RedSayra (365 gr/
planta a finales de febrero) o el bajo 
porcentaje de fruta de segunda cate-
goría de Red Samantha (7%). 

De acuerdo con el CEO de Plana-
sa, Michael Brinkmann, “el objetivo 
de Planasa es ofrecer a los a los agri-
cultores variedades que respondan a 

sus necesidades de negocio y al mis-
mo tiempo satisfagan la demanda del 
consumidor final. Estamos muy ilu-
sionados con el lanzamiento de estas 
dos nuevas variedades que creemos 
que van a proporcionar a los agricul-
tores los rendimientos que buscan”. 

El programa de mejora de fresa es 
el más antiguo en el I+D de Planasa, 
que ya cuenta con más de 40 años en 
el desarrollo de nuevas variedades 

RedSayra y RedSamantha son sus dos nuevas variedades de fresa para condiciones de cultivo mediterráneas.

de frutos rojos, ajo y espárragos, con 
variedades reconocidas internacio-
nalmente como Candonga, Sabrina o 
Adelita, entre otras.  

Planasa una empresa internacional, 
líder en el sector agroalimentario es-
pecializada en investigación vegetal 
de berries, viveros y producto fresco. 
Con aproximadamente 1.500 hectá-
reas de terreno, es uno de los mayo-
res viveristas del mundo. 

La presentación de las nuevas variedades tuvo lugar en La Casa del Conquero de Huelva.

Planasa reporta un crecimiento anual de 
ventas del 19% frente al año pasado

E l grupo Planasa reportó un cre-
cimiento en ventas del 19% res-
pecto al año anterior, gracias a la 

introducción de sus nuevas variedades 
de arándano y mora, el crecimiento de 
la fresa estadounidense y la tendencia 
continua positiva en frambuesa.

Geográficamente, el resultado se 
obtuvo en un 85% fuera de España, lo 
que significa la importancia de la in-
ternacionalización de Planasa. Amé-
rica proporcionó más del 45% de las 
ventas totales. “La facturación anual 
récord de Planasa refleja un fuerte 
crecimiento de la demanda de frutos 

rojos, incluso cuando nos enfrentamos 
a un entorno internacional difícil”, de-
claró el CEO de la compañía, Michael 
Brinkmann. “Nuestros ingresos recu-
rrentes anuales demuestran el valor 
de nuestro crecimiento continuo y el 
compromiso de Planasa con la innova-
ción y la sostenibilidad”, añadió.

Los objetivos para el próximo año 
son la introducción de nuevas varieda-
des de fresa, reforzar el soporte téc-
nico para ayudar a los clientes a obte-
ner el máximo de las variedades y un 
enfoque específico en arándano. “Los 
trabajadores, proveedores y socios de 

Planasa están trabajando arduamente 
para abordar estos desafíos. Estamos 
orgullosos de servir y apoyar a los 
agricultores con variedades de plantas 
innovadoras”, afirmó Brinkmann. 

Planasa es una empresa líder en el 
sector agroalimentario, especializada 
en la obtención de las nuevas genera-
ciones de variedades de frutos rojos: 
arándanos, frambuesas, fresas y mo-
ras. Este grupo tiene como objetivo el 
desarrollar variedades únicas y de ca-
lidad superior utilizando métodos de 
mejora tradicionales combinados con 
tecnología punta.
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Nueva imagen para destacar la innovación 
varietal como motor de agricultura sostenible

Planasa ha decidido renovar su 
imagen corporativa y su web con 

el objetivo de poner en valor la inno-
vación varietal, su actividad principal, 
como motor de una agricultura sos-
tenible e inteligente, en torno a tres 
pilares fundamentales: I+D, Viveros y 
Soporte Técnico.

Dentro del pilar de I+D se encuen-
tra uno de los ejes principales de la 
nueva línea de comunicación: Planasa 
Genetics, una marca que agrupará los 
distintos atributos del material gené-
tico de Planasa (precocidad, rendi-
miento, calibre, vida útil y calidad) en 
distintos sellos Earliness, Yield, Jum-
bo, Shelf life y Premium y que ayudará 
a posicionar las variedades en los dis-
tintos mercados.

El motivo principal de este cam-
bio es conectar con todos los grupos 
de interés y mejorar su experiencia 

de usuario, facilitando el acceso a la 
información con un diseño sencillo 
y limpio, acorde con los objetivos de 
negocio de Planasa.

En la web, además del nuevo dise-
ño y del contenido en cinco idiomas 
(inglés, español, francés, italiano y 
alemán), destacan el contenido per-
sonalizado por IP en cada país y, una 
funcionalidad novedosa, el configu-
rador de variedades que permitirá 
a agricultores y usuarios de todo el 
mundo escoger las selecciones de be-
rries, ajo y espárrago más adecuadas a 
su ubicación geográfica.

Para Michael Brinkmann, CEO de 
la compañía “este cambio supone un 
paso adelante en el posicionamiento 
de Planasa como una empresa líder 
mundial en la obtención de berries, 
una actividad en la que tenemos más 
de 40 años de experiencia. Al mismo 

Planasa renueva su imagen corporativa y su web y destaca sus pilares de I+D, Viveros y Soporte Técnico.

tiempo nos permite mostrar a nues-
tros stakeholders, que el breeding es 
una técnica sostenible ya que permi-
te, entre otras cosas, luchar contra el 
cambio climático, la degradación de 
los suelos y el desperdicio de comida”.

El director de Marketing EMEA, Ju-
lián Rioja, explicó que “los objetivos 
son ofrecer a nuestros clientes una 
información de alto valor y una mejor 
experiencia de usuario, en línea con 
los pilares de Planasa: Investigación, 
Viveros y Soporte técnico”.

La empresa partner de Freshuelva 
Planasa es una empresa internacio-
nal, líder en el sector agroalimentario 
especializada en investigación vegetal 
de berries, viveros y producto fresco. 
Con aproximadamente 1.500 hectá-
reas, es uno de los mayores viveris-
tas del mundo y el primer productor 
mundial de endibias frescas.
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Más ahorro y beneficio: así es el nuevo sistema 
de cultivo de fresa de Hydroponic Systems
Se trata de una nueva solución que evita costes asociados a la retirada de plásticos, reduce la mano de obra y el 
consumo de riego y de fertilizantes.

La empresa murciana Hydroponic 
Systems lanza al mercado la HS 

Evolution Pot, su nueva solución para 
cultivo de fresa en maceta con sustra-
to personalizado y sobre canal metáli-
ca elevada.

Se trata de un sistema con ventajas 
especiales que favorecen el cuidado 
del medio ambiente y el ahorro para 
los agricultores. Al permitir el uso de 
sustrato personalizado dentro de la 
maceta, no requiere bolsas de plástico 
que lo contengan, por lo que evita el 
uso de este tipo de plásticos y los cos-
tes asociados a su adquisión y retirada.

El ahorro económico va más allá, 
pues la HS Evolution Pot está pensada 
para que tenga una duración de varios 
ciclos de cultivo. Tan solo necesita 
unas sencillas y fáciles tareas de lim-
pieza y desinfección entre cada uno. 
La rentabilidad económica también 
es mayor dado que la canal estrecha 

permite colocar más líneas o usar una 
distribución de las plantas dentro de la 
maceta en zig-zag para hacer un uso 
de la superficie cultivable más eficien-
te. Además, los agricultores pueden 
elegir el sustrato que desean para cul-
tivar la fresa, por lo que obtienen una 
mayor flexibilidad. Estas ventajas par-

ticulares de la HS Evolution Pot se su-
man a las del catálogo de soluciones de 
Hydroponic Systems: Aireación y oxi-
genación extra para las raíces; no pro-
duce encharcamientos; evita el con-
tacto entre las raíces y los drenajes; y 
se pueden adaptar a soportes colgados 
o elevados en invernadero.

El sistema de Hydroponic Systems favorece el cuidado del entorno y el ahorro.
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EmcoCal prepara en Huelva el lanzamiento comercial 
de la marca Florida Pearl® como producto premium
Un número reducido de productores, aún por concretar, van a ser los encargados de cultivar con esmero este fruto.

La variedad de fresa blanca mar-
ca Florida Pearl® gestionada por 

Ekland Marketing Company, Inc. (Em-
coCal) se cultivará en la provincia de 
Huelva, aunque no será una variedad 
más de las que crecen en los campos 
onubenses.

Durante la presente campaña agrí-
cola de fresa cinco productores de la 
provincia de Huelva han cultivado ya 
esta variedad de fresa blanca, a modo 
de ensayo. Este fruto se ha vendido en 
el mercado a pequeña escala, incluso 
se ha podido adquirir en el mercado 
del Carmen de Huelva capital. Ha teni-
do muy buena aceptación por parte de 
los consumidores.

A partir de la próxima campaña de 
la marca Florida Pearl® dará un salto 
de mercado para ocupar un espacio 
premium, para el consumidor de alto 
poder adquisitivo. Un número reduci-
do de productores, aún por concretar, 

van a ser los encargados de cultivar 
con esmero este fruto. Será una varie-
dad premium de oferta muy limitada.

Florida Pearl® se comercializará 
bajo una marca oficial en la que Emco-
Cal está ya trabajando y se hará en un 
formato específico, una caja que vesti-
rá este producto de características es-
peciales, a modo de acompañamiento 
a su aspecto visual, muy diferente a los 
tonos rojizos de la fresa tradicional.

Los socios de la marca Florida 
Pearl® deberán seguir pautas de cali-
dad muy estrictas para garantizar que 
solo la fruta de mejor calidad llega al 
mercado, con parámetros que van más 
allá de una fruta de primera calidad.

Florida Pearl® forma parte del pro-
grama de mejora de variedades de la 
Universidad de Florida, gestionado a 
nivel mundial por Ekland Marketing 
Company, Inc. (EmcoCal). Se caracte-
riza ser una variedad muy temprana 

de día corto, con una fruta de aspecto 
muy peculiar, blanca por fuera y por 
dentro, de tamaño medio y cónica. 

A su singular aspecto, le acompañan 
sus extraordinarias cualidades orga-
nolépticas. Las pruebas de cata han 
definido su sabor en una gama que se 
mueve entre el albaricoque, la piña y el 
melocotón.

EmcoCal introduce variedades 
competitivas de fresa, mora, frambue-
sa, arándano y cítrico a productores 
por todo el mundo. Basado en 40 años 
de experiencia con viveros, cultivado-
res y comerciantes en más de 70 paí-
ses, entiende las necesidades de los 
agricultores de variedades que ofrez-
can un producto uniforme y de cali-
dad en el mejor mercado posible para 
cada país y área de producción. Apoya 
la introducción de nuevas variedades 
de gran calidad con servicios técnicos 
para mejorar la rentabilidad.
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Nova Siri Genetics inaugura su nuevo Centro de 
Investigación y Experimentación de berries
Invitados italianos y extranjeros han visitado los laboratorios, invernaderos y campos experimentales.

La empresa partner de Freshuelva 
Nova Siri Genetics ha inaugurado, 

en presencia de autoridades locales, 
prensa e invitados, el nuevo Centro de 
Investigación y Experimentación de 
fresas y berries de una empresa espe-
cializada en investigación, experimen-
tación y multiplicación de nuevas va-
riedades de fresa y frutos rojos.

El acto congregó a una gran canti-
dad de asistentes, viveristas italianos y 
españoles, e invitados internacionales 
(europeos, australianos y mexicanos), 
para confirmar el valor de una empre-
sa que, aunque joven -fue fundada en 
2005-, ha logrado posicionarse rápi-
damente como un player internacional 
capaz de dar buenas soluciones en el 
mundo de la investigación de nue-
vas variedades de fresa. Suyas son, de 
hecho, las variedades NSG 120-Ros-
setta®, NSG 207-Gioelita®, NSG 
203-Marimbella®, todas precoces, 
pensadas para climas suaves y carac-
terizadas por la rusticidad, precoci-
dad y calidad organoléptica, que están 
recibiendo un excelente feedback de 
productores y de consumidores.

Carmela Suriano, Business Deve-
lopment manager EMEA, junto con el 
cofundador de NSG, José Miguel Arias, 
pionero de renombre internacional en 
la investigación y desarrollo del sector 
de la fresa, fueron los encargados de 
cortar la cinta inaugural del evento.

Tras la inauguración se realizó la vi-
sita al Centro. Los invitados pudieron 
conocer la tecnología del laboratorio 
de investigación, acompañados por la 
responsable, Giovanna Lionetti. Des-
taca, por su alto índice de innovación, 
la cámara de crecimiento para cultivo 
in vitro, equipada con diferentes tipos 
de sensores para la gestión de pará-
metros ambientales y las luces con 
espectros de emisión específicamente 
diseñadas para el cultivo de fresa.

Del laboratorio, los asistentes pasa-
ron al invernadero, equipado también 
con la última tecnología, un espacio de 
500 metros cuadrados dividido en seis 
zonas. Aquí, guiados por el breeder, Ni-
cola Tufaro, pudieron observar la ger-
minación de las semillas provenientes 
de los cruces controlados y ver cómo 
las plántulas obtenidas comenzaban 

su crecimiento. Los invitados tam-
bién visitaron el campo experimen-
tal contiguo al Centro, 10.000 metros 
cuadrados de túneles de invernadero. 
“Aquí –explicó Tufaro– plantamos las 
plántulas obtenidas en la fase anterior 

para su cultivo en el invernadero. Ac-
tualmente tenemos 3.000 ensayos en 
el segundo año de evaluación, 300 en-
sayos en el tercer año de evaluación, 
30 ensayos en el cuarto año de evalua-
ción y tres selecciones avanzadas. 

Momento de la inauguración oficial e institucional.

Los asistentes pudieron conocer las nuevas instalaciones.

Los asistentes también conocieron de primera mano los campos de ensayos.
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BASF presenta sus innovaciones para la agricultura 
que lanzará al mercado en los próximos 10 años
Contribuirán a la seguridad alimentaria, minimizando el impacto de la agricultura sobre el clima y el entorno. 

BASF ha presentado las innovacio-
nes que lanzará al mercado en los 

próximos 10 años y que contribuirán a 
la seguridad alimentaria de las gene-
raciones futuras, minimizando el im-
pacto de la agricultura sobre el clima 
y el medioambiente. La empresa está 
comprometida en incrementar las co-
sechas y la rentabilidad de los cultivos 
más importantes. .

BASF sigue innovando para los cul-
tivos tanto en las semillas como en las 
características genéticas, en los trata-
mientos de semillas, en los productos 
para la protección de los cultivos, ya 
sea de origen químico como biológico, 
y en sistemas digitales para la agricul-
tura. BASF lanzará una amplia gama de 
nuevas soluciones en todas estas áreas 
de negocio a lo largo de la próxima dé-
cada. La cartera de innovaciones tiene 
un potencial de venta muy alto, valo-
rado en 7.500 millones de euros. 

El valor que los productos y solucio-
nes de BASF aportan a la sociedad cre-
ce gracias a la incorporación sistemá-
tica de criterios de sostenibilidad a su 
actividad de investigación en el sector 
de la agricultura. En 2021 la empresa 
ha invertido 900 millones de euros en 
las actividades de I+D de la División de 
Soluciones Agrícolas, lo que represen-
ta el 11% de las ventas de esta unidad 
de negocio. Las inversiones de BASF 
en la investigación y el desarrollo de 
nuevas soluciones para la agricultura 
se mantendrán altas también en 2022.

La empresa se centra en sistemas 
de cultivos seleccionados en las regio-
nes clave y sus productos, tecnologías 
y servicios están desarrollados para 
ayudar a los agricultores a optimizar la 
producción de sus cultivos bajo condi-
ciones ambientales desafiantes. “La in-
novación en la agricultura es esencial 
para poder garantizar la producción 

de alimentos. Es necesario encontrar 
el equilibrio entre cosechas más abun-
dantes y de mejor calidad, obtenidas 
gracias al empleo de prácticas que 
tienen el menor impacto posible so-
bre el medioambiente, respetando así 
las necesidades de las generaciones 
futuras. Además de garantizar a los 
agricultores una rentabilidad que les 
permita ganarse la vida“, afirmó Livio 
Tedeschi, presidente de la División de 
Soluciones Agrícolas de BASF, que aña-
dió que “nuestras innovaciones permi-
ten alcanzar una agricultura más pro-
ductiva y sostenible, dos criterios que 
están identificados e incluidos por las 
Naciones Unidas en sus Objetivos para 
un Desarrollo Sostenible. La División 
de Soluciones Agrícolas de BASF ha 
hecho de estos aspectos su prioridad 
y ha fijado objetivos claros y medibles 
para impulsar una agricultura sosteni-
ble hasta el 2030.”
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Corteva Agriscience y eltiempo.es se alían para impulsar la 
divulgación sobre agricultura sostenible y nuevas tecnologías
La colaboración será durante 2022, uniendo a un equipo de meteorólogos y a expertos en agricultura sostenible.

Eltiempo.es,  líder digital de infor-
mación meteorológica en España y 

altavoz de iniciativas responsables, se 
ha unido a Corteva Agriscience, com-
pañía agrícola referente en tecnolo-
gía aplicada a semillas, protección de 
cultivos y agricultura digital, con un 
acuerdo a largo plazo para enriquecer 
la vida de las personas y del planeta, 
aproximando al público la importancia 
de proteger los campos de cultivo y la 
influencia del clima en cada estación. 

Para ello, se ha creado ‘Sembrando 
el mañana’, un espacio digital con cla-
ves e historias que permitirán conocer 
de cerca el mundo del campo: las nue-
vas técnicas y tecnologías que se em-
plean en la labranza, sus historias coti-
dianas y el impacto de la meteorología 
en su día a día.

‘Sembrando el mañana’ es un pro-
yecto que se extenderá durante todo 
el año y contará con el equipo de me-

teorólogos de eltiempo.es. Ellos, junto 
con los expertos en agricultura y sos-
tenibilidad de Corteva, serán los en-
cargados de explicar y visibilizar todo 
el contenido alojado en el microsite. 

Entre estos contenidos se encuen-
tra ‘AgroPrecisión by eltiempo.es’, el 
podcast en el que expertos de distin-
tas entidades repasarán temas clave 
ligados a la meteorología en el campo, 
nuevas tecnologías y el día a día de 
los agricultores. El primer episodio, 
centrado en el impacto del cambio 
climático en el agro, está ya disponi-
ble y cuenta con la participación del 
reconocido meteorólogo Mario Picazo 
y Jorge Martínez, responsable de agro-
nomía digital de Corteva.  

Helena González, Sales Director de 
Pelmorex Corp. para Iberia & Latam, 
empresa matriz de eltiempo.es, afir-
mó que, “como altavoz de iniciativas y 
de marcas sostenibles, poder trabajar 

con Corteva es una oportunidad para 
seguir reforzando nuestro posiciona-
miento y visibilidad en esta temática. 
Entramos, además, en un ámbito tan 
vinculado con la meteorología y el cli-
ma como es la agricultura: un sector 
ahora en constante proceso de digita-
lización y busca maneras más sosteni-
bles de seguir desarrollándose”.

Por su parte, Jorge Martínez, res-
ponsable de Agronomía Digital de 
Corteva en España y Portugal, señaló 
cómo este acuerdo estratégico está 
alineado con la visión de la compañía 
para abordar los desafíos de sosteni-
bilidad en el sector agrario “La innova-
ción y apuesta por las nuevas tecnolo-
gías es uno de los pilares estratégicos 
de Corteva. Gracias a esta alianza 
pretendemos acercar al público las 
novedades de un sector cada vez más 
especializado, ayudando a mejorar el 
rendimiento de las explotaciones”.

Corteva alcanza con Symborg un acuerdo global 
para un producto biológico de fijación de nitrógeno
El acuerdo permite la distribución exclusiva por parte de Corteva en América, Europa y Asia Pacífico.

Corteva Agriscience ha sido nom-
brada por la empresa biotecnoló-

gica Symborg distribuidor exclusivo 
de un producto de fijación de nitróge-
no, destinado tanto a productores de 
cultivos intensivos como extensivos, 
según anunciaron ambas compañías. 
Con este acuerdo de colaboración, 
Corteva distribuirá en exclusiva la 
bacteria endofítica de Symborg bajo 
las marcas BlueN o Utrisha N, que op-
timiza la eficiencia nutricional de los 
cultivos.

Esta tecnología, al fijar el nitróge-
no del aire y convertirlo para la plan-
ta, proporciona una fuente alternativa 
y sostenible de nitrógeno que reduce 
la dependencia de la absorción de ni-
trógeno del suelo y garantiza que la 
planta tenga acceso al nitrógeno du-
rante toda la temporada. Esta solución 
de manejo del nitrógeno puede ayudar 
a los agricultores a maximizar el po-

tencial de rendimiento de una amplia 
gama de cultivos, como frutas, horta-
lizas, frutos secos, cultivos de campo 
y en hilera, caña de azúcar, césped, 
plantas ornamentales, y pastos. 

“Utrisha N ejemplifica el compromi-
so de Corteva Agriscience de ofrecer a 
los agricultores soluciones sostenibles 
que complementen nuestras solucio-
nes convencionales de protección de 
cultivos. Como fuente de nitrógeno al-
ternativa y suplementaria, es también 
un recurso innovador para que los 
agricultores ayuden a mitigar el alto 
costo de los fertilizantes y la disponi-
bilidad del mercado”, afirmó Susanne 
Wasson, presidenta de la Plataforma 
del Negocio de Protección de Culti-
vos de Corteva Agriscience. “Corteva 
Agriscience está encantada de trabajar 
con Symborg para ampliar y llevar a los 
agricultores esta innovadora solución 
de origen natural”.

La ampliación del acuerdo incluye 
los derechos exclusivos de distribu-
ción de Corteva en Turquía, América 
Central y América del Sur, y amplía 
los derechos exclusivos de distribu-
ción para incluir mercados intensivos 
en Estados Unidos, Canadá, Brasil y 
Argentina. También se contempla una 
opción exclusiva para añadir otros paí-
ses de interés, incluidos los de Améri-
ca Latina y Asia-Pacífico, en espera de 
la aprobación reglamentaria.

“Symborg ayuda a agricultores a 
adaptarse de forma eficiente a los 
cambios del sector, liderando la trans-
formación del modelo agrícola hacia 
uno que sea rentable y también sos-
tenible. Con este acuerdo global con 
Corteva, la biotecnología disruptiva de 
Symborg ofrece a un gran número de 
productores la posibilidad de optimi-
zar el uso del nitrógeno”, añadió Jesús 
Juárez, fundador y CEO de Symborg.
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Crespo apuesta por “exportar tecnología y 
maquinaría agrícola andaluza a todo el mundo”
Visita las nuevas instalaciones de la empresa Vellsam ubicadas en el municipio almeriense de Tabernas.

La consejera de Agricultura, Ganade-
ría, Pesca y Desarrollo Sostenible, 

Carmen Crespo, ha apostado por “ex-
portar tecnología y maquinaria agríco-
la andaluza a todo el mundo”, al tiem-
po que ha realizado un llamamiento al 
sector agroalimentario de la comuni-
dad a incorporarlas en sus sistemas de 
producción “para generar sinergias”. 
“Andalucía es una potencia exporta-
dora de productos agroalimentarios y 
tiene que avanzar en el mismo sentido 
respecto a la exportación de tecnolo-
gía y maquinaria agrícola”, subrayó.

La consejera ha realizado estas de-
claraciones durante una visita a las 
nuevas instalaciones de la empresa 
Vellsam ubicadas en el municipio al-
meriense de Tabernas. Acompañada 
por la consejera delegada de esta fir-
ma, María Zamora, Crespo pudo co-
nocer con detalle la ampliación que ha 
llevado a cabo la compañía almeriense 
para dar impulso a un producto in-

novador como las fhytovacunas, que 
posicionan a esta firma como modelo 
agrícola basado en la sostenibilidad y 
la innovación en los cultivos.

Las fhytovacunas son vacunas vege-
tales destinadas a activar el mecanis-
mos de defensa de las plantas frente a 
diferentes tipos de estrés. La empresa 
ha destinado 383.000 euros para llevar 
al mercado este producto que supone 
un ejemplo de buenas prácticas agrí-
colas porque avanza en el respeto al 
medio ambiente al reducir el uso de 
materiales y energía

Sobre Vellsam, Carmen Crespo re-
saltó el importante papel que desem-
paña aportando soluciones biotec-
nológicas para el desarrollo de una 
agricultura sostenible y ha afirmado 
que, tras más de 20 años de experien-
cia en el sector auxiliar, esta empresa 
es hoy un referente mundial en formu-
lación y fabricación de bioestimulan-
tes vegetales.

Asimismo, valoró su apuesta por 
continuar creciendo y conquistando 
nuevos mercados, lo que le ha llevado 
a aumentar su plantilla hasta superar 
los 50 trabajadores. Actualmente, Vell-
sam exporta a los cinco continentes 
llevando sus productos a mercados 
como Dubái, Colombia, India, China, 
Perú, Túnez, Jordania o Argelia.

Junto a Carmen Crespo y María Za-
mora, también participaron en la visita 
a las instalaciones de Vellsam el alcal-
de de Tabernas, José Díaz; el presiden-
te del Grupo de Desarrollo Rural (GDR) 
Filabres-Alhamilla, Juan Herrera; el se-
cretario general de Fondos Europeos 
al Desarrollo Rural Sostenible, Manuel 
Alías; el secretario general de Medio 
Ambiente, Agua y Cambio Climático, 
Sergio Arjona; la delegada del Gobier-
no de la Junta en Almería, Mª Isabel 
Sánchez; y el secretario general de la 
Agencia de Gestión Agraria y Pesquera 
de Andalucía (Agapa), Amós García.
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#Kids&Agro, el nuevo juego para concienciar 
a los escolares sobre el mundo agrícola
Sipcam Iberia colabora con esta iniciativa de Aepla para el entretenimiento y aprendizaje del público infantil. 

Cada día es mayor la desconexión 
entre la vida urbana y el mundo 

rural. La ciudadanía da por sentado la 
disponibilidad de alimentos sanos, se-
guros, de calidad a precios asequibles, 
sin conocer la verdadera realidad de la 
producción de estos. Esta desinforma-
ción es aún más profunda en el caso 
de los estudiantes. El vacío que exis-
te en los planes de estudio de todo lo 
relativo a la agricultura no facilita que 
los más jóvenes conozcan y se intere-
sen por una actividad fundamental en 
nuestra sociedad, cuyo papel esencial 
ha sido reconocido con ocasión de la 
pandemia sanitaria.

La Asociación Empresarial para la 
Protección de las Plantas, Aepla, ha 
querido dar a conocer a las nuevas ge-
neraciones la importancia de la sani-
dad vegetal y el papel que esta juega 
para garantizar la seguridad alimen-
taria. Para ello, ha puesto en marcha 

la iniciativa #Kids&Agro con la que 
presenta a los más pequeños el inte-
resante mundo de la agricultura y la 
protección de los cultivos. La historia 
de Rosa, una mujer joven que utiliza 
la tecnología y la ciencia para cuidar 
sus naranjos, pretende conectar con 
los niños y mostrarles, a través de un 
cómic y un corto de animación, la rea-
lidad del agricultor en nuestros días.

La trama explica, además, el pro-
blema de la gestión de plagas, cuando 
éstas amenazan los naranjos de Rosa 
y cómo ella se pone manos a la obra 
para protegerlos cuando enferman, 
acudiendo a la lucha biológica y el 
control químico, de la mano del ase-
sor y el responsable de la cooperativa 
que la aconsejan profesionalmente. 
Aunque la iniciativa va dirigida a esco-
lares de entre 7 y 12 años, sabemos del 
importante papel que desempeñan las 
autoridades en materia de educación, 

asociaciones y federaciones de cole-
gios, educadores y padres para el éxito 
del proyecto.

A ellos ha presentado Aepla la ini-
ciativa junto a su colaboración para la 
difusión del contenido de la misma, 
proporcionando los materiales ne-
cesarios que tienen disponibles en la 
sección #Kids&Agro de la web de Ae-
pla, donde, además, se ha ubicado un 
formulario a través del cual aquellos 
colegios o asociaciones que estén in-
teresados puedan ponerse en contacto 
con la asociación para organizar char-
las y recibir los kits escolares.

Por su parte, Sipcam Iberia, aso-
ciada en Aepla desde hace más de 20 
años, ofrece a todos sus empleados un 
kit compuesto por una mochila de tela, 
el cómic y una botella reutilizable para 
futuros encuentros escolares o visitas 
a la fábrica de la compañía ubicada en 
Sueca (Valencia).    

Portada del juego con el que los jóvenes podrán conocer mejor el mundo de la agricultura.
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Seipasa invertirá cuatro millones de euros en las 
nuevas instalaciones de su complejo industrial
La empresa podrá contar con un nuevo espacio de 4.400 metros cuadrados, de los que 2.900 serán para la nueva 
planta de producción y los 1.500 restantes para espacios de trabajo. 

Seipasa, empresa española especia-
lizada en el desarrollo, formula-

ción y fabricación de bioinsecticidas, 
biofungicidas, bioestimulantes y fer-
tilizantes, ha iniciado los trabajos de 
construcción del nuevo edificio dentro 
de su complejo industrial en L’Alcúdia, 
en Valencia. La compañía ha anuncia-
do una inversión de cuatro millones de 
euros para dotarse de las instalaciones 
y de la tecnología necesaria para poner 
en el mercado su nueva línea de pro-
ducto.

La instalación permitirá a Seipasa 
disponer de un espacio de 4.400 nue-
vos metros cuadrados. De ellos, 2.900  
se destinarán a la nueva planta de pro-
ducción y los otros 1.500 restantes se 
reservarán para espacios de trabajo. 

El nuevo edificio estará equipado 
con la tecnología más avanzada, y será 
totalmente sostenible en el uso de los 

materiales y eficiente en el consumo 
de energía. Los trabajos de construc-
ción acaban de ponerse en marcha y se 
espera que estén terminados durante 
el primer trimestre de 2023. 

El CEO de Seipasa, Pedro Pelea-
to, explicó que el inicio de las obras 
de construcción representa el primer 
paso para el lanzamiento al mercado 
de la nueva línea de producto en la que 
trabaja la compañía.

“Nuestro departamento de I+D+i 
lleva años investigando en la formu-
lación y desarrollo de una nueva línea 
de producto que se posicione como 
una alternativa real y eficaz frente a 
los herbicidas sintéticos que existen 
actualmente en el mercado. En Sei-
pasa hemos trabajado para encontrar 
el equilibrio entre todas las piezas del 
tablero, desde la tecnología hasta los 
costes pasando por la regulación, para 

que esa alternativa sea una realidad 
en manos de los agricultores”, aseguró 
Peleato.

El CEO de Seipasa añadió que, en 
el caso de la UE, estamos hablando de 
una potencial desaparición a corto y 
medio plazo del 40% de las sustancias 
activas disponibles. “Se estima que 
pueden dejar de existir dos de cada 
tres fitosanitarios convencionales. 
Este escenario obliga a las empresas 
a poner todo su talento e innovación 
en el desarrollo de nuevas alternativas 
de la mano del biocontrol y, en el caso 
concreto de Seipasa, a partir de nues-
tro modelo de Tecnología Natural”.

Esta será la tercera gran ampliación 
efectuada por la compañía en los últi-
mos 3 años en su complejo industrial 
para reforzar su capacidad innovado-
ra, productiva y operativa, después de 
las acometidas en los años 2018 y 2021.
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EARIS Packing & Sorting, nuevo Integrador 
Certificado de Universal Robots
La compañía da un paso más en la búsqueda de la automatización y ahorro de costes para sus clientes gracias a los 
robots colaborativos, que se centran en el impulso de la productividad.

Earis – Packing & Sorting es cons-
ciente de que la innovación es la 

fuerza que mueve el mundo y cree 
en una sociedad en la que los robots 
trabajen junto a las personas para ha-
cer su vida más fácil. Son líderes en el 
mercado en soluciones de envasado y 
etiquetado, poniendo especial énfasis 
en la automatización de procesos de 
producción, y ahora se han convertido 
en Integrador Certificado de Universal 
Robots, líderes en el mercado de ro-
bots colaborativos, dando un paso más 
en esa búsqueda de la automatización 
y ahorro de costes para sus empresas 
clientes.

La definición de cobot es un bra-
zo robótico creado para trabajar jun-
to a los humanos en una cadena de 
producción, de ahí que también sean 
conocidos como robots colaborativos. 
Desde que fueron creados, los cobots 

se han empleado para realizar traba-
jos en entornos industriales y, durante 
muchos años, han logrado impulsar la 
productividad a unos niveles inima-
ginables hasta el momento. Gracias a 
los avances tecnológicos, los robots 
colaborativos son capaces hoy en día 
de llevar la automatización industrial 
a nuevas alturas, ya que pueden ocu-
parse de tareas inaccesibles para los 
robots industriales. El término se uti-
lizó por primera vez en 1999 y surge de 
la unión de las palabras “colaboración” 
y “robot”. Los cobots fueron creados 
para ayudar a las personas, por lo tan-
to la interacción con los operarios es 
fundamental.

Un cobot es capaz de realizar tareas 
de automatización inimaginables para 
un robot, logrando impulsar la pro-
ductividad a otros niveles. Los tipos de 
operaciones de los cobots o robots co-

laborativos le permitirán liberar a sus 
trabajadores de las tareas más repe-
titivas, tediosas, peligrosas o pesadas. 
Podrá destinarlos así a otras activi-
dades más específicas que mejoren la 
productividad de su empresa.

En este mismo contexto y, en línea 
con su proceso de expansión y diversi-
ficación, Earis – Packing & Sorting ha 
incorporado a su catálogo soluciones 
llave en mano para el calibrado de fru-
tas y/o verduras como, por ejemplo, el 
aguacate y el mango, reforzando así su 
posición como líder en la industria au-
xiliar del sector hortofrutícola. 

Earis trata de satisfacer las necesi-
dades cambiantes de los productores 
hortofrutícolas, de ahí la incorpora-
ción de líneas de tratamiento para 
estos nuevos productos, apoyados en 
su experiencia de más de 20 años en 
otros sectores como los berries.
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Bayer apuesta por la digitalización en el sector 
hortofrutícola en la I Demo Horti DATA Murcia 2022
Sus esfuerzos se centran en nuevas soluciones que protegen los cultivos contra las plagas, enfermedades o estrés.

Bayer apuesta por la transformación 
digital de la agricultura, y por ello, 

tras su primera participación en el I 
Foro Nacional Horti DATA 2020, cele-
brado en Almería,  vuelve a apoyar al 
agricultor nuevamente en este cami-
no, aportando nuevas herramientas 
y servicios que le faciliten el cambio, 
patrocinando la I Demo Horti DATA 
Murcia 2022.

Bayer con su división Crop Science, 
juega un papel importante en el futu-
ro de la agricultura para hacerla más 
productiva y sostenible. Esta área de 
negocio está comprometida con la in-
novación y quiere ser un líder a través 
de una mayor inversión en I+D en so-
luciones integradas de cultivo, como 
semillas y protección de cultivos bio-
lógicos y químicos.

En base a ello, sus esfuerzos se cen-
tran  en nuevas soluciones que prote-
gen los cultivos contra las malas hier-

bas, plagas, enfermedades y factores 
de estrés.

Preparada para hacer frente a los 
grandes desafíos del presente y el fu-
turo, Bayer sigue apostando por un 
modelo de agricultura sostenible y 
de innovación que alcance al mayor 
número de cultivos posible. En este 
caso, se abre paso en el sector citríco-
la, aportando, por un lado, soluciones 
medioambientalmente responsables 
para salvaguardar las cosechas, y, por 
ende, garantizar la salud humana, y 
por otro, apostando por la digitaliza-
ción para ayudar a los agricultores en 
la toma de decisiones, del día a día, a 
través de datos precisos sobre sus cul-
tivos. Un modelo que se puso de relie-
ve en I Demo Horti DATA Murcia 2022.

En un entorno en el que cada vez 
más las soluciones se han tornado más 
complejas y globales, conocer cuál es 
el momento óptimo de tratamiento re-

sulta ser imprescindible en el control 
de las plagas que afectan a las explo-
taciones citrícolas. En Bayer cuentan 
con una extensa red de monitoreo 
y seguimiento de plagas y enemigos 
naturales a lo largo y ancho de la geo-
grafía nacional; que les permitirá esta-
blecer una red de alertas y soporte a 
técnicos y agricultores a través de su 
herramienta digital Cropping View.

Cropping View se enmarca dentro 
de la estrategia de cítricos de Bayer, 
que combina productos biológicos, 
soluciones de síntesis y agricultura 
digital para ser el mejor socio de sus 
clientes.

La I Demo Horti DATA 2022 se ce-
lebró en las instalaciones del Instituto 
Murciano de Investigación y Desarro-
llo Agrario y Medioambiental (Imida) 
de la Consejería de Agua, Agricultura, 
Ganadería, Pesca y Medio Ambiente de 
la Región de Murcia.
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Freshuelva participa en Lisboa en el Comité 
Mixto Hispano-Franco-Italiano-Portugués 

Freshuelva ha reclamado al Gobierno español que aplique 
el mismo marco normativo que los gobiernos de Italia o 

Portugal en las autorizaciones del uso de productos fitosa-
nitarios para combatir las plagas en los cultivos de frutos 
rojos, de forma que los productores españoles puedan com-
petir en los mercados en las mismas condiciones que los de 
otros países y mantener su competitivad.

Así lo expresó el gerente de Freshuelva, Rafael Domín-
guez, en el Comité Mixto Hispano-Franco-Italiano-Portu-
gués, del que forma parte como integrante del Grupo de 
Contacto de la Fresa, uno de los que engloban este Comité, 
celebrado en Lisboa y presidido por el secretario general de 
Agricultura y Alimentación, Fernando Miranda; el director 
general del Gabinete de Planeamiento, Políticas y Adminis-
tración General del Ministerio de Agricultura y Alimentación 
de Portugal, Eduardo Diniz; el director general de Políticas 
Internacionales y de la Unión Europea del Ministerio de Po-
líticas Agrícolas, Alimentarias y Forestales de Italia, Luigi 
Polizzi, y el director general adjunto de Desarrollo Econó-
mico y Medioambiental de las Empresas del Ministerio de 
Agricultura y Alimentación de Francia, Philippe Duclaud.

En este sentido, el plenario del Comité valoró los infor-
mes de cada uno de los grupos de contacto: pera y manzana; 
el de uva de mesa, el de tomate, el de cítricos, el de ajo, el 
de fresa, el de melocotón-nectarina-albaricoque y el grupo 
de fitosanidad. Precisamente el informe del Grupo de Con-
tacto de la Fresa, celebrado el pasado 9 de mayo, recogía la 
necesidad de unificar las políticas y reglamentos de los go-
biernos de los integrantes del grupo y a nivel europeo sobre 
las autorizaciones del uso de productos fitosanitarios para 
“que no se produzcan agravios que redunden en la igualdad 
de oportunidades y de condiciones de los mismos sectores 
de diferentes países”.

Los representantes de Italia, Francia y Portugal traslada-
ron también su preocupación por el incremento de costes 
desmesurado, que está afectando a la viabilidad de las ex-
plotaciones, al tiempo que advirtieron de la creciente com-
petencia de países terceros en el mercado europeo. Por su 
parte, el secretario general de Agricultura y Alimentación, 

Fernando Miranda, destacó la importancia de la aplicación 
de cláusulas espejo en las normas de exportación de terce-
ros países para garantizar la protección fitosanitaria de las 
producciones comunitarias y una competencia en igualdad 
de condiciones en los mercados.

El Comité abordó bajo un punto específico del orden 
del día la temática del comercio exterior y ha analizado los 
acuerdos comerciales en proceso de negociación y revisión 
y el estado de situación de las discusiones en relación a la 
reciprocidad de normas para los productos agrarios impor-
tados por la Unión Europea. Los profesionales y administra-
ciones de los cuatro países han coincidido en que la reci-
procidad de normas es una cuestión básica para asegurar la 
capacidad de competir en igualdad de condiciones con las 
producciones de países terceros y para avanzar también en 
la protección del medio ambiente y de la salud de las perso-
nas, no solo en la UE, sino en el resto de países.

Los participantes del plenario han destacado también la 
necesidad de abordar de manera prioritaria herramientas 
de protección de las producciones europeas frente a plagas 
procedentes de terceros países. 

Reclama al Gobierno en este foro, del que forma parte como integrante del Grupo de Contacto de la Fresa, el 
mismo marco normativo en autorización de fitosanitarios que Italia o Portugal.

Rafael Domínguez participó en el Comité Mixto de Frutas y Hortalizas.
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El Grupo de Contacto de la Fresa analiza las campañas 
española, francesa, italiana y portuguesa 
Destaca el fuerte crecimiento de la superficie de cultivo de frutos rojos en Portugal, con 5.000 hectáreas este año.

Las hectáreas dedicadas a la producción de frutos rojos en 
Portugal se situará esta campaña en casi 5.000, lo que su-

pone que la superficie de cultivo se ha multiplicado por 5 en 
los últimos años, según se expuso en el grupo hispano-fran-
co-italiano-portugués de fresa, que ha celebrado su reunión 
anual con la participación de representantes sectoriales de 
los cuatros países, entre ellos Freshuelva-Fepex y responsa-
bles de la administración.

En la reunión se analizó también los resultados de la cam-
paña pasada en Francia, Italia, Portugal y España, que han 
sido positivos, en términos generales, constatando además 
buenos datos de consumo a nivel europeo.

En cuanto a la campaña actual en España, Rafael Domín-
guez, gerente de Freshuelva, que representa el 95% de la 
producción de esta provincia, expuso que la superficie de 
fresa plantada ha ascendido a 6.167 hectáreas, casi un 1% más 
que las 6.105 hectáreas plantadas de fresas en la campaña 
pasada. Las variedades más empleadas han sido Fortuna y 
Rociera al igual que el año pasado, no obstante, se mantiene 
la tendencia hacia una mayor diversificación varietal, sobre 
todo de variedades tempranas que han permitido entrar en 
los mercados antes de lo habitual. 

También destacó el incremento desmesurado de los cos-
tes que se ha producido desde la campaña anterior y que se 

ha acentuado en la presente y e especial desde la invasión 
de Rusia a Ucrania, que está conllevado, entre otras graves 
consecuencias, un descontrol en el mercado de los carbu-
rantes y la energía. 

Los representantes de Italia, Francia y Portugal coincidie-
ron también en que el incremento de costes desmesurado 
está afectando a la viabilidad de las explotaciones, por lo que 
será una de las preocupaciones que se trasladarán al ple-
nario del Comité Mixto, junto con la creciente competencia 
de países terceros en el mercado europeo y la necesidad de 
autorización por parte de laUE del uso de fitosanitarios ade-
cuados para combatir plagas en el cultivo. 

Para Fepex entre los temas abordados en la reunión, es de 
destacar el fuerte crecimiento de la superficie de cultivo de 
frutos rojos en Portugal, siendo muy positivo que se cono-
cieran las medidas de política agraria implementadas en el 
país vecino que han contribuido a este notable crecimiento.

El Grupo de Contacto de Fresa de Francia, Italia, España y 
Portugal está constituido por representantes de las asocia-
ciones de productores y exportadores de los cuatro países, 
entre ellos Freshuelva-Fepex y responsables de sus respec-
tivas administraciones. Es uno de los grupos de contactos 
de producto creado en el marco del Comité Mixto de frutas 
y hortalizas, cuyo plenario se celebró en mayo en Portugal.
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Freshuelva traslada a investigadores del CeiA3 
propuestas sobre el proyecto AgroMIS

El gerente y la responsable del Departamento Técnico de 
Freshuelva, Rafael Domínguez y Mamen Mingorance, 

respectivamente, han mantenido un encuentro con inves-
tigadores del Campus de Excelencia Internacional Agroali-
mentario ceiA3 en el que han trasladado diferentes propues-
tas sobre el Proyecto Singular AgroMIS, en el que colaboran 
ambas entidades.

Freshuelva ha indicado las inquietudes y el interés del 
sector en temas como la poscosecha, la desinfección de sue-
los contra hongos y nematodos, la agricultura inteligente y 
Big Data o la mecanización en la recolección.

Los investigadores explicaron los avances desarrollados 
en sus distintas líneas de investigación del Ecosistema de 
Horticultura Intensiva Sostenible, en el marco del Proyecto 
AgroMIS, con estudios sobre mejora de la productividad o 
tecnológica.

El proyecto AgroMIS engloba todos los proyectos que se 
están desarrollando en línea con el sector agro. 

Dentro del mismo hay dos que especialmente afecta al 
sector de los berries: el primero que estudia la acción de la 
micorriza en el suelo contra patógenos que afectan al cultvo 
de la fresa, así como el efecto beneficioso de estas micorri-
zas en el fortalecimiento de la planta y mejora de su sistema 
de defensas; y el segundo sobre Big Data y sensores que re-
copilan numerosos datos de temperatura, humedad, etc. y 
en tiempo real informan del estado del cultivo para la toma 
de decisiones en la mejor gestión del mismo.

AgroMIS es una iniciativa que promueve la innovación y 
transferencia en el sector agroalimentario, que refuerza el 
vínculo del tejido del conocimiento y el tejido productivo y 
que está cofinanciado por la Junta de Andalucía y el Fondo 
Europeo de Desarrollo Regional (Feder).

Se llevan a cabo nueve iniciativas dentro del Proyecto Singular ‘AgroMIS’, con el que colabora Freshuelva.

Los equipos de Freshuelva y del Campus de Excelencia ceiA3 tras el encuentro mantenido en la sede de la asociación.

El gerente de Freshuelva durante la reunión.

Los responsables de Agromis durante la reunión. 
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Las variedades de fresa Marimbella y Cozumel ganan 
la partida a sus competidoras en los ensayos del Ifapa

Son datos provisionales, aunque concluyentes, los defini-
tivos se conocerán en unas semanas. Ya se puede decir 

que las variedades de fresa Marimbella y Cozumel sobresa-
len en buen comportamiento en los ensayos de campo que 
los investigadores del Instituto Andaluz de Investigación y 
Formación Agraria, Pesquera, Alimentaria y de la Producción 
Ecológica (Ifapa) han realizado en esta campaña en la finca El 
Cebollar de Moguer, en Huelva.

Este año han sido 12 las variedades que han formado parte 
de este ensayo de campo. Se han sembrado en suelo desin-
fectado, sin desinfección, fuera de suelo y en ecológico. Los 
resultados de producción ecológica se registran en una fin-
ca de Almonte, concretamente de Flor de Doñana, empresa 
reconocida por su producción ecológica de frutos rojos. No 
se darán a conocer hasta que se entreguen los resultados 
definitivos, dentro de unos meses.

Sobre los tres primeros sistemas de cultivo (suelo desin-
fectado, sin desinfección y fuera de suelo), destaca que las 
variedades Cozumel, del programa de mejora de Masiá Cis-
car, y Marimbella de Nova Siri Genetics (NSG) han sido las 
que mejor comportamiento han tenido. Se han situado en los 
primeros puestos en los tres casos y con una producción por 
encima de 50.000 kilos/hectárea, una cifra relevante, sobre 
todo, teniendo en cuenta que en el caso de suelo sin desin-
fectar había permanecido así desde hacía varias campañas.

Para Medina, es de subrayar que “Cozumel y Marimbe-
lla han demostrado ser resistentes a hongos y otros agen-
tes del suelo, en lo que se refiere al cultivo sin desinfección; 
lo que significa que, en un escenario de dificultad, tendrían 
una buena respuesta”. La variedad Cozumel se caracteriza 

por una alta producción y porque la mayoría de ésta es de 
primera clase, con muy poca de segunda.

Sobre el ensayo de cultivo fuera de suelo (hidropónico), 
señalar que las variedades que tienen muy buenos resulta-
dos en suelo, no suelen destacan fuera de él y al revés. Por 
ejemplo, las que son muy precoces destacan en suelo pero 
no fuera de él.

Aunque hay variedades que tienen buenos resultados en 
cualquier sistema, como es el caso de Cozumel y Marimbella, 
sin embargo otras son óptimas para un caso y no para otro. 
Por ejemplo, en suelo desinfectado destaca Marisma de Fre-
sas Nuevos Materiales y fuera de suelo el puesto número 1 es 
para PLARED 13-120 de Planasa.

El ensayo fuera de suelo (hidropónico) se ha hecho con 
tres marcos de plantación: 6 plantas/metro, 9 plantas/me-
tro y 12 plantas/metro. Pues bien, los resultados indican que 
la producción es muy similar entre el marco de 9 plantas/
metro y 12 plantas/metro. Y hay casos sobresalientes, como 
el de Rociera de FNM, cuya producción es mayor con 9 plan-
tas/metro, que con 12 plantas/metro.

Por último señalar que un problema en vivero ha sido, en 
buena parte, el responsable de que la variedad Florida For-
tuna este año no destaque en este ensayo y se haya quedado 
al final de la tabla.

Fortuna de Ekland Marketing (EmcoCAL) destaca des-
de hace una década por ser la variedad sembrada mayori-
tariamente en los campos de fresa de Huelva, ocupando el 
35% del territorio onubense. Es una variedad precoz y muy 
productiva, entre otras cualidades, lo que le ha valido desde 
hace años la confianza de los productores de Huelva.

Este año han sido 12 las variedades que han formado parte de este ensayo de campo, que se han sembrado en suelo 
desinfectado, sin desinfección, fuera de suelo y en ecológico.

Casi un centenar de técnicos asiste a la jornada de 
campo del Ifapa sobre ensayos en frutos rojos

La jornada de campo en Huelva sobre proyectos de I+D del 
Instituto Andaluz de Investigación y Formación Agraria, 

Pesquera, Alimentaria y de la Producción Ecológica (Ifapa) 
sobre frutos rojos ha reunido a cerca de un centenar de téc-
nicos agrícolas. Los investigadores explicaron los resultados 
de campaña sobre variedades, riego, la herramienta Beirri-
gLab y el programa europeo BreedingValue.

La jornada se celebró en la finca El Cebollar de Moguer. La 
secretaría general del Ifapa de la Consejería de Agricultura, 
Ganadería, Pesca y Desarrollo Sostenible de la Junta de An-
dalucía, Carmen del Río, y el delegado territorial de la Con-
sejería en Huelva, Alvaro Burgos, inauguraron la sesión en el 
campo felicitando a los investigadores por su trabajo en el 
sector de los frutos rojos. 

Alvaro Burgos incidió en la labor que desarrollan en apoyo 
a los agricultores de la provincia de Huelva y destacó la im-

portancia de colaborar con un sector agrícola que tiene un 
peso muy importante a nivel nacional e internacional y que 
es un motor de desarrollo en la provincia de Huelva.

Los asistentes se distribuyeron en tres grupos, corres-
pondientes con las tres áreas temáticas propuestas por los 
investigadores, de acuerdo a las instrucciones del director 
del Ifapa en Huelva, Juan Jesús Medina. Carmen del Río y Al-
varo Burgos se sumaron al grupo de optimización del riego y 
fertirrigación que han impartido los investigadores Luis Mi-
randa y Pedro Gavilán.

Al final de la sesión se presentó también el sistema de 
producción en hidropónico de la empresa NGS que logra in-
crementar entre un 70 y un 80% la producción por hectárea 
(unas 90 toneladas por hectárea). 

La instalación de esta empresa es un hidropónico en altu-
ra con dos hileras de bandejas.
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Freshuelva colabora con el Día del 
Bádminton Inclusivo

Freshuelva ha estado presente colaborando con el Día del Bádminton Inclusivo aportando frutos rojos para 
los participantes, a través de su empresa asociada Atlantic Blue. El Día del Bádminton Inclusivo, iniciativa 
promovida por la Federación Andaluza, se ha desarrollado en la Plaza de las Monjas de Huelva, desde las 
10.00 hasta las 14.00 aproximadamente. Se trata de un día en el que los usuarios del proyecto Bádminton 
Sin Barreras junto con todas aquellas asociaciones de personas con discapacidad o riesgo de exclusión que 
también quieren participar, se han reunido en uno de los lugares más emblemáticos de Huelva para la rea-
lización de unas actividades programadas para todos los asistentes.
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Los berries de Freshuelva para la 
recuperación de los participantes 

de la Huelva Extrema
El sábado 7 de mayo se disputó la prueba de bicicleta todo terreno HUEX Extrema 2022 que, con una distan-
cia de 185 kilómetros, recorrió la provincia de Huelva desde Cortegana hasta Ayamonte. En la prueba, or-
ganizada por TerraIncognita Group y patrocinada por la Diputación de Huelva, participaron 630 personas, 
a los que se unieron 230 que participaron en la modalidad de Maratón, con una distancia de 77 kilómetros 
entre El Granado y Ayamonte. Para la recuperación de todos ellos en la línea de meta, Freshuelva aportó fru-
tos rojos de sus empresas asociadas SAT Plus Berries, Bonafrú o Moguer Cuna de Platero, en una acción con 
la que se puso en valor las cualidades saludables y nutritivas de los berries onubenses. José Márquez resultó 
vencedor en la categoría masculina, siendo la tercera vez que consigue ganar esta competición, y María 
Isabel Felipe hizo lo propio en la femenina. La prueba de bicicleta todo terreno se desarrolló sin incidentes 
destacables, reafirmando la posición de referencia de la provincia de Huelva en esta modalidad deportiva.
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Freshuelva colabora con el Meeting 
Iberoamericano de Atletismo

Freshuelva ha colaborado, un año más, con el Meeting Iberoamericano de Atletismo que, en su 17 edición ce-
lebrada el 25 de mayo, que ha reunido a unos 200 atletas de 40 nacionalidades en el Estadio Iberoamericano 
de Atletismo ‘Emilio Martín’ de Huelva. Los atletas participantes pudieron degustar los frutos rojos de la 
empresa asociada de Freshuelva S.A.T. Plus Berries aportadas para este excepcional evento deportivo. El 17º 
Meeting Iberoamericano de Huelva pasará a la historia como la tarde de los récords pues hasta cinco topes 
españoles, en tres categorías diferentes, se batieron en el ya mágico estadio onubense con protagonismo 
para los relevos de 4x100m hombres y mujeres y 400m y 1.500m femeninos.
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El Centro Especial de Empleo 
Abriendo Puertas, siempre al lado 

del sector de los berries 
La Asociación de Jóvenes Especiales de Moguer Abriendo Puertas lleva desde 1996 mejorando la calidad de 
vida de las personas con discapacidad, cumpliéndose actualmente 25 años de su nacimiento. Dicha cele-
bración ha contado con el patrocinio de Freshuelva, poniendo de manifiesto el compromiso de la asociación 
sectorial de los productores y comercializadores de fresas de Huelva con el colectivo. Desde el año 2005, 
Abriendo Puertas cuenta en su sede con un Centro Especial de Empleo, que recibe el nombre de Abriendo 
Puertas a la Inclusión (nº de Inscripción Registro: CEE-707/HU). Dicha entidad, además de ser paradigma 
de inserción laboral para las personas con discapacidad, es referente en la provincia de Huelva por la cali-
dad de los trabajos que realiza, principalmente manipulación y etiquetado de envases de plásticos destinado 
a la fruta, sobre todo, a los frutos rojos de la provincia, con una media de 10-15 trabajadores y alrededor de 
10 millones de unidades de envases por año.  La excelencia y la inmediatez en el trabajo final son las venta-
jas más competitivas de un centro que proporciona un trabajo productivo y remunerado a las personas con 
discapacidad física, psíquica y/o sensorial de Moguer y alrededores.
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Los frutos rojos de Cuna de Platero, 
en el Encuentro de Equipos de 

Tratamiento Familiar
Las personas asistentes al VII Encuentro de Equipos de Tratamiento Familiar, celebrado en el Foro Ibe-
roamericano de la Rábida, disfrutaron de un desayuno saludable con los frutos rojos de la empresa asociada 
de Freshuelva Cuna de Platero. En este encuentro se dieron cita más de 300 profesionales de la Educación 
Social, Psicología y Trabajo Social, además de otras profesiones relacionadas con la infancia, bajo el lema 
‘La infancia en riesgo, nuestro compromiso’. 
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La UHU cambia cigarrillos por 
frutos rojos de Cuna de Platero en 

el Día Mundial Sin Tabaco 
La Universidad de Huelva se sumó a la celebración del Día Mundial Sin Tabaco, a través de una actividad 
organizada  por la Dirección de Salud de la UHU, dirigida al conjunto de la comunidad universitaria, aun-
que incidiendo de manera especial en los estudiantes. La Dirección de Salud instaló un stand informativo 
en la biblioteca central y, bajo el lema ‘Por una Universidad sin humos, cambiamos tus cigarros por frutos 
rojos’, se animó a todas las personas a intercambiar tabaco por frutos rojos. “El objetivo es fortalecer las 
conductas de aquellas personas que quieran dejar de fumar, así como informar y educar en salud a aquellos 
que aún no hayan tomado conciencia de los daños que provoca esta conducta adictiva”. Para esta iniciativa, 
la Dirección de Salud contó con la colaboración de la Asociación Española contra el Cáncer de Huelva y la 
cooperativa Cuna de Platero.
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Interfresa participa en la Feria 
del Libro de Huelva con una 
degustación de arándanos 

Está probado que leer tiene muchísimos beneficios para la salud de nuestra mente: desarrollamos habili-
dades lingüísticas, aumenta la concentración, nos relaja, desarrolla nuestra creatividad… en definitiva, la 
lectura nos aporta ventajas mentales y emocionales y por ello, debemos fomentarla siempre. La Feria del 
Libro de Huelva, que retomó su actividad en este 2022, es el lugar ideal para adquirir las últimas novedades 
editoriales con las que ejercitar nuestra mente, y para que esa actividad saludable vaya acompañada de uno 
de los alimentos más beneficiosos para nuestro organismo, Interfresa participó en la cita literaria con una 
degustación de arándanos, el súper fruto rojo que se produce en nuestra provincia junto a las moras, las 
fresas y las frambuesas.
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Interfresa: Interfresa moviliza al 
sector de los frutos rojos con la 
campaña ‘Cinco por Ucrania’  

El presidente de Interfresa, José Luis García-Palacios Álvarez, y el presidente de Cruz Roja en Huelva, Juan 
José Blanco Barbado, han firmado un convenio de colaboración que permitirá canalizar la ayuda recaudada 
por la Interprofesional de la Fresa y los Frutos Rojos de Andalucía dentro de su campana ‘Cinco por Ucra-
nia’, con la que ha querido movilizar al sector y a las industrias relacionadas para ayudar a la población 
afectada por la invasión de Rusia, que ha obligado al mayor éxodo de población en un menor plazo de tiempo 
desde la II Guerra Mundial, y ha convertido a los países europeos limítrofes en receptores de cientos de mi-
les de personas, la mayoría mujeres y niños. ‘Cinco por Ucrania’ es un ejemplo de la sensibilidad del sector 
productor y comercializador de los frutos rojos de Andalucía, que ha querido mostrar su solidaridad ante 
la injusta y dolorosa situación que está atravesando el pueblo ucraniano y por ello, la Interprofesional de la 
Fresa y los Frutos Rojos de Andalucía, Interfresa, ha puesto en marcha esta campaña para recaudar fondos 
destinados a aliviar, en la medida de lo posible, el sufrimiento de estas personas.



Rostros94

Cepaim y Agromartín forman a 
mujeres contratadas en origen 

para que emprendan en Marruecos
Fundación Cepaim, Agromartín y la Diputación de Huelva han desarrollado una serie de encuentros en 
el marco del proyecto piloto ‘De apoyo al emprendimiento de las mujeres marroquíes contratadas en ori-
gen’ por el cual tres trabajadoras se han formado para emprender un negocio en su país de origen. Jamila 
Benkhaek, Fatima Belchich y Jemaa El Majdoubi llegaron a Huelva desde Marruecos para trabajar en el 
sector agrícola, a través de la contratación en origen. Durante su estancia en Huelva han tenido la oportu-
nidad de formarse para emprender su propio negocio en Marruecos gracias a este proyecto, que comenzó 
en febrero de 2020, que ha tenido que ser postpuesto en dos ocasiones por la pandemia y que consiste en 
la selección y formación de un grupo de mujeres con voluntad de iniciar negocios en Marruecos para que 
reinviertan en sus lugares de origen lo ganado con su trabajo durante la emigración. Fotos: Jordi Landero.
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BerryWorld colabora con la AECC 
Huelva en la prevención del 

cáncer de piel
Un grupo de trabajadores de BerryWorld Spain ha participado en una actividad de prevención del cáncer 
de piel organizada por la Asociación Española contra el Cáncer en Huelva. La actividad, que se realizó en 
el campo de ensayo de BerryWorld en Cartaya con una unidad móvil, reunió a trabajadores de las oficinas, 
así como a recolectores y fue dirigida por Pilar Maestre, técnico de Prevención de la asociación. Durante 
la sesión, además de recibir información sobre cómo protegerse del sol y la importancia de crear rutinas 
en el uso de la protección solar, los asistentes pudieron a través de pantallas conocer qué protección solar 
necesitan según su fototipo y la radiación UVA de la zona.
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Los berries ecológicos de Flor 
de Doñana apoyan la carrera 
popular en favor de Ucrania

Los berries ecológicos de la empresa asociada de Freshuelva Flor de Doñana formaron parte del  lote de 
productos con el que se premió a los ganadores de la XV Carrera Popular Doñana Ecológica celebrada en 
Almonte y cuya recaudación se destinó para ayudar al pueblo ucraniano. La competición, que está incluida 
en el Circuito Provincial de Carreras Populares de la Diputación de Huelva, une la celebración de una prue-
ba deportiva de carácter popular con otros aspectos que caracterizan al municipio onubense, como son la 
sostenibilidad, la producción ecológica de los empresarios locales y la defensa del medio ambiente.
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Un nuevo estudio de investiga-
ción publicado en Nutrients ha 
descubierto que los arándanos 

tienen beneficios cognitivos. Más con-
cretamente, se ha descubierto que el 
consumo del equivalente a media taza 
de arándanos frecos al día en forma de 
polvo liofilizado ayuda a los individuos 
de mediana edad a combatir el dete-
rioro cognitivo si se administra de ma-
nera temprana a individuos en riesgo.

Este ensayo aleatorio y controlado 
por placebo, ‘Blueberry Supplementa-
tion in Midlife for Dementia Risk Re-
duction’, analiza el efecto de la suple-
mentación de arándanos para producir 
unos beneficios cognitivos apreciables 
en el contexto del envejecimiento y la 
resistencia a la insulina. Los partici-
pantes (n=27) eran hombres y mujeres 
con sobrepeso (IMC > 25) de entre 50 
y 65 años con un deterioro cognitivo 
subjetivo y una resistencia moderada a 
la insulina. 

En el transcurso de 12 semanas, 
los participantes fueron asignados de 
manera aleatoria para el consumo de 

polvo de arándano liofilizado o polvo 
placebo a diario. Antes y después de la 
intervención se llevaron a cabo análisis 
de la cognición y el metabolismo, así 
como medidas exploratorias de la fun-
ción mitocondrial periférica.

El grupo que tomaba arándanos ex-
perimentó una mejora del rendimiento 
con respecto a las medidas de acceso 
léxico y mejora en el rendimiento so-
bre las medidas de interferencia de la 
memoria, entre otras. Asimismo, este 
grupo experimentó una corrección 
de la hiperinsulinemia periférica, que 
se asocia a la neurodegeneración del 
cerebro, así como un descenso con-
siderable de los niveles de insulina en 
ayunas.

Los autores del estudio sugieren 
que los mecanismos potenciales de es-
tos hallazgos podrían estar asociados 
a las antocianinas y proantocianidinas, 
los compuestos flavonoides bioactivos 
presentes en los arándanos.

“Este estudio aporta pruebas de que 
la suplementación con arándanos pue-
de mejorar la función cognitiva y co-

Arándanos para combatir el deterioro cognitivo

rregir los niveles de insulina altos en 
estos participantes con prediabetes”, 
sostiene el Dr. Robert Krikorian, del 
Departamento de Psiquiatría y Neu-
rociencia del Comportamiento, del 
Centro de Salud Académico de la Uni-
versidad de Cincinnati, e investigador 
principal del estudio.

El estudio, financiado por el U.S. 
Highbush Blueberry Council, se basa 
en los estudios en este campo que 
demostraron mejoras en el desem-
peño de la memoria a largo plazo con 
la suplementación con arándanos en 
adultos mayores que presentaban un 
leve deterioro cognitivo. También res-
palda los estudios que descubrieron 
una asociación entre el consumo de 
arándanos y la mejora de la función 
metabólica en individuos en riesgo, 
como una mejora de la sensibilidad a 
la insulina.

El U.S. Highbush Blueberry Council 
no ha participado en el diseño del es-
tudio, en la recopilación de datos, en 
el análisis, en la interpretación o en la 
redacción del estudio.

El estudio ‘Blueberry Supplementation in Midlife for Dementia Risk Reduction’ ha sido publicado en ‘Nutrients’.
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SERVICIOS

Gestiones empresariales
• Declaraciones INTRASTAT
• Documentación para el registro sanitario y APPCC
• Subvenciones y escritos de descargo de denuncias
• Defensa de los intereses de los asociados
• Gestiones ante organismos oficiales
• Asesoramiento en programas operativos

Asesoramiento e información
• Planes generales de higiene
• Asesoramiento en certificaciones y normas de calidad
• Asesoramiento en organizaciones de productores
• Precios, tonelajes y evolución de mercados
• Información meteorológica 
• Producción integrada y sistemas de trazabilidad
• Temas fitosanitarios y LMR
• Novedades fiscales, laborales o económicas 
• Estudios sobre proyectos empresariales

Información de Precios y Mercados
• Delegación de FRESHUELVA en Perpignan
• Sistema de Información de Mercados (SIMAG)

Atención laboral
• Contratación en origen
• Gestión de NIEs
• Fondo solidario sepelios trabajadores extranjeros

Formación
• Cursos de formación multidisciplinares
• Formación higiene alimentaria
• Atención personalizada

Divulgación
• Jornadas técnicas 
• Ferias y Congresos
• Publicaciones y manuales

Ventajas económicas
• Gestión de análisis de residuos gratuitos
• Búsqueda de ofertas y tarifas reducidas de distintos servicios

Bolsa interna
• Compras en común de input
• Mercado interno de compra/venta

Servicios






